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Miércoles 29 de enero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Busca Morena reunión con parlamentos latinoamericanos.- Morena en la Cámara 

de Diputados convocará a una reunión con sus homólogos, los Parlamentos 

Centroamericano y Latinoamericano, para fijar una postura conjunta frente a las 

recientes órdenes migratorias y arancelarias del Presidente estadounidense 

Donald Trump. Este martes, en el marco de los diálogos legislativos por Oaxaca, el 

presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, detalló que el objetivo es responder 

ante las órdenes ejecutivas del Mandatario estadounidense. 

"Estamos convocando a una reunión del Parlacen, que es el Parlamento 

Centroamericano, y también del Parlatino, para que juntos, los parlamentos de los 

países que estamos siendo afectados con la deportación masiva, fijemos una 

posición frente a estas órdenes ejecutivas”. 

Previamente, Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, 

indicó que los diálogos con los parlamentarios iniciaron ayer para buscar esta 

reunión, e igualmente buscarán un encuentro con legisladores estadounidenses. 

[REFORMA] [24 HORAS]  

Gutiérrez Luna propone reunión con líderes congresistas de Centro y Sudamérica.- 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, informó que propondrá una reunión con líderes de los congresos de Centro 

y Sudamérica para “comunicarse y coordinarse” ante la llegada de Donald Trump 

a la presidencia. [MSN] [WRADIO] [ADN 40] [EL HERALDO TV] [MVS RADIO] [MILENIO 

TV] [CONTRARÉPLICA] [EVOLUCIÓN]  

Morena perfila agenda legislativa rumbo al segundo periodo ordinario de 

sesiones.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador e Morena y presidente de la 

Jucopo, informó que hay al menos 73 leyes reglamentarias para discutir en la 

agenda legislativa para el segundo periodo de sesiones ordinarias, que inicia el 1º 

de febrero. En conferencia de prensa en Oaxaca, en el marco del evento 

“Agenda Legislativa. Compromisos y Propuestas”, junto con diputadas y diputados 
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federales de Morena provenientes de Oaxaca, Chiapas y Tabasco, destacó que 

a partir del 1º de febrero reforzarán el trabajo legislativo. El coordinador precisó 

que el próximo sábado abordarán temas prioritarios como la Ley de Infonavit; y 

esa misma semana se discutirán las reformas en materia de maíces nativos y la 

prohibición de maíces transgénicos para consumo humano. 

En su oportunidad, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva, refrendó el mensaje de unidad en torno a la presidenta Claudia 

Sheinbaum, a su conducción de la política exterior. Recordó que, en días recientes 

desde la Cámara de Diputados hicieron un intento para que todos los grupos 

parlamentarios, den el respaldo a la Presidenta, y lo hicieron “desde Morena, 

desde el PT, desde el Partido Verde y desde MC”. [TALLA POLÍTICA]  

Prevé Monreal hasta 70 cambios a leyes.- El coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal, informó que el viernes 31 de enero, su bancada llevará 

a cabo la reunión plenaria para concretar la agenda legislativa que contempla 

alrededor de 70 modificaciones. En conferencia en San Lázaro, Monreal informó 

que habrá reuniones con los titulares de las Secretarías de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez; de Economía, Marcelo Ebrard; de Seguridad, Omar García Harfuch; y 

de Bienestar, Ariadna Montiel, así como con la consejera jurídica de la Presidencia, 

Ernestina Godoy, quien les informará sobre las iniciativas de reforma a leyes 

secundarias que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum para reglamentar las 

modificaciones constitucionales aprobadas en el pasado periodo de sesiones.  

FOTO del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna. [LUCES DEL SIGLO] [LIBERTAD OAXACA] [HERALDO P/6]]  

Monreal y partidarios de Morena defienden a Rocha Moya tras disturbios en 

Sinaloa.- Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, acompañado de legisladores de Morena, mostraron su 

apoyo al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, en una de la sesiones de la 

reunión legislativa. Después de esta acción, los sinaloenses se manifestaron debido 

al aumento de violencia en el estado.  

FOTO del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [MSN] [TV 

AZTECA]  
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Fue la propia Corte la que le quitó funciones al Comité de Evaluación: Padierna.- 

Frente al desacato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para continuar 

con el proceso de evaluación de los aspirantes inscritos en el Poder Judicial, el 

Comité de Evaluación se quedó sin materia de trabajo y fue la propia Corte les 

canceló sus funciones de evaluación, advirtió la vicepresidenta de la Cámara de 

Diputados, Dolores Padierna Luna. Precisó que la ministra Yasmín Esquivel acusó a 

Norma Piña Hernández, de violar la autonomía y las facultades de los órganos 

jurisdiccionales, tras dictar una medida cautelar para impedir que se proceda 

legalmente contra los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial por 

no acatar la resolución del TEPJF. Pero enfatizó que a pesar de los intentos de la 

Corte, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la elección del poder 

Judicial se realizará según lo previsto. [OVACIONES] [TALLA POLÍTICA]  

Exige MC parlamento abierto para leyes secundarias en materia de 

transparencia.- Diputados de MC exigieron al Congreso un parlamento abierto 

para que la sociedad civil y especialistas participen en la redacción de las leyes 

secundarias en materia de transparencia, acceso a la información y protección 

de datos personales. En conferencia de prensa desde la Cámara de Diputados, la 

diputada Laura Ballesteros indicó que es importante tomar en cuenta a los 

técnicos del INAI para crear las nuevas leyes que garanticen los derechos que 

tutelaba la institución, cuya cuenta regresiva para desaparecer arrancó el 20 de 

diciembre con la publicación de la reforma en el DOF y concluirá en 90 días 

después. “Por eso es importante pedir un parlamento abierto, resulta impensable 

e inaceptable que tengamos hoy enfrente la construcción de las leyes secundarias 

que acompañarán el ya mermado acceso a la información y el derecho de las 

personas a la transparencia y que no tomemos en cuenta a quienes más saben 

para hacerlo, lo que se ha construido en el INAI y en los alrededores con la 

sociedad civil y la academia es el ecosistema más especializado en materia de 

transparencia y derechos de acceso a la información”, indicó. [SOL DE MÉXICO 

P/9]  

Comisión de Puntos Constitucionales analizará 95 reformas a la Carta Magna, 

durante el próximo periodo de sesiones.- El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), informó que en el 

próximo periodo ordinario esa instancia legislativa analizará 95 iniciativas de 

reforma constitucional que le han sido turnadas desde su instalación a la fecha. En 
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reunión ordinaria, Godoy Rangel presentó un informe de los asuntos remitidos por 

la Mesa Directiva; se trata de cuatro minutas del Senado, de las cuales se 

dictaminaron tres que ya son parte del cuerpo constitucional vigente, después de 

realizarse el procedimiento correspondiente y publicarse en el Diario Oficial de la 

Federación. [ARSENAL] [HOJA]  

Aprueba Comisión de Salud reformas en materia de reproducción asistida.- La 

Comisión de Salud, que preside el diputado Pedro Mario Zenteno Santaella 

(Morena), aprobó con 29 votos a favor, 8 en contra y cero abstenciones el 

dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 

General de Salud, en materia de reproducción asistida. El proyecto de decreto, 

que deriva de una iniciativa presentada por la diputada Olga Sánchez Cordero 

(Morena), fue remitido a la Conferencia para la Dirección y Programación de los 

Trabajos Legislativos (conformada por la Mesa Directiva e integrantes de la Junta 

de Coordinación Política) para sus efectos conducentes. [ARSENAL] [HOJA]  

Diputados aprueban propuestas a favor de migrantes; recibirán apoyo en materia 

de vivienda, educación y salud.- En la Comisión de Asuntos Migratorios de la 

Cámara de Diputados se aprobaron dos propuestas para implementar la inclusión 

de programas interinstitucionales de vivienda, educación y salud, en favor de los 

migrantes mexicanos y que la Clave Única de Registro de Población (CURP) dé 

certeza jurídica a los connacionales y sea considerada como un documento de 

identificación nacional y que acredite la nacionalidad mexicana. 

En la propuesta de la diputada María Damaris Silva Santiago, se propone un 

cambio en el artículo segundo de la Ley de Migración en el que se adiciona al 

párrafo “facilitar el retorno al territorio nacional y la reinserción social de los 

emigrantes mexicanos y sus familias, a través de programas interinstitucionales, el 

texto “de identidad, salud, educación, laboral, inclusión financiera, fiscal y demás 

que tengan por objeto” reforzar los vínculos entre las comunidades de origen y 

destino de la emigración mexicana, en provecho del bienestar familiar y del 

desarrollo regional y nacional”. 

La minuta aprobada será enviada a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

para que se tome en cuenta en las iniciativas que se discutirán en el segundo 
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periodo ordinario de sesiones de la 66 Legislatura que inicia el sábado. [HERALDO] 

[ECONOMISTA] [MILENIO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“Ya está avanzando, no hay obstáculos”; Monreal Ávila sobre reforma judicial.- 

Luego de que los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial, 

encargados de definir a candidatos a la elección judicial, renunciaran a su cargo 

por la “imposibilidad jurídica de continuar con el proceso”, el presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, mencionó que por 

más que la oposición ha intentado obstaculizar el proceso, siguen avanzando. 

[MILENIO] [EXCÉLSIOR] [ARSENAL] [ENFOQUE NOTICIAS] [HERALDO] [HOJA DE RUTA] 

[NOTICIAS MINUTO A MINUTO] [EXCÉLSIOR] [NOTICIAS DE MÉXICO]  

Comité del Congreso atraerá proceso de evaluación correspondiente al Poder 

Judicial.- Ricardo Monreal Ávila, líder de los diputados federales de Morena, 

confirmó que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo asumirá la tarea de 

seleccionar perfiles elegibles para jueces, magistrados y ministros, luego que los 

integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial renunciaron. [INFOBAE] 

[GLOBAL]  

Monreal respalda resolución del TEPJF.- El coordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, respaldó la resolución del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial, consideró que con esto se garantiza la protección de los derechos 

de quienes se inscribieron y quieren participar en el proceso judicial. [HERALDO TV] 

Aseguran que siempre se respetaron los derechos de aspirantes al Poder Judicial.- 

La Cámara de Diputados en voz de Ricardo Monreal, coordinador de los 

diputados de Morena, aseguró que la tómbola fue la mejor decisión para respetar 

los derechos de las personas aspirantes. [ADN 40] 

Diputados de Morena perfilan aprobar la Ley del Infonavit el 1 de febrero.- La 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados perfila aprobar la ley del 

Infonavit el sábado primero de febrero, en la apertura del periodo de sesiones, 

señaló Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena. “Vamos a 

arrancar el primer día con la deliberación de la Ley del Infonavit y su probable 
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aprobación. Habrá dos sesiones, la instalación del segundo periodo del primer año 

de ejercicio legislativo y luego iniciamos la primera sesión”. [EL HERALDO TV] 

Acusan fast track en reforma al Infonavit.- El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, lamentó que Morena y sus aliados pretendan aprobar 

la reforma al Infonavit en fast track sin haber consultado a los trabajadores, quienes 

son los dueños de los recursos con los que el Gobierno federal pretende construir 

vivienda social. El priista informó que, hasta ahora, la Junta de Coordinación 

Política no ha sido convocada para acordar la discusión de la reforma el próximo 

1 de febrero, como lo anunció el coordinador de Morena, Ricardo Monreal. [EL 

DIARIO MX] [VANGUARDIA] 

Anuncia Monreal que Sheinbaum presentará nuevo paquete de reformas.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 

que el día 5 de febrero la presidenta Claudia Sheinbaum enviará un paquete de 

reformas entre las que se encuentran, la no reelección, la reforma constitucional y 

una reforma contra el nepotismo, de energéticos, transparencia y una nueva Ley 

de Obra Pública. [MVS RADIO] [REVISTA PUNTO DE VISTA] [ENTIDADES] 

Monreal propone legislar contra invasiones por terrorismo.- Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados, aseveró que la bancada de 

Morena presentará modificaciones a la ley en materia migratoria y de soberanía 

nacional si el jefe de gobierno en Estados Unidos, Donald Trump, declara terroristas 

a grupos criminales mexicanos.  Tras afirmaciones del mandatario norteamericano, 

donde el énfasis de tipificar la violencia en México como terrorismo integra su 

agenda de prioridades, la solución del grupo parlamentario de Morena podría 

alzar la voz mediante la vía constitucional, indicó Monreal Ávila durante la séptima 

jornada de diálogos legislativos regionales en Mérida, Yucatán. [TRÁFICO ZMG] [EL 

INDEPENDIENTE]  

Se reúne Jara con Ricardo Monreal en Oaxaca.- El gobernadorde Oaxaca, 

Salomón Jara Cruz se reúne con el presidente de la Junta de Coordinación Política 

del Congreso Federal, Ricardo Monreal en el estado de Oaxaca. Es de señalar la 

visita de Ricardo Monreal a la entidad, es en el marco de dar a conocer la Agenda 

Legislativa de los diputados de Morena en el Congreso Federal.  [ENTIDAD 

OAXACA]  
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Viene lo Mejor para México y para Aguascalientes: Arturo Ávila desde los Diálogos 

Legislativos.-  El diputado federal Arturo Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, quien fungió como anfitrión en la octava 

jornada de los Diálogos Legislativos, subrayó que este evento no solo representa 

un encuentro entre legisladores para fortalecer la coordinación política, sino 

también una gran oportunidad para Aguascalientes, “tierra de gente buena”. 

Durante su intervención, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, reconoció la dedicación del diputado Ávila, calificándolo como 

un legislador profundamente comprometido con el bienestar de su estado y 

reconociendo además su cercanía con la presidenta de la república. 

Monreal enfatizó que los Diálogos Legislativos son una herramienta clave para 

fortalecer la relación entre el Poder Legislativo y las entidades federativas, 

permitiendo que las voces de los legisladores locales, como el diputado Ávila, se 

escuchen y se traduzcan en avances concretos para el desarrollo regional. 

[GLOBAL]  

Cuauhtémoc Ochoa organiza foro para fortalecer finanzas de estados y 

municipios.- Las comisiones de Hacienda y Crédito Público del Senado de la 

República y de la Cámara de Diputados impulsan una agenda legislativa para 

fortalecer las finanzas de los estados y los municipios, aumentar sus capacidades 

en la recaudación e incrementar la calidad y la provisión de servicios públicos a la 

ciudadanía. Para ello, organizaron el encuentro denominado “Fortalecimiento de 

la transformación para el bienestar desde lo local”, al que asistió el presidente de 

la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández; el senador 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público de la Cámara de Senadores; y el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, 

secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de 

Diputados, así como el subsecretario de Hacienda y Crédito Público del Gobierno 

de México, Edgar Amador Zamora.  

El diputado del PVEM, Carlos Alberto Puente Salas, dijo que es necesario encontrar 

alternativas que permitan fortalecer las arcas municipales y estatales, ya que el 

Estado mexicano cada vez “carga más peso” en este sentido y se les debe dar 

mayor viabilidad para el manejo de los recursos, pero debe ser con 

responsabilidad, asentó. [HERALDO]  
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El Gobierno no tiene dinero, por eso va por el del Infonavit: Moreira.- El coordinador 

de la bancada del PRI, Rubén Moreira, señaló que el Gobierno no tiene dinero por 

eso va por el de los trabajadores del Infonavit. “El Gobierno no tiene dinero, por 

eso andan buscando los guardaditos que hay en todas partes, por eso fueron 

sobre las Afores, por eso están yendo sobre el Infonavit”, indicó. El priista manifestó 

que están viendo con preocupación que Morena quiere sacar en fast track el 

tema de vivienda, sin respetar el compromiso de una mayoría, hacer una amplia 

consulta en el país para determinar cuál sería el rumbo de esos fondos. Apuntó 

que no debe de ser una consulta con las dirigencias de los sindicatos ni con las 

dirigencias patronales, debe ser directamente con los trabajadores, porque ese es 

dinero de ellos. [QUADRATÍN] [ARSENAL]  

Reforma al Infonavit: ¿Qué hay detrás de la propuesta que genera dudas?- El 

debate sobre la reforma a la Ley del Infonavit llegó al Congreso de la Unión y, 

como era de esperarse, ha generado muchas opiniones divididas. Entre las voces 

más críticas se encuentra la del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del 

Grupo Parlamentario del PRI, quien ha señalado que los cambios propuestos a esta 

ley le quitan poder a quienes representan a los sectores involucrados, al tiempo 

que dan al gobierno un control mucho más directo sobre los fondos de los 

trabajadores. Moreira, quien tiene una mirada aguda sobre el tema, no se guardó 

nada y señaló que la reforma le da al gobierno la posibilidad de manejar esos 

fondos sin consultar a los verdaderos dueños: los trabajadores. Según él, la reforma 

también acaba con la participación activa de los sindicatos y los empresarios en 

las decisiones sobre el destino del dinero, lo cual, para el diputado, es un problema 

serio. “Este dinero no es del gobierno ni de los ciudadanos en general, es de los 

trabajadores que cotizan al Infonavit”, dijo enfático. [MAYA]  

PRI denuncia fraude en el proceso judicial.- Donde no cayó bien la noticia de la 

tómbola fue en la oposición, el PRI afirmó que la decisión del Tribunal Electoral 

merecía descontento. Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, insistió 

en considerar que todo el proceso está resultando un fraude a la Constitución, 

acusa que la selección de jueces de nuestro país termine en una tómbola. [ADN 

40]  

Diputados federales del PRI exhortan a mantener en funcionamiento al Tribunal 

Agrario en Campeche.- El coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira 
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Valdez y el diputado federal, Christian Castro Bello, exhortaron al Tribunal Superior 

Agrario (TSA) a dejar sin efecto el Acuerdo 2/2025 que emitió para desaparecer el 

Tribunal Unitario Agrario 34ª con sede en la ciudad de Campeche, y de esta 

manera evitar afectar a miles de campesinos de los 13 municipios de la región. A 

través de un Punto de Acuerdo, dirigido a la Comisión Permanente, los integrantes 

del Grupo Parlamentario del PRI expusieron que el cierre del Tribunal 34ª obligará 

a los campesinos a trasladarse a tribunales ubicados en Mérida, Villahermosa y 

Chetumal, lo que incrementará los costos y tiempos de los procesos judiciales, 

además de dificultar el acceso efectivo a la justicia agraria. [HOJA DE RUTA]  

Trabajadores de la nutrición con mayor salario, propone Movimiento Ciudadano.- 

Ante los bajos ingresos que tienen los licenciados en Nutrición que laboran en las 

instituciones de salud del Gobierno Federal, Movimiento Ciudadano en la Cámara 

de Diputados, promoverá un punto de acuerdo para homologar los salarios. La 

coordinadora de MC en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega señaló que a los 

licenciados les pagan como si fueran técnicos y a las mujeres les pagan menos, 

alrededor de 5 mil 700 pesos mensuales y por eso el llamado para que impere la 

voluntad política en este tema.[HERALDO]  

Piden al Congreso de la Unión no permitir el desmantelamiento del CELIG.- La 

organización 50+1 hizo un llamado urgente a la Junta de Coordinación Política del 

Congreso de la Unión ante el paulatino desmantelamiento, desde el 2018, del 

Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género (CELIG) que ha sido 

clave para la promoción de leyes y políticas públicas de las mujeres. En un 

pronunciamiento público la organización feminista protesta por los despidos 

injustificados, falta de transparencia; la desvinculación del personal especializado 

y la eliminación de los espacios físicos de operación. [AL MOMENTO] [EXCÉLSIOR]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

El Senado adelanta para el jueves la insaculación de candidatos del Judicial.- El 

Senado adelantó para el jueves la insaculación de los aspirantes a juzgadores que 

se inscribieron en el extinto comité de evaluación del Poder Judicial, aunque no 

todos de los más de mil abogados participantes irán a la tómbola, ya que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación “enfiló candidaturas de ministros con pase 

directo”. El comité de evaluación sólo seleccionó a 25 aspirantes a togados, pese 
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a que debió presentar 90 prospectos y de ahí insacular a 27, lo que a juicio del 

presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, “es una trampa de la Corte”, 

toda vez que no será necesario el sorteo en algunos casos y “simplemente 

tendremos que registrarlos”. [JORNADA / p4] [REFORMA / p5] [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

[MILENIO / p12] [ECONOMISTA / p42] [HERALDO / p10] [OVACIONES / p19] 

Con sorteo, 4t busca control, dice el PAN.- Tras la renuncia de los miembros del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (CEPJF), Marko Cortés, 

senador del PAN, consideró que el que la Mesa Directiva de la Cámara alta realice 

la insaculación es una maniobra para que Morena y sus aliados tengan a jueces, 

magistrados y ministros afines a su movimiento. [LA RAZÓN / p9] 

La intrincada transformación judicial.- El proceso de selección de ministros, 

magistrados y jueces se complica todavía más y el proceso de selección de los 

nuevos integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) despierta más dudas 

que certezas y genera más polémica. El proceso, actualmente, se encuentra 

polarizado y el encono, la controversia y los giros de tuerca están a la orden del 

día. En el más reciente episodio de la “novela” judicial, renunciaron masivamente 

los cinco integrantes del Comité de Evaluación del PJF. Su argumento fue 

“imposibilidad jurídica” para continuar su tarea de seleccionar a los candidatos 

para la elección judicial programada para el 1 de junio. [ÍNDIGO / pp-p12-p15] 

Preparan recursos contra la intervención del Senado en proceso.- La oposición 

analiza recursos contra la intervención “ilegal” del Senado de la República en el 

proceso de selección de candidatos para la elección judicial, al pretender invadir 

funciones que corresponden al Comité de Evaluación del Poder Judicial, cuyos 

integrantes renunciaron ante las irregularidades que se han presentado. Ante ello, 

senadores de Morena rechazaron que haya alguna irregularidad en la actuación 

de la Mesa Directiva del Senado y puntualizaron que se acatará el mandato del 

TEPJF. [UNIVERSAL / P6] 

Sheinbaum asegura que Comité de del PJ “ya no tenía ningún sentido”.- La 

Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, consideró que la renuncia de los 

miembros del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (CEPJF) 

no fue renuncia, pues ya no tenía sentido que continuaran si ya no realizarían 

ninguna labor. Consultada sobre si la insaculación automática que realizará el 
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Senado entre la lista de aspirantes que correspondía evaluar al Comité del PJ, 

represente un riesgo para la elección en la renovación de jueces, ministros y 

magistrados, afirmó que significa un fortalecimiento para la elección con la que se 

renovará dicho poder, pues ya pasó una primera evaluación en donde se verificó 

que los seleccionados cumplieran con los requisitos legales que se establecieron 

en la Constitución. [LA RAZÓN / p9] [JORNADA / cp-p3] [REFORMA / p5] [24HORAS 

/ p4] [INDEPENDIENTE / p6] [POLÍTICA ONLINE] [INFOBAE] 

Dimisiones siguen guion de la Corte: Adán Augusto.- Adán Augusto López, 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, aseguró que la 

renuncia de los cinco miembros del Comité de Evaluación del Poder Judicial 

responde a un “guion impuesto” por algunos ministros de la SCJN, en particular por 

su presidenta, Norma Piña. “Ellos ya no tenían… en realidad ya no era una 

renuncia, no se le olvide que además siguen el guion que les imponen algunos 

ministros o la presidenta de la Corte. No es un asunto de crisis, el Legislativo está 

cumpliendo con lo constitucionalmente mandatado y lo vamos a hacer”, 

manifestó en entrevista. [LA RAZÓN / p9] 

“Era imposible seguir con elección judicial”.- Luego de que los cinco integrantes 

del Comité de Evaluación del Poder Judicial presentaron su renuncia al cargo, 

debido a que el TEPJF instruyó al Senado asumir la selección de candidatos para 

la elección judicial, Luis Enrique Pereda, exintegrante del Comité, señaló que había 

una decisión de dos jueces de Distrito que ordenaba suspender y otra de la Sala 

Superior del TEPJF que ordenaba continuar. “No había manera, era humanamente 

y jurídicamente imposible cumplir con ambas. Cumplir con una era desacatar la 

otra y viceversa”. [UNIVERSAL / p7] 

Corte descarta asumir proceso electoral.- El pleno de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) rechazó una propuesta de la ministra Margarita Ríos Farjat, 

para que este órgano asuma los trabajos del Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, ante la renuncia de sus integrantes. La togada planteó, 

en un escrito entregado a sus colegas, que la equidad de la contienda se 

encuentra en riesgo, debido a que quedan fuera los aspirantes que se acercaron 

a este comité para participar como candidatos. De manera paralela, las ministras 

Lenia Batres y Loretta Ortiz criticaron a la Corte y a los exintegrantes del comité, 

acusando intentos de sabotear, con actos sin fundamento jurídico y otras 
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acciones, el proceso de selección de candidatos a jueces, magistrados y ministros 

para la elección del primero de junio. [EXCÉLSIOR / p4] [JORNADA / p3] [REFORMA 

/ p5] [ECONOMISTA / p42] [LA RAZÓN / p10] [24HORAS / p4] [OVACIONES / p19] 

[EL PAÍS] 

Reprocha Ortiz traba en Comité.- Tras la renuncia de los integrantes del Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, la ministra Loretta Ortiz acusó ayer que sus acciones 

generaron obstáculos y afectaciones a los aspirantes a participar en la elección 

de junio. Agregó que la convocatoria para la selección incluyó requisitos 

adicionales no contemplados en la Constitución, lo que añadió trabas 

innecesarias. [REFORMA / p5] [UNOMÁSUNO / p14] 

Ya entrevistaron a 90% de aspirantes.- El Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo lleva 90% de avance en las entrevistas a aspirantes a juzgadores del 

Poder Judicial, informó Maribel Méndez, vocera del comité. Las evaluaciones se 

realizan de manera virtual a través de la plataforma Zoom, con el objetivo de 

concluir el proceso antes del 31 de enero, plazo que dio la reforma para presentar 

la lista final de aspirantes.  Méndez detalló a El Sol de México que este viernes se 

publicará la lista de los candidatos mejor calificados, mientras que el sábado 1 de 

febrero se llevará a cabo el procedimiento de insaculación pública, el cual será 

transmitido en vivo para garantizar transparencia. [PRENSA / p16] 

“TEPJF sirve a Morena”.- “El Tribunal Electoral ya está capturado y sirve a los 

intereses de Morena. Es una suerte de brazo político para imponer sus decisiones”, 

alertó Javier Martín Reyes, abogado constitucionalista, integrante del instituto de 

Investigaciones jurídicas de la UNAM. De acuerdo con Reyes, el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial “era el que lo estaba haciendo de mejor manera”, 

en el proceso de designación de candidatos para las elecciones judiciales. 

[EXCÉLSIOR / p4] 

Analizará el TEPJF otro paquete de impugnaciones de aspirantes.- La sala superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revisará hoy un nuevo 

paquete de impugnaciones de aspirantes rechazados por el comité de 

evaluación del Poder Judicial, lo que suma incertidumbre en cuanto al destino de 

las personas que se inscribieron en esa instancia. Hasta el momento, de 88 asuntos 

enlistados para la sesión pública, 66 son de este tipo, directamente por 
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determinaciones del citado comité, y ocho relacionados con decisiones del 

comité del Ejecutivo. [JORNADA / p3] [24HORAS / p4] 

Juez que ordenó parar los comicios de juzgadores pide tutela ante represalias.- 

Sergio Santamaría Chamú, uno de los jueces que emitió una resolución que 

suspende todo el proceso para la elección judicial de junio, pidió a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación  que le otorgue certeza jurídica y las garantías 

necesarias para ejercer, con independencia, su función judicial, luego de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lo denunció ante la FGR por 

el posible delito contra la administración de la justicia. [JORNADA / p4] 

[CONTRARÉPLICA / p6] 

Tribunal indemne.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

resultará sin afectaciones importantes en sus finanzas cuando asuma el mandato 

establecido por la reforma judicial de extinguir los fideicomisos judiciales. La 

reforma judicial que introdujo la elección popular como el nuevo mecanismo para 

seleccionar a los futuros juzgadores del país, mandata que todos los fideicomisos 

de naturaleza judicial que no estén respaldados en leyes sean cancelados para 

transferir sus recursos públicos hacia las Tesorerías de la Federación y los Estados. 

[ÍNDIGO / p16-p17] 

Por violencia, elección judicial en cinco estados podría realizarse incompleta.- A 

cinco meses para la celebración de las primeras elecciones en las que los 

ciudadanos decidirán quiénes serán sus primeros ministros, jueces y magistrados 

del Poder Judicial, el panorama no es muy halagador, ya que a las diferencias que 

persisten entre los poderes ejecutivo, legislativo y el judicial para presentar a sus 

mejores cartas, hay un protagonista adicional: la violencia por acciones del crimen 

organizado, lo que pone en riesgo de que este ejercicio se lleve a cabo de manera 

íntegra y completa en Sinaloa, Chiapas, Tabasco, Michoacán y Guerrero, estados 

donde la inseguridad tiene contra la pared a sus ciudadanos. [CRÓNICA / pp-p10-

p11] 

Comicios, en cuenta regresiva.- La gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó 

el inicio de la coordinación entre autoridades estatales y electorales, ante la 

cuenta regresiva del arranque del proceso electoral judicial del 1 de junio. Fue en 

la Mesa de Coordinación para la Construcción de La Paz que la mandataria 
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mexiquense estuvo con representantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y del 

Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Gómez Álvarez recordó que, como 

parte de la coordinación para la contienda judicial, alrededor de 3 mil 800 

escuelas de nuestra entidad serán sede del proceso que será histórico. [HERALDO 

/ p24] 

Se anotan 530 a elección judicial.- Según el último corte hecho por la Comisión 

Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Congreso local 

(CDMX), se han inscrito 530 personas. El registro de aspirantes, que puede ser físico 

o virtual, concluye este 31 de enero. [UNIVERSAL / p17] 

Se alistan aspirantes del PJF en cursos de imagen.- A pocos días de que se revele 

la lista de candidaturas finales que anunciarán los Comités de Evaluación del 

Poder Legislativo y Ejecutivo, ya se comenzaron a ofertar cursos para que las 

personas juzgadoras se lancen a campaña y busquen ganar los comicios del 1 de 

junio. Los cursos abarcan temas como introducción al Poder Judicial, branding 

personal, imagen pública, ejecución de campañas, comunicación estratégica, 

redes sociales, marketing electoral, desarrollo de habilidades de comunicación, 

manejo de medios y entrevistas, así como estrategias para construir una base de 

apoyo. [UNIVERSAL / p6] 

REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

Infonavit tendrá un nuevo vigilante.- Recientemente el dictamen de la ley 

secundaria de la reforma al Infonavit ha sufrido unos cambios por parte de la 

Cámara de Diputados; sin embargo, hay una arista que genera más dudas que 

certezas: la supervisión y vigilancia al organismo tripartita. Las comisiones unidas de 

Vivienda y Trabajo de la Cámara de Diputados mandaron al Pleno una reforma al 

esquema de regulación, supervisión, rendición de cuentas y fiscalización aplicable 

al Infonavit, en la que se propone que la emisión de normas para la regulación 

crediticia sea competencia de la SHCP. [ÍNDIGO / p26-p27] 

Ley del Infonavit permitirá detonar programa ambicioso de vivienda: Ramírez 

Cuéllar.- En entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento, el diputado 

Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) sostuvo que “el día primero de febrero se instala 

el periodo de sesiones, el Congreso General e inmediatamente pasamos a una 
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sesión de trabajo para discutir la legislación secundaria y reformas la Ley del 

Infonavit, que es una ley que nos va a permitir detonar un programa ambicioso de 

vivienda. Éste es el primer dictamen que vamos a discutir y luego viene toda la 

parte de la Ley Eléctrica, la legislación en materia de hidrocarburos, pasaremos 

también en este periodo lo que será la nueva autoridad de competencia, 

antimonopólica y creo que va a ser necesario un periodo extraordinario para sacar 

adelante una gran cantidad de legislaciones que se derivan de las reformas 

constitucionales”. [HERALDO RADIO] [HERALDO] 

Reforma es para atender necesidad de vivienda social: Maiella González.- En 

entrevista con Mario González, la diputada morenista Maiella Gómez Maldonado 

señaló: “Es una nueva reforma de poder atender esta gran necesidad de vivienda 

social, es muy importante entender que es un cambio profundo al Infonavit, de 

dejar de ser un sistema de financiamiento a convertirlo en un verdadero sistema 

de vivienda con objeto social, esa es la transformación que está viviendo el 

Instituto. Dentro de los cambios importantes es el tema de respetar el tripartismo 

paritario, la participación de la Secretaría de Hacienda auxiliada por la Comisión 

Nacional Bancaria que va a fijar las normas de carácter prudencial para las sanas 

prácticas, atendiendo a la Ley y la naturaleza social que tiene este instituto”. 

[ENFOQUE] [ENFOQUE NOTICIAS] 

Con reforma al Infonavit, “van por el robo”: Noemí Luna.- En entrevista con 

Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento, la diputada Noemí Luna Ayala (PAN), 

afirmó: “Se avizora nuevamente un periodo ordinario complicado, porque cuando 

creímos que Morena ya le había hecho el mayor daño posible a la República, a 

las instituciones, pues nos demuestran que todavía pueden ir por más. Tan es así 

que anunciaron que iniciamos el periodo, prácticamente el primer día de sesiones, 

este sábado, con la discusión de las leyes secundarias respecto al Infonavit y a 

nosotros nos preocupa de sobremanera, porque pues van por el robo, porque eso 

es, el robo de 2.4 billones de pesos que son de las y los mexicanos”. [HERALDO 

RADIO] 

Gerardo Fernández Noroña: Cámara Alta se allanará a cambios de Diputados a 

Ley del Infonavit.- El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña, informó que la Cámara Alta prevé allanarse a los cambios que 

realicen los diputados al proyecto que reforma la Ley del Infonavit. En conferencia 
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de prensa, el senador por Morena consideró que los diputados tuvieron razón en 

modificar la minuta aprobada por el Senado y restituir el carácter tripartito de los 

órganos de gobierno del Infonavit.  [MVS NOTICIAS] 

Sheinbaum acusa al PAN de defender “la corrupción en el Infonavit”.- “Del cartel 

inmobiliario a la defensa de la corrupción en el Infonavit”, fue la crítica de la 

presidenta Claudia Sheinbaum a la manifestación del PAN en el Instituto. El lunes 

27 de enero, integrantes del PAN protestaron en la sede central del Infonavit, en la 

Ciudad de México, para expresar su desacuerdo contra de la reforma a la Ley del 

Infonavit, días antes de que se lleve a cabo la discusión de este documento en el 

pleno de la Cámara de Diputados.[INDEPENDIENTE / p9] [JORNADA / p10] 

Manifestación por Infonavit, para evitar un robo: PAN.- El presidente del PAN, Jorge 

Romero, respondió a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien 

calificó a la movilización de la oposición en el Infonavit como “la defensa de la 

corrupción, pues quieren que siga operando la corrupción dentro del Infonavit”. 

“Nosotros en efecto fuimos a manifestarnos, para evitar que su partido Morena, 

pretende robarse los recursos que llevan ahorrados millones de trabajadores, para 

que el día de mañana puedan comprar vivienda y que ustedes por ley quieren 

quitarlos, para que solo ustedes puedan construir vivienda (SIC)”, respondió 

Romero. El pasado lunes, la dirigencia del PAN y legisladores del blanquiazul, se 

manifestaron a las afueras del edificio del Infonavit, en contra de la reforma. 

[24HORAS / p6] [INFOBAE] 

 

COMISIONES 

Avanzan reformas para integración.- La Comisión de Asuntos Migratorios de la 

Cámara de Diputados aprobó dos dictámenes que modifican la Ley de Migración 

para facilitar la reintegración de connacionales deportados por Estados Unidos. El 

primer dictamen modifica el artículo 2, para agregar oficialmente la CURP como 

otra forma de acreditar la nacionalidad. El segundo proyecto modifica el artículo 

36, para establecer la obligación de facilitar el retorno a territorio mexicano y la 

reinserción social de los migrantes mexicanos y sus familias. [REFORMA / p6] 
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[EXCÉLSIOR / p2] [FINANCIERO / p34] [SOL DE  MÉXICO / p7] [24HORAS / p5] 

[PRENSA / p17] [OVACIONES / p18] [LATINUS]  [GLOBAL PRESS] [BOLETÍN]  

Posicionamiento.- La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la 

Cámara de Diputados se reunió en busca de sumar esfuerzos con el Senado para 

la revisión del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 

así como los aranceles que el presidente estadunidense, Donald Trump, ha 

anunciado que implementará. [EXCÉLSIOR / p2] [UNIVERSAL] [BOLETÍN] 

Comisión de Deporte aprobó en sentido negativo dictamen sobre becas para 

deportistas.- La Comisión de Deporte, presidida por la diputada Paola Michell 

Longoria López (MC), aprobó en sentido negativo un dictamen a la iniciativa que 

reforma el artículo 115 de la Ley General de Cultura Física y Deporte en materia de 

becas para deportistas. La iniciativa proponía que la Comisión Nacional de Cultura 

Física y Deporte otorgara un reconocimiento económico vitalicio mensual de 2.67 

salarios mínimos mensuales a los deportistas que en representación oficial 

obtengan o hayan obtenido una o más medallas en juegos Olímpicos o 

Paralímpicos, con cargo al presupuesto autorizado, así como el establecimiento 

de criterios y bases para su otorgamiento. [BOLETÍN] 

Aprueba Comisión reformas a la Ley de Sociedades de Solidaridad Social, en 

materia de capacitación financiera y tecnológica.- La Comisión de Economía 

Social y Fomento del Cooperativismo, que encabeza el diputado Jesús Valdés 

Peña (Morena), aprobó un dictamen a la iniciativa que reforma los artículos 1°, 2°, 

9° y 28 y deroga el 14 de la Ley de Sociedades de Solidaridad Social, para 

establecer que estas organizaciones tendrán por objeto la capacitación 

financiera y tecnológica de sus socios, en el marco de la economía social. 

[BOLETÍN] 

Comisión de Bienestar aprobó en sentido negativo dictamen sobre empleo 

temporal para pescadores.- La Comisión de Bienestar, presidida por la diputada 

Ana Karina Rojo Pimentel (PT), aprobó con 26 votos a favor, tres en contra y cero 

abstenciones, el dictamen, en sentido negativo, sobre la iniciativa de reformas a 

la Ley General de Desarrollo Social en materia de empleo temporal para 

pescadores, presentada por el diputado Christian Mishel Castro Bello (PRI). 

[GLOBAL PRESS] 
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DIPUTADOS 

Plantea Morena nuevo federalismo tributario ante baja recaudación.- Ante el 

estancamiento de la recaudación tributaria en los estados, diputados y senadores 

de Morena plantearon una “reconstrucción del municipalismo” y “un nuevo 

federalismo fiscal y financiero” para lograr el desarrollo y el bienestar del país. En 

una reunión denominada “Fortalecimiento de la transformación para el bienestar 

desde lo local”, en el Senado, el subsecretario de Hacienda, Édgar Amador 

Zamora, explicó que las entidades dependen en gran medida de los recursos 

transferidos por el gobierno federal. Al respecto, el vicecoordinador de los 

diputados federales morenistas, Alfonso Ramírez Cuéllar, recordó que en 2025 el 

gasto federalizado llegará a 2.6 billones de pesos, mientras la recaudación de los 

estados sigue estancada. [JORNADA / p18] [ECONOMISTA / p6] 

Sinaloa: ¿De quién es la culpa de la crisis de inseguridad? Legisladores debaten.-  

En la mesa de análisis de MVS Noticias con Luis Cárdenas, representantes de 

diferentes partidos políticos debatieron sobre la estrategia de seguridad en 

Sinaloa. Diego Garrido, diputado del PAN; Arturo Ávila, diputado de Morena; y 

Alejandra Barrales, senadora de Movimiento Ciudadano, ofrecieron posturas 

encontradas sobre las cifras de violencia y las acciones del gobierno federal. [MVS 

NOTICIAS] 

PVEM propone iniciativa para regular el uso de pirotecnia.- La diputada del Partido 

Verde, Mayra Espino, propuso una iniciativa para regular el uso de pirotecnia y así 

proteger a las mascotas, menores de edad y lugares de fabricación. La propuesta 

establece la prohibición de uso de fuegos artificiales en festividades en donde no 

exista una autorización, debido a las consecuencias que generan, ya que son la 

segunda causa de accidentes en el país. [88.9 NOTICIAS] 

Regular tránsito por el país ante cierre de CBP One, demanda priista.- Los 

indocumentados que buscan llegar a Estados Unidos “ya no pueden transitar por 

territorio mexicano”, ante la imposibilidad práctica de ingresar a ese país debido 

a la suspensión del programa CBP One, por lo que las autoridades nacionales 

deben “controlar los flujos migratorios irregulares”. Afirmó lo anterior la presidenta 

de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra (PRI), quien llamó al gobierno federal a concentrarse en la adecuada 
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recepción de los connacionales repatriados por Donald Trump, pues “es nuestra 

prioridad”. [JORNADA / p6] 

Proponen en San Lázaro Ley para Detener Abusos de Seguros de Gastos Médicos.- 

Mediante la creación de una mesa de diálogo con las aseguradoras, hospitales y 

los usuarios de seguros, el diputado federal Jericó Abramo Masso (PRI), desarrollará 

una iniciativa de ley para que no exista abuso, mucho menos excesos, en el pago 

final de un siniestro. Lo anterior, con la finalidad de proteger la economía de las y 

las mexicanos en caso de presentarse una enfermedad o algún accidente que 

amerite el uso de este seguro. [GLOBAL PRESS] 

Exige MC debate en transparencia.- La bancada de Movimiento Ciudadano en la 

Cámara de Diputados demandó evitar un fast track en la aprobación de leyes 

secundarias sobre transparencia y exigió que el debate se abra a expertos y a la 

sociedad civil. Legisladores de ese partido solicitaron a la Comisión Permanente 

emitir un punto de acuerdo para garantizar la participación de especialistas, 

académicos y sociedad civil para construir las leyes secundarias en materia de 

transparencia, acceso a la información y protección de datos personales. 

[REFORMA / p4] 

Se repetirá la encuesta sobre las adicciones, confirma Sheinbaum.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum confirmó que se volverá a realizar la Encuesta Nacional de 

Adicciones y Salud Mental porque el ejercicio que organizó el Consejo Nacional 

de Humanidades, Ciencia y Tecnología tuvo “algunos resultados donde no se 

puede hacer una tendencia de la encuesta anterior a la que realizó el Conahcyt”. 

En otro orden, la mandataria adelantó que la próxima semana enviará al 

Congreso de la Unión la iniciativa de reformas a la Ley del ISSSTE para establecer 

condiciones para mejorar la atención médica, mejorar las instalaciones y equipo, 

así como modificar las condiciones de créditos que ofrece el FOVISSSTE. [JORNADA 

/ p13] 

Creció feminicidio 101% en pasados 9 años, dice un reporte del Congreso.- En 

nueve años, el índice de feminicidios en México ha crecido 101.7 por ciento, resaltó 

el Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género de la Cámara de 

Diputados. En el reporte anual de 2024, informó que en ese año se cometieron 3 

mil 171 muertes violentas de mujeres, de las cuales 733 se catalogaron como 
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feminicidios y el resto como homicidio doloso, y que el promedio fue de nueve 

asesinadas cada día. [JORNADA / p10] 

Investigador propone crear un programa nacional para producir especies nativas 

de maíz.- De salir adelante la reforma constitucional para proteger el maíz 

mexicano en el Congreso de la Unión, Gerardo Noriega Altamirano, investigador 

de la Universidad Autónoma Chapingo, sugirió que el gobierno debe crear un 

programa nacional de producción de especies nativas para que se conviertan en 

un sustento alimentario en el país y protegerlas de distintas amenazas, como las 

variedades transgénicas. [JORNADA / p12] 

Advierten sobre retos en educación pública.- La educación pública en México 

enfrentará grandes rezagos en su cobertura y acceso durante el año, debido a las 

limitaciones para atender a más estudiantes que refleja el Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2025, señala un análisis del Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria (CIEP). De acuerdo con Hacienda, el monto destinado a 

educación, ciencia y cultura en el PEF asciende a un billón 161 mil 164.8 millones 

de pesos, equivalentes al 12.5 por ciento del gasto neto total y al 3.2 por ciento del 

PIB, cifra inferior a la recomendación internacional de destinar entre 4 y 6 por 

ciento. Mariana García, investigadora del Centro, indicó que la Cámara de 

Diputados aprobó una ampliación de 18 mil 675 .3 millones de pesos al gasto en 

educación, ciencia y cultura, esto es 1.6 por ciento mayor a lo inicialmente 

propuesto en el PEF 2025. [REFORMA / p2] 

OPINIÓN 

 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, y el líder de la fracción de Morena, Ricardo Monreal, iniciaron sus 

cabildeos ante los parlamentos Centroamericano y Latinoamericano para 

convocar a un encuentro de legisladores de la región y fijar una posición común 

sobre las órdenes ejecutivas del presidente de EU, Donald Trump, particularmente 

las deportaciones masivas de migrantes y las amenazas de imponer aranceles a 

diversos países del continente, sobre todo después del zipizape con el mandatario 

colombiano, Gustavo Petro. [MILENIO/p.2] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Hoy, sesión del pleno de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que preside el diputado de 

Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna... De manera virtual, clausuran trabajos del 

órgano colegiado, que funciona durante dos recesos legislativos(...) [LOS TRES 

PODERES] 

ARTÍCULO/DOLORES PADIERNA LUNA/Más allá de Trump.- (...) Los ataques del 

presidente norteamericano a los migrantes no tienen ningún sustento en la 

realidad. Ignora las causas estructurales de la migración, entre otras, los afanes de 

EU de imponer su control político, económico y militar en los países que su retórica 

culpa de la migración (...) [FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados, ya se alista para enfrentar a Donald Trump en 

caso de que el presidente de Estados Unidos cumpla “estrictamente” la orden 

Ejecutiva para clasificar a los cárteles de droga como organización terrorista 

extranjeras. Monreal aseguró que se debe reformar la Constitución “para 

garantizar la no invasión, la no interferencia, la no injerencia de nuestra soberanía, 

ya que desde el gobierno mexicano se ha realizado un combate frontal contra 

aquellos que cometen un hecho ilícito”. [24 HORAS] Comenta el tema: DÍAS 

PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) La reforma a Ley de 

Migración 

que aprobaron nuestros representantes populares en esa comisión, busca 

reinserción de mexicanos que llegan por deportación a nuestra frontera norte, 

incluye la vivienda... Además, la reforma contempla un documento extra de 

identidad, que puede emitirse de forma temporal, cuando se recibe a los 

mexicanos... El dictamen, se pondrá a consideración de la Junta de Coordinación 

Política, que preside Ricardo Monreal Ávila y, en su momento, ante la 

consideración del pleno, para su aprobación... ¡Enhorabuena! (...) [LOS TRES 

PODERES] 
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Wilfrido Castañón y su equipo de evaluadores 

judiciales tiraron la toalla. “Imposibilidad jurídica”, dijeron. El laberinto legal les ganó 

y renunciaron al Comité de Evaluación del PJF. La carta, firmada por los cinco, fue 

un adiós elegante, pero frustrado. El juez de Michoacán, Sergio Santamaría les 

cortó las alas con un amparo. Y, aunque el TEPJF intentó resucitar el proceso, el 

Senado no se movió. Resultado: renuncia masiva. La presidenta Claudia 

Sheinbaum confirmó que ya habían abandonado previamente su trabajo, y el 

legislador Ricardo Monreal celebró que la elección judicial pierda obstáculos. 

[EXCÉLSIOR/p.11] El tema lo comentan: QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER 

[RAZÓN/p.2]; PENDIENTE RESBALADIZA/DIANA N RONQUILLO [ECONOMISTA/pp.,27];  

FELIPE ALFREDO FUENTES BARRERA [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ/(…) Hoy inicia en Aguascalientes la 

reunión plenaria de los senadores del PAN que busca principalmente definir quién 

encabezará la coordinador de la bancada. El dirigente nacional panista, Jorge 

Romero, sostuvo pláticas con el grupo parlamentario, pero se ha complicado 

lograr un consenso. Resultó más fácil con los diputados, donde Elías Lixa sí concitó 

unidad para ser nombrado como coordinador. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) El líder de los diputados del PRI Rubén Moreira está listo para 

defender los derechos de los trabajadores durante la discusión de la reforma a la 

Ley del Infonavit que se realizará en los próximos días ante el Pleno de San Lázaro. 

Aseguró que estas normas minimizan la capacidad de operación de quienes 

representan a los sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea para 

el libre manejo del gobierno. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/El juego de 'poker' de Trump con 

Mexico.- (...) La credibilidad de que efectivamente Trump pueda y le convenga 

imponer tarifas a México determinará la fortaleza en la posición negociadora de 

México. Efectivamente, el Presidente Trump puede unilateralmente imponer tarifas 

a México al amparo del T-Mec que establece que cualquier país firmante puede 

unilateralmente subir las tarifas por cuestiones de seguridad nacional (...) [MILENIO] 
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ARTÍCULO/ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA/Tuberculosis y VIH.- (...)Un llamado a la 

acción. La tuberculosis y el VIH no son solo problemas médicos, sino desafíos que 

requieren un abordaje integral incluyendo aspectos sociales, económicos y 

políticos. Invito a mis colegas legisladores, a la comunidad médica y a la sociedad 

en general a unir esfuerzos para enfrentar esta amenaza. Solo trabajando juntos 

podremos escribir un final esperanzador para esta historia que involucra a miles de 

mexicanos y migrantes. La salud pública no conoce fronteras, y nuestro 

compromiso debe ser igualmente amplio y solidario. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) No hay amenazas que valgan, pues a pesar de la advertencia de 

la oposición de que impugnará el proceso de insaculación de los aspirantes 

inscritos en el extinto Comité de Evaluación del Poder Judicial, el Senado realizará 

el próximo viernes este procedimiento, a través de la Mesa Directiva, afirmó Adán 

Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado”. [24 HORAS] 

Comentan el tema: EDITORIAL [JORNADA/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; DICEN POR 

AHÍ [INDEPENDIENTE/p.2]; SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO 

[UNIVERSAL]; 365 DÍAS/CIRO GÓMEZ LEYVA [EXCÉLSIOR/p.4]; ARSENAL/FRANCISCO 

GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.6]; PULSO POLÍTICO7FRANCISCO GARFIAS CRUZ 

[RAZÓN/p.7]; BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO [RAZÓN/p.13]; ENRIQUE 

SUMUANO [HERALDO/p.14-15]; XÓCHITL BRAVO ESPINOSA [HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/ALAS DE MERCURIO/MARGARITA RÍOS FARJAT/(…) Ante lo imprevisto de 

la renuncia del Comité de Evaluación del Poder Judicial, ayer presenté una 

propuesta al Pleno de la Corte para que nosotros retomáramos los trabajos y 

encargáramos su continuidad urgente a la Escuela Judicial, que domina la tarea 

de capacitar perfiles y evaluarlos. [MILENIO/pp.,6] Del tema escribe: EDITORIAL 

[JORNADA/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Comparecencia light tendrá este miércoles la 

ombudsperson, Rosario Piedra, ante la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión. La reelecta titular de la CNDH presenta su informe de actividades 2024 a las 

11:00 horas, y el formato aprobado no permite interpelaciones de los legisladores 

ni preguntas y respuestas. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: BAJO RESERVA 

[UNIVERSAL/p.2] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) Alfonso Ramírez Cuéllar se pronunció por impulsar un nuevo modelo 

federalista, porque se busca encontrar los mecanismos y disposiciones legales que 

permitan el fortalecimiento de estados y municipios y, al mismo tiempo, iniciar con 

la construcción del nuevo federalismo en el marco del Segundo piso de la Cuarta 

Transformación. El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

participó en el Foro Fortalecimiento para la Transformación desde lo Local, que se 

realizó en las instalaciones de la Cámara de Senadores. [24 HORAS] Opina del 

tema: CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO [EXCÉLSIOR/p.5Dinero] 

COLUMNA/EN EL QUIRÓFANO/RUTH RODRÍGUEZ/ (...) Después de varios intentos en 

diferentes legislaturas por regular el tema de la reproducción asistida, la Comisión 

de Salud de la Cámara de Diputados aprobó cambios en la Ley General de Salud 

sobre este tema, que era necesario para evitar clínicas clandestinas y el mercado 

negro de células humanas (de espermatozoides y óvulos). Hay que recordar que 

esta iniciativa fue presentada por la ministra y actual diputada federal Olga 

Sánchez Cordero ante el pleno, misma que impulsó desde que estuvo en el 

Senado de la República en la pasada legislatura (...) [EXCÉLSIOR/p.14] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/(…) Sabemos que la Cámara de Diputados 

mejorará la Minuta del Senado en términos de tripartismo igualitario en los órganos 

colegiados del Instituto, como la intervención de la Auditoría Superior de la 

Federación en la vigilancia de los recursos que se usen por la empresa filial, lo cual 

será relevante en cuando se garantice que actuará sin parcialidad política. Sin 

embargo, no podemos permitir que decisiones tan importantes se tomen sin una 

rendición de cuentas efectiva y un análisis profundo como la situación amerita. 

[HERALDO/p.15] Se comenta el tema en NOMBRES, NOMBRES 

Y…NOMBRES/ALBERTO AGUILAR [SOL DE MÉXICO]; [PRENSA] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Diputados buscan que la CURP sea suficiente 

para probar la nacionalidad mexicana. La diputada de Morena, María Silva 

Santiago, propone este cambio para que los deportados puedan regresar sin más 

trabas. Marcela Guerra, presidenta de la Comisión de Migración, se suma, 

asegurando que simplificar trámites es la prioridad. [EXCÉLSIOR/p.11] Escribe del 

tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/ (...) La 

Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada (AMESP) está en 

contacto con la SSPC de Omar García Harfuch. Para una mejora este 2025 se 

requerirá un esfuerzo muy grande, señala el dirigente. El gremio no ha logrado que 

el Congreso apruebe una Ley Federal, quizá en el 2° periodo legislativo. Igual han 

chocado con pared para convertirse en cámara. La pelota está en Economía de 

Marcelo Ebrard. Con ello podría cerrarse el paso a los informales o “patito” que 

son el 60% del mercado (...) [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

COLUMNA/ENTRESIJOS DEL DERECHO/SERGIO LÓPEZ AYLLÓN/(…) La polvareda 

levantada por las primeras acciones del presidente Donald Trump dificulta el 

análisis de un panorama nacional que muestra problemas y retos por doquier. Uno 

de los frentes más delicados está en el Congreso, que iniciará sesiones el próximo 

1 de febrero. La agenda legislativa que tiene ante sí es inédita, por su extensión y 

complejidad. Ojalá el Congreso esté a la altura del reto, aunque, a juzgar por el 

panorama actual, hay pocos motivos para el optimismo. [MILENIO/p.11] 

COLUMNA/REPORTE EMPRESARIAL/JULIO PILOTZI/ (...) La Auditoría Superior de la 

Federación, dirigida hoy por David Colmenares, solicitó una revisión al Servicio de 

Administración Tributaria, a cargo de Antonio Martínez Dagnino, por presuntas 

irregularidades en sus operaciones. Con este antecedente, la expectativa sobre el 

resultado del fallo es alta (...) [ÍNDIGO/p.8] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/MATÍAS PASCAL/ (...)Zoé Robledo, todavía titular del 

IMSS, parece haber apostolado fuerte con el dinero destinado a la salud de los 

mexicanos. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) destapó un desvío de mil 

184 millones de pesos en su gestión, una cifra que en cualquier otro gobierno sería 

un bad beat capaz de tumbar a cualquier funcionario (...)  [UNOMÁSUNO/p.7] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
CRISIS HÍDRICA 
Crisis hídrica: 40% de México con sequías.- México enfrenta una crisis hídrica 

creciente. Según el Servicio Meteorológico Nacional, el 40% del territorio nacional 

padece sequía de moderada a excepcional, con el norte como la región más 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/29125_C_SOL_0_ALBERTOAGUILAR_AMESPLEYFEDERAL_3DIP_.pdf
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afectada. En paralelo, las 210 presas del país han sufrido una reducción en sus 

niveles, alcanzando un déficit del 14%. El Sistema Cutzamala, vital para el 

abastecimiento de agua en el Valle de México, también reporta una baja 

preocupante, con un promedio de almacenamiento del 61.27%. Especialistas 

advierten que, si la tendencia continúa, podrían implementarse medidas de 

emergencia en los próximos meses. [AQUÍ NOTICIAS] 

 

GOBIERNO 

Estrecha la relación con Estados Unidos.- México estrecha la relación bilateral con 

Estados Unidos, pues hay coordinación y comunicación permanente en migración 

y seguridad, explicó la presidenta Claudia Sheinbaum. Incluso, el secretario de la 

Defensa Nacional (Sedena), Ricardo Trevilla, afirmó que la relación con el vecino 

pais del norte se extiende a las Fuerzas Armadas, al compartir información y 

adiestramiento. [HERALDO / pp-p4] 

 

Centros de alojo para mexicanos deportados.- El Gobierno de México está listo 

para recibir, con calidez y humanismo, a personas repatriadas de Estados Unidos 

(EEUU), en 10 centros de atención a lo largo de la frontera norte, que cuentan con 

servicios, programas y apoyos, expuso la titular de la Secretariaa de Gobernación 

(Segob), Rosa Icela Rodriguez Velazquez. Durante la "conferencia del pueblo", 

encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la funcionaria federal 

aseguró que con la estrategia "México te abraza", los connacionales tienen una 

recepción ordenada y segura. [ÍNDIGO / p4] 

 

Esteban Moctezuma seguirá como embajador de México en Washington.- Con un 

llamado a la unidad nacional para hacer frente a los retos de las políticas del 

presidente Donald Trump, el embajador de México en Estados Unidos, Esteban 

Moctezuma Barragán, defendió su labor y señaló que la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo decidió que se mantenga al frente de la representación 

diplomática. [JORNADA / p5] 

 

 

JUDICIAL 

Citlli Hernández: “El Poder Judicial es el que tiene más resquicios machistas y 

patriarcales”.- Citlalli Hernández (Ciudad de México, 34 años) es la primera 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/29125_N_AQUINOTICIAS_0_CRISISHIDRICA_AGUA_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/29125_N_INDIGO_4_CENTROSDEALOJO_DEPORTADOS_12NACIONAL_.pdf
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secretaria de las Mujeres en más de 200 años de historia moderna en México. “Una 

conquista histórica”, como ella misma señala y un cambio estructural en la 

Administración Pública Federal que eleva a rango ministerial los asuntos de las 

mujeres, más de la mitad de la población. Hernández recibe a EL PAÍS en la sede 

de la nueva Secretaría, el mismo edificio que albergó hasta el año pasado el 

Instituto Nacional de las Mujeres, creado en 2001 y que tuvo poca capacidad para 

incidir en la política pública. La secretaria señala que las prioridades durante su 

mandato serán “reducir la violencia de género”, “prevenir sus causas” y “provocar 

un cambio cultural” que normalice la igualdad en el país y mejore la calidad de 

vida de las mexicanas. [EL PAÍS] 

 

Capturan en CdMx a traficante de fentanilo ligado a Los Chapitos.- Fuerzas 

federales asestaron un golpe a la estructura del tráfico de fentanilo de Los 

Chapitos con la detención, en la colonia Narvarte de Ciudad de México, de Joel 

Medina, La Morsa, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García 

Harfuch. La Morsa, colaborador de Aureliano El Guano Guzmán, hermano de 

Joaquín El Chapo Guzmán, es el encargado de los laboratorios clandestinos 

usados para la fabricación de drogas sintéticas en Elota, así como de la 

distribución de fentanilo. [MILENIO / p14] 

 

ESTADOS 

SEGURIDAD 

Bajó 27% incidencia de homicidios desde 2018 a la fecha: CSP.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum Pardo, enfatizó que entre el 2018 hasta enero de este 

año, la incidencia de homicidios en el país ha registrado un descenso del 27%. En 

este mismo sentido, la jefa del Ejecutivo Federal sostuvo que a reserva de contar 

con la información consolidada de todo el mes de enero faltan tres días para 

cerrar el mes, las proyecciones arrojan que en lo que va de la presente 

administración se ha logrado una disminución mayor al 15% en homicidios dolosos, 

lo cual, subrayó, es un porcentaje muy importante. [CRÓNICA / p7] 

 

Buscadoras hallan en Hermosillo 11 fosas clandestinas.- El colectivo Buscadoras 

por la Paz reportó que en Hermosillo, Sonora, localizaron al menos 11 fosas 

clandestinas con restos humanos en su interior. Los hechos ocurrieron ayer, luego 

de que la asociación de mujeres buscadoras recibiera una llamada anónima que 

https://elpais.com/mexico/2024-08-19/claudia-sheinbaum-anuncia-a-citlalli-hernandez-como-nueva-titular-de-la-secretaria-de-las-mujeres.html
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indicaba la posibilidad de cuerpos enterrados en un predio alejado de la mancha 

urbana. [MILENIO / p15] 

 

GENERAL 

ECONOMÍA 

Reservas están imparables.- Las Reservas Internacionales del Banco de México 

(Banxico) están imparables, al ascender a 230 mil 253.7 millones de dólares, con lo 

que establecieron un nuevo máximo histórico en la semana al viernes 24 de enero. 

[HERALDO / p16] 

 

Fed dejaría sin cambios la tasa de interés.- La Reserva Federal de Estados Unidos 

dejaría sin cambios la tasa de interés de referencia, manteniéndola en un rango 

que va de 4.25 a 4.50 por ciento, en su primer anuncio de política monetaria del 

año. Los datos registrados en el mercado de futuros del Chicago Mercantile 

Exchange (CME) otorgan 97.9 por ciento de probabilidad de que la tasa de interés 

de los fondos federales continúe sobre el rango mencionado, mientras que solo 2.1 

por ciento considera la posibilidad de que se anuncie un recorte de 25 puntos 

base. [FINANCIERO / p12] 

 

INTERNACIONAL 

Refrenda EU: el 1 de febrero, aranceles a México y Canadá.- La imposición de 

aranceles en contra de los productos importados desde México sigue programada 

para aplicarse a partir de este 1 de febrero, aseguró la Casa Blanca. Al respecto, 

analistas y expertos señalaron que, de ocurrir, la economía mexicana tendría 

impactos importantes. 

Karoline Leavitt, secretaria de prensa de la Casa Blanca, dijo que el presidente 

Donald Trump impondrá aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos a partir 

del 1 de febrero. [RAZÓN / pp-p19] 
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Diputados preparan frente común contra Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- En coordinación 

con otros congresos de América Latina, la Cámara de Diputados 

trabaja en un frente común contra acciones de Donald Trump, el 

objetivo es respaldar a la presidenta Sheinbaum y a los migrantes 

que han sido deportados, así lo aseguró Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

 
 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY6yIKw1_IdN3vBHQ?e=ihPRFM 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY6yIKw1_IdN3vBHQ?e=ihPRFM
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Busca Morena reunión con parlamento 
latinoamericano 

 

 
 

Morena en la Cámara de Diputados convocará a una reunión con sus 
homólogos, los Parlamentos Centroamericano y Latinoamericano, para fijar 
una postura conjunta frente a las recientes órdenes migratorias y 
arancelarias del Presidente estadounidense Donald Trump. 
 
Este martes, en el marco de los diálogos legislativos por Oaxaca, el Presidente 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, detalló que el 
objetivo es responder ante las órdenes ejecutivas del Mandatario 
estadounidense. 
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"Estamos convocando a una reunión del Parlacen, que es el Parlamento 
Centroamericano, y también del Parlatino, para que juntos, los parlamentos 
de los países que estamos siendo afectados con la deportación masiva, 
fijemos una posición frente a estas órdenes ejecutivas. 
 
"No dejar solos a los que están siendo vejados, perseguidos, violados en sus 
derechos humanos. Esa es la idea de este pronunciamiento y en los próximos 
días nos vamos a reunir con ellos", dijo a la prensa local. 
 
Previamente, Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva en San 
Lázaro, indicó que los diálogos con los parlamentarios iniciaron ayer para 
buscar esta reunión, e igualmente buscarán un encuentro con legisladores 
estadounidenses. 
 
"Iniciamos desde ayer contacto, en primera instancia, con nuestros 
homólogos presidentes de Congresos en Centroamérica y Sudamérica, para, 
en primer lugar, tener una comunicación directa, pronta y expedita. Estar ya 
enlazados para atender cualquier circunstancia desde la sede legislativa, 
visualizando la oportunidad de reunirnos en una fecha próxima", indicó en 
conferencia de prensa. 
 
Esto se da en el marco de la recepción de más de 4 mil personas deportadas 
a México, entre el 20 y 26 de enero de este año, de acuerdo con cifras del 
Gobierno federal, así como la aprobación del dictamen de reforma a la Ley de 
Migración para facilitar la reintegración al País de mexicanos deportados. 
'Poder Judicial no ha logrado obstaculizar elecciónl' 
 
Por otro lado, Monreal aseguró que pese a las trabas del Poder Judicial para 
que no se lleve a cabo la elección popular de jueces, ministros y magistrados, 
el proceso no se ha obstaculizado. 
 
"Ya está avanzando. No hay obstáculos, por más que el Poder Judicial ha 
intentado obstaculizar este proceso, no lo ha logrado. Y hay los cauces 
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institucionales y los cauces jurídicos que se están generando y que se están 
desatando para poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica", 
aseguró. 
 
Lo anterior tras la determinación de la Sala Superior del Tribunal Electoral 
que facultó al Senado para sortear por tómbola a los aspirantes que se 
inscribieron ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial, sin pasar por el 
filtro de idoneidad. 
 

https://www.reforma.com/busca-morena-reunion-con-parlamentos-
latinoamericanos/ar2944620?v=2 
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Morena plantea reunión de líderes  

contra las amenazas de Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VALENTINA RODRÍGUEZ).- Morena busca 

tener algunas alianzas con otros partidos de Latinoamérica para 

enfrentar las amenazas de Donald Trump.  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

informó que en los próximos días se iniciarán conversaciones y 

reuniones con presidentes de Cámaras y Congresos de Centro, 

Sudamérica y congresistas de la Unión Americana. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY2-Mw1vVenIgiqqw?e=xASdcz  
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Gutiérrez Luna convoca a líderes parlamentarios 
 latinos y estadounidenses ante crisis migratoria 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA LONGORIA).- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, convocará a los 
líderes parlamentarios centro y sudamericanos, así como 
legisladores norteamericanos a un encuentro para poder 
establecer coordinación ante las acciones del mandatario 
norteamericano, como también la deportación masiva de 
migrantes. Acompañado también por Ricardo Monreal, 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, insistió en la 
necesidad de mantener comunicación y coordinación con los 
grupos parlamentarios de Estados Unidos. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY_Sk3DiyBEPwm2ZA?e=UeXsjA 
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Propone Sergio Gutiérrez Luna reunión de  

parlamentos ante amenazas de Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, propuso encabezar 

una reunión de líderes parlamentarios ante las amenazas de 

Trump.  

 

“Vamos a seguir tratando de establecer relaciones bilaterales 

con congresistas de Estados Unidos y voy a estar 

comunicándome con mis homólogos de Centroamérica y de 

Sudamérica, creo que es momento de tener una comunicación 

muy estrecha también en el ámbito parlamentario. Quienes 

encabezamos las Cámaras o los Congresos en Centroamérica en 

Sudamérica para tener una comunicación, para estar en 

coordinación y también, muy importante, entrar en contacto con 

legisladores de Estados Unidos”, declaró el legislador. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1XI74W4mrMqmk4PBcaMIqwLm9b5gkobhq

/view
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Gutiérrez Luna buscará reunirse con líderes 

parlamentarios de Centro y Sudamérica 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, convocará a un 

encuentro bilateral a los congresistas de todos los países de 

América Latina para conformar un frente común en materia 

legislativa y enfrentar así las amenazas del presidente Trump en 

los temas económicos, migratorios y soberanía nacional que 

pudieran afectar a múltiples países de Centro y Sudamérica. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/16R9APRjhLSXcSfWkdLsdtZBxL58_QHpD/vie

w
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de-trump/ 
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Gutiérrez Luna propone reunión con líderes congresistas de Centro y Sudamérica 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/guti%C3%A9rrez-luna-propone-reuni%C3%B3n-con-l%C3%ADderes-congresistas-de-centro-y-sudam%C3%A9rica/ar-AA1y0Hxj
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Diputados analizarán Ley del Infonavit este sábado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados perfila aprobar la Ley al 

Infonavit el sábado 1 de febrero en la apertura del periodo de 

sesiones, posteriormente, la semana entrante se discutirán las 

iniciativas de la presidenta Sheinbaum sobre la no reelección, 

nepotismo, proteger el maíz y prohibir la siembra de semillas 

modificadas genéticamente. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY5S1ZjxvhmOQoduw?e=yPTbmS
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Diputados de Morena perfilan aprobar la Ley del Infonavit el uno de febrero 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARCO FRAGOSO).- La bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados perfila aprobar la Ley del Infonavit el sábado primero 

de febrero, en la apertura del periodo de sesiones, señaló Ricardo Monreal, 

coordinador de la bancada de Morena. “Vamos a arrancar el primer día 

con la deliberación de la Ley del Infonavit y su probable aprobación. Habrá 

dos sesiones, la instalación del segundo periodo del primer año de ejercicio 

legislativo y luego iniciamos la primera sesión”. 

 

Posteriormente, la semana entrante, se discutirán las iniciativas de la 

presidenta Claudia Sheinbaum sobre la no reelección, nepotismo y para 

proteger al maíz y prohibir la siembra de semillas modificadas 

genéticamente, entre otras. 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19266?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19266&authkey=!AGJdWdoOKHeZFEY&it

hint=video&e=knVFwM 
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Viene lo Mejor Para México y Para Aguascalientes: Arturo 

Ávila Desde los Diálogos Legislativos 

*Aguascalientes fue sede de la octava jornada de Diálogos Legislativos 

nacionales, promovidos por integrantes del Grupo Parlamentario de Morena 

en la Cámara de Diputados  

*El coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, reconoció la dedicación de 

Arturo Ávila al trabajo legislativo, así como su coordinación en las labores de 

comunicación de la fracción  

*El diputado hidrocálido adelantó que seguirá trabajando por 

Aguascalientes desde su curul en la Cámara Baja 

Global Press Mx / El diputado 

federal Arturo Ávila, vocero 

del Grupo Parlamentario de 

Morena en la Cámara de 

Diputados, quien fungió 

como anfitrión en la octava 

jornada de los Diálogos 

Legislativos, subrayó que 

este evento no solo 

representa un encuentro 

entre legisladores para fortalecer la coordinación política, sino también una 

gran oportunidad para Aguascalientes, “tierra de gente buena”. 

Ávila destacó que este tipo de encuentros servirán como plataforma para 

impulsar políticas públicas que respondan a las necesidades más urgentes de 

la entidad y para buscar soluciones efectivas a los problemas sociales, 

económicos y de seguridad que enfrenta la entidad. 

Además, el legislador expresó que los beneficios que este evento traerá para 

Aguascalientes son innumerables. “Los acuerdos que surgen aquí permitirán 

enfrentar de manera directa los retos específicos de la entidad, como la mejora 
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de la infraestructura, el impulso al desarrollo económico, la creación de 

empleos dignos y el fortalecimiento de los programas sociales que tanto 

benefician a las familias» aseguró. 

Uno de los puntos más destacados del encuentro fue la reafirmación del 

compromiso de la Cuarta Transformación con el bienestar social de las 

comunidades más vulnerables. El diputado Ávila, quien ha sido un promotor 

del trabajo que realiza el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, 

destacó los avances en temas como salud, educación, pensiones para adultos 

mayores y becas para jóvenes. 

«El segundo piso de la Cuarta Transformación tiene un claro compromiso con 

el bienestar del pueblo de México, y Aguascalientes no será la excepción. Este 

movimiento está marcando la diferencia en cada rincón del país, y nuestra 

entidad tiene mucho que ganar con el impulso de políticas públicas orientadas 

a reducir la desigualdad social», comentó. 

Durante su intervención, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, reconoció la dedicación del diputado Ávila, calificándolo 

como un legislador profundamente comprometido con el bienestar de su 

estado y reconociendo además su cercanía con la presidenta de la república. 

Monreal enfatizó que los Diálogos Legislativos son una herramienta clave para 

fortalecer la relación entre el Poder Legislativo y las entidades federativas, 

permitiendo que las voces de los legisladores locales, como el diputado Ávila, 

se escuchen y se traduzcan en avances concretos para el desarrollo regional. 

El coordinador Monreal también subrayó la importancia de seguir avanzando 

en temas fundamentales como la migración ordenada y la defensa de los 

acuerdos internacionales, particularmente el Tratado entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC), que tiene un impacto directo en las entidades que, 

como Aguascalientes, dependen de su integración en la economía global. 
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Aseguró que el fortalecimiento de las relaciones internacionales y la defensa 

de la soberanía económica y social contribuirán significativamente al 

crecimiento del estado y del país. 

Este encuentro también permitió la reflexión sobre los avances en materia de 

seguridad, otro de los temas prioritarios para el país. 

En este sentido, Monreal destacó que se seguirán impulsando políticas 

públicas que permitan garantizar la seguridad de todos los mexicanos, lo cual 

incluye la colaboración con los gobiernos locales y el fortalecimiento de las 

instituciones encargadas de la seguridad pública, entre ellos la Guardia 

Nacional. 

Al finalizar, Arturo Ávila reafirmó que uno de los compromisos más fuertes del 

movimiento es la construcción de una sociedad más justa, equitativa y 

solidaria.  

En ese sentido, resaltó que los esfuerzos legislativos impulsados desde el 

Congreso están enfocados en mejorar las condiciones de vida de los 

ciudadanos, no sólo en términos de infraestructura o economía, sino también 

en términos de bienestar social y justicia. 

Por lo que hizo un llamado a la unidad y al compromiso con la Cuarta 

Transformación, señalando que, con el respaldo de todos los actores políticos 

y sociales, Aguascalientes avanzará hacia un futuro más próspero.  

«Los Diálogos Legislativos son solo el inicio de un trabajo conjunto, un trabajo 

que será transformador para nuestro estado y para todo México” expuso el 

representante popular. 

Asimismo, el parlamentario manifestó que desde el Grupo Parlamentario de 

Morena seguirán avanzando con determinación, trabajo y unidad, porque el 

proyecto encabezado por la titular del Ejecutivo es el camino hacia un México 

más fuerte, justo y digno para todos.  
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“Aguascalientes tiene un papel crucial en este proceso, y no descansaremos 

hasta ver sus problemas resueltos y sus oportunidades multiplicadas», 

concluyó. 

https://globalpress.mx/viene-lo-mejor-para-mexico-y-para-aguascalientes-

arturo-avila-desde-los-dialogos-legislativos/  
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Aprueba Comisión de Salud reformas en materia de 
reproducción asistida 

 
 
La Comisión de Salud, que preside el diputado Pedro Mario Zenteno Santaella 
(Morena), aprobó con 29 votos a favor, 8 en contra y cero abstenciones el 
dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley 
General de Salud, en materia de reproducción asistida. 
 
El proyecto de decreto, que deriva de una iniciativa presentada por la diputada 
Olga Sánchez Cordero (Morena), fue remitido a la Conferencia para la Dirección 
y Programación de los Trabajos Legislativos (conformada por la Mesa Directiva 
e integrantes de la Junta de Coordinación Política) para sus efectos 
conducentes. 
 
Vía telemática, la diputada Sánchez Cordero dijo que su iniciativa es producto 
de más de seis años de reflexiones y diálogos con médicos, especialistas, 
legisladores y parejas, y lo que busca, entre otros aspectos, es poner orden al 
desarrollo de las actividades clínicas y científicas en torno a la reproducción 
asistida, y dotar de mayor claridad a las facultades de la Secretaría de Salud, 
estableciendo límites para evitar excesos y contener a las clínicas clandestinas. 
 
Agregó que las reformas también perfilan y prohíben posibles actividades que 
podrían transgredir límites básicos de la bioética; se plantean sanciones a 
prácticas fuera de la ley y se potencian las penas cuando haya víctimas 
menores de edad. 
 
El presidente de la Comisión de Diversidad, Jaime Genaro López Vela (Morena), 
indicó que, a diferencia de otras iniciativas, esta no presenta exclusión a las 
parejas del mismo sexo, dándoles el derecho a formar una familia. 
 
Adelantó que presentará una reserva ante el Pleno para que la iniciativa incluya 
a quienes requieren de este tipo de reproducción para garantizar su derecho a 
procrear. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29 - 01 -25 LEGISLATIVO 



 

 

 
 

 
 
El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) dijo que el dictamen requiere ser 
enriquecido y, en ese sentido, expuso 10 puntos, entre ellos considerar la 
protección legal del embrión y regulación de la criopreservación, el anonimato 
de los donantes versus el derecho de los niños a conocer sus orígenes 
genéticos, prohibir las prácticas eugenésicas, la experimentación y los 
implantes interespecie. 
 
En su turno, la diputada del PT, Martha Aracely Cruz Jiménez, consideró que 
esta propuesta tiene muchas áreas de oportunidad y buscará la regulación de 
clínicas dedicadas a este tema. 
 
Verónica Pérez Herrera, diputada del PAN, coincidió en legislar sobre esta 
materia, pero indicó que hay temas que se deberían tomar en cuenta en el 
dictamen, como la maternidad subrogada y los derechos de la niñez, así como 
precisar lo relativo al manejo de embriones, pues en ello hay una falta de 
supervisión. 
 
De Morena, la diputada Olegaria Carrazco Macías subrayó su total respaldo al 
dictamen porque es una esperanza para miles de familias que han enfrentado 
un camino lleno de desafíos y dolor en el sueño de procrear. “Como 
legisladores no podemos ser indiferentes a esta realidad que muchas veces 
toca a nuestras comunidades, amistades y hasta nuestras propias familias”. 
 
Ana Isabel González González (PRI) pidió que se “bajara” el dictamen para 
hacerle las modificaciones adecuadas y, en ese sentido, ir más allá de la 
discusión entre legisladores y escuchar a los especialistas. 
 
La diputada María Luisa Mendoza Mondragón (PVEM) estimó que se debe dar 
“dientes” a la Cofepris en el dictamen, y continuidad a programas donde se 
atienda a más de cuatro millones de parejas que en nuestro país buscan una 
intervención para lograr un embarazo. 
 
Por su parte, la diputada Margarita García García (PT) externó que su grupo 
parlamentario apoyaría esta iniciativa, al tiempo que refirió que se dan  
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tratamientos contra la infertilidad en instituciones públicas de salud. También 
anunció que presentará una reserva al dictamen. 
 
Antares Guadalupe Vázquez Alatorre, diputada de Morena, manifestó su 
preocupación por “una potencial explotación de las mujeres”. Se pronunció por 
que haya un consentimiento informado que vaya mucho más allá de un 
documento; además, subrayó que deben explorarse las condiciones en que 
realmente una mujer decide participar en reproducción asistida. 
 
La diputada Magdalena Rosales Cruz (Morena) dijo estar de acuerdo con la 
iniciativa, pero adelantó que presentaría propuestas de modificación relativas 
al tema de vientres subrogados, porque no hay precisión sobre esta materia. 
 
Del PAN, la diputada Liliana Ortiz Pérez aseguró que se abre la práctica de los 
vientres subrogados, algo que podría generar un mercado negro que deja en 
vulnerabilidad a las mujeres. 
 
Finalmente, el diputado Zenteno Santaella comentó que estas reformas no 
tienen impacto presupuestal, y que las reservas pueden ser presentadas en el 
Pleno, porque todo es perfectible. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1199929 
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Comisión de Puntos Constitucionales analizará 95 reformas 
a la Carta Magna, durante el próximo periodo de sesiones 

 
 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Leonel 
Godoy Rangel (Morena), informó que en el próximo periodo ordinario esa 
instancia legislativa analizará 95 iniciativas de reforma constitucional que le 
han sido turnadas desde su instalación a la fecha. 
 
En reunión ordinaria, Godoy Rangel presentó un informe de los asuntos 
remitidos por la Mesa Directiva; se trata de cuatro minutas del Senado, de las 
cuales se dictaminaron tres que ya son parte del cuerpo constitucional vigente, 
después de realizarse el procedimiento correspondiente y publicarse en el 
Diario Oficial de la Federación. 
 
Se refieren a la inimpugnabilidad de las adiciones o reformas a la Constitución 
Política, igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres a 
una vida libre de violencia y erradicación de la brecha salarial por razones de 
género, así como seguridad pública. 
 
Informó que la cuarta minuta, en materia de lenguaje inclusivo, se notificó el 
11 de diciembre de 2024 y se encuentra en análisis. 
 
De las 95 iniciativas, 13 abordan temas de igualdad sustantiva, personas 
adultas mayores, reconocimiento, pensiones y apoyos económicos, protección 
animal, prisión preventiva oficiosa y seguridad pública. 
 
Otras 49 son en materia de lenguaje inclusivo, salud mental, derecho a la 
energía limpia y renovable, jornada laboral de 40 horas, comunidades 
indígenas y pueblos originarios, pensión para personas adultas mayores fuera 
del país, diversidad sexual, suministro de medicamentos de quimioterapia y 
alta especialidad, derecho al agua, arraigo, referéndum y nepotismo. 
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Además, hay 33 iniciativas de presentación única sobre temas como 
universidades y transparencia, apoyo económico a personas con discapacidad, 
jurados populares, participación ciudadana en asignación y ejecución del 
presupuesto, financiamiento público a partidos políticos, organización del INE, 
informe de la persona titular del Poder Ejecutivo ante el Pleno de la Cámara de 
Diputados, extorsión, adopción, derechos humanos de grupos vulnerables y 
salarios mínimos profesionales. 
 
Expresó que se ha resuelto trabajar estas iniciativas el próximo periodo 
legislativo; “serán analizadas en su momento y estarán a disposición de las y 
los legisladores para el debate en las sesiones de la Comisión”. Señaló que se 
deberá hacer un análisis metodológico preliminar y general de carácter 
cuantitativo y cualitativo para realizar el estudio de las 95 iniciativas. 
 
El diputado Jaime Genaro López Vela (Morena), presidente de la Comisión de 
Diversidad, destacó la trascendencia de su iniciativa para reformar el Artículo 
1° constitucional e incluir a la comunidad LGBTTTIQ+ para que sus derechos 
puedan ser ejercidos plenamente. Se pronunció por ampliar los derechos de 
esta población e incorporar a la Carta Magna el reconocimiento de los pueblos 
indígenas. 
 
De MC, la diputada Laura Hernández García, promotora de una de las 
iniciativas respecto a la diversidad sexual, dijo que se debe ampliar el derecho 
a la no discriminación y visibilizar a estas comunidades para impulsar otras 
reformas a leyes secundarias, garantizar su acceso a la justicia y otros derechos 
que les han negado por no estar mencionados en la Constitución. 
 
En asuntos generales, la diputada Xóchitl Nashielly Zagal Ramírez (Morena) 
indicó que abordar el tema del maíz transgénico es relevante para la soberanía, 
la salud y la defensa del patrimonio indígena. Recordó que están pendientes 
iniciativas sobre el fracking, minería a cielo abierto y agua. 
 
Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil consideró importante que en dicha iniciativa 
presidencial se hable de la condición de México como país soberano en el  
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contexto geopolítico que vive y dijo que la soberanía alimentaria, nuestra 
cultura ancestral y la relación con estos productos deben respetarse. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1199928 
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Diputados aprueban propuestas a favor de 
migrantes; recibirán apoyo en materia de 

vivienda, educación y salud 

La Comisión de Asuntos Migratorios aprobó dos propuestas para 
implementar inclusión de programas interinstitucionales 

 

En la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados se 

aprobaron dos propuestas para implementar la inclusión de programas 

interinstitucionales de vivienda, educación y salud, en favor de 

los migrantes mexicanos y que la Clave Única de Registro de Población 

(CURP) dé certeza jurídica a los connacionales y sea considerada como un 

documento de identificación nacional y que acredite la nacionalidad mexicana. 

En la propuesta de la diputada María Damaris Silva Santiago, se propone un 

cambio en el artículo segundo de la Ley de Migración en el que se adiciona al 

párrafo “facilitar el retorno al territorio nacional y la reinserción social de los 

emigrantes mexicanos y sus familias, a través de programas 

interinstitucionales, el texto “de identidad, salud, educación, laboral, inclusión 

financiera, fiscal y demás que tengan por objeto” reforzar los vínculos entre las 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/si-hay-retornos-de-migrantes-extranjeros-se-les-dara-asistencia-humanitaria-senala-sheinbaum-671822.html
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2025/1/28/rosa-icela-rodriguez-sobre-centros-de-atencion-para-migrantes-estamos-con-la-conviccion-de-atender-con-calidad-humanismo-671802.html
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comunidades de origen y destino de la emigración mexicana, en provecho del 

bienestar familiar y del desarrollo regional y nacional”. 

En segundo término, se adiciona la fracción sexta en al artículo 36 de la misma 

ley para que la CURP, que es un documento al que la ciudadanía puede acceder 

fácilmente y de manera gratuita, a diferencia del pasaporte, la credencial de 

elector y el acta de nacimiento, permita a los connacionales identificarse y 

utilizarlo para cualquier tipo de trámite. 

“Parece un cambio menor, pero es una medida que puede transformar la vida 

de miles de hermanos migrantes. Actualmente los requisitos para demostrar la 

nacionalidad como el pasaporte, la credencial para votar y el acta de nacimiento 

son inaccesibles; para muchos tramitar estos documentos es costoso y en 

ocasiones casi imposible, sobre todo para quienes han estado en situación 

irregular fuera de nuestro país”, expuso la diputada de Morena. 

Facilitan documentación para paisanos  

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, Marcela Guerra, 

indicó que han hablado con los funcionarios del Instituto Nacional de 

Migración y de la Secretaría de Relaciones Exteriores sobre esta propuesta, 

la cual, dijo, permitirá a los mexicanos en el extranjero acudir a los 

consulados a solicitarla. 

“Sin embargo, ahora con esta nueva tecnificación, en nuestros 

53 consulados ya también hay acceso, pero creo que la CURP es muy fácil de 

acceder a través de internet esto va a facilitar tremendamente la reinserción y 

da certeza jurídica a los connacionales en retorno así yo estoy muy contenta por 

eso”, expresó. 

La minuta aprobada será enviada a la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados para que se tome en cuenta en las iniciativas que se discutirán en el 

segundo periodo ordinario de sesiones de la 66 Legislatura que inicia el sábado. 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/diputados-aprueban-

propuestas-favor-de-migrantes-recibiran-apoyo-en-materia-de-vivienda-

educacion-salud-671871.html 
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"Ya no hay obstáculos para la elección judicial": 

Ricardo Monreal 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados celebró la resolución del 

Tribunal Electoral que ordena al Senado insacular a los aspirantes inscritos 

ante el Poder Judicial 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

afirmó que, tras la resolución del Tribunal Electoral que ordena al Senado 

insacular a los aspirantes a jueces inscritos ante el Poder Judicial, ya no hay 

obstáculos para llevar a cabo la elección el próximo 1 de junio. 

"Ya está avanzando, no hay obstáculos, por más que el Poder Judicial ha 

intentado obstaculizar este proceso, no lo ha logrado. Y hay los cauces 

institucionales y los cauces jurídicos que se están generando y que se están 

desatando para poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica", 

puntualizó. 

Entrevistado durante el encuentro Agenda Legislativa. Compromisos y 

Propuestas, que diputados morenistas sostuvieron en la ciudad de Oaxaca, 

Monreal celebró la determinación de los magistrados del Tribunal Electoral 

para reencauzar la selección de candidatos a juzgadores, luego de que el 

Comité de Evaluación del Poder Judicial frenara el proceso debido a un 

acatamiento de suspensión. 
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"A partir de hoy, (los comités de evaluación) tienen hasta el día último para 

que presenten las listas de los tres poderes, Poder Legislativo, Ejecutivo y 

Judicial. Y después del primero, dos, tres y cuatro tendrán que hacerse las 

insaculaciones públicas ante notario para ya determinar quiénes acudirán 

definitivamente, y en última instancia, a la elección del primero de junio", dijo. 

Respecto a los señalamientos de la oposición que aseguran que se transgreden 

principios constitucionales y que Morena pretende avasallar y poner perfiles, 

Monreal expresó que no importan, ya que, según él, el pueblo es el que 

manda. 

"Están equivocados. La verdad es que la oposición también ha estado desde 

un principio en contra, igual que el Poder Judicial, pero el pueblo manda. En 

este caso, las reformas se hicieron de acuerdo con la Constitución y la ley, son 

vigentes, son derecho vigente y no tienen razón en hacer estos señalamientos" 

concluyó. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/monreal-asegura-que-no-habra-mas-

trabas-a-eleccion-judicial  
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Las listas de candidatos irán al INE de inmediato; 
Ricardo Monreal 

 

 
 

Concluida la “tómbola”, en el Senado, este viernes, las listas de los 
candidatos a puestos de elección del poder judicial, de los tres Poderes, 
(Legislativo, Judicial y Ejecutivo) se enviarán de inmediato al INE, señaló el 
presidente de la JUCOPO, Ricardo Monreal. 
 
Agregó, que ya nada frena el proceso de la elección judicial, más allá de los 
intentos que realizó el Poder Judicial. 
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El diputado Ricardo Monreal, jefe de la mayoría parlamentaria, desestimó 
advertencias de la oposición que se impugnará el proceso de la Elección 
Judicial. 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/las-listas-de-candidatos-iran-al-
ine-de-inmediato-ricardo-monreal/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/eleccion-del-poder-judicial-debe-seguir-adelante-para-garantizar-los-

derechos-de-mas-de-tres-mil-aspirantes/  
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Monreal y partidarios de Morena defienden a Rocha Moya tras disturbios en Sinaloa 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/monreal-y-partidarios-de-morena-defienden-a-rocha-moya-tras-disturbios-en-sinaloa/ar-AA1y1zXe


 

 

 
 
 

Fue la propia Corte la que le quitó funciones al Comité de 
Evaluación: Padierna 

 
 
Frente al desacato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para continuar 
con el proceso de evaluación de los aspirantes inscritos en el Poder Judicial, el 
Comité de Evaluación se quedó sin materia de trabajo y fue la propia Corte les 
canceló sus funciones de evaluación, advirtió la vicepresidenta de la Cámara 
de Diputados, Dolores Padierna Luna. 
 

 
 
Precisó que la ministra Yasmín Esquivel acusó a Norma Piña Hernández, de 
violar la autonomía y las facultades de los órganos jurisdiccionales, tras dictar 
una medida cautelar para impedir que se proceda legalmente contra los 
integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial por no acatar la 
resolución del TEPJF. 
 
Pero enfatizó que a pesar de los intentos de la Corte, la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que la elección del poder Judicial se realizará según lo 
previsto. 
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Luego de la renuncia de los cinco integrantes de este Comité de Evaluación, la 
legisladora de Morena sentenció que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación ha ordenado asignar esas facultades a la mesa directiva del 
Senado de la República para garantizar el derecho a ser electas a todas las 
personas inscritas ante el extinto Comité de Evaluación nombrado por la 
Suprema Corte. 
 
Insistió en que es indispensable garantizar los derechos de los 3 mil 805 
aspirantes inscritos para que el proceso no sea cuestionado o declarado 
inválido posteriormente. 
 
“La Suprema Corte de Justicia de la Nación continúa en su intentona de frenar 
la elección del poder Judicial mediante argumentos como los amparos 
relacionados con el proceso de evaluación, se tratan de intentos para detener 
e invalidar la elección, lo que representa una plena violación a la Carta Magna“, 
precisó. 
 
Añadió que las soluciones propuestas por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, permiten que el proceso electoral judicial continúe 
sin dejar a nadie atrás, ya que la elección es una decisión del pueblo de México. 
Además, el Instituto Nacional Electoral, ya ha avanzado significativamente en 
la organización del proceso electoral. 
 
 
https://ovaciones.com/fue-la-propia-corte-la-que-le-quito-funciones-al-
comite-de-evaluacion-padierna/ 
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/recrimina-ruben-moreira-que-morena-pretenda-aprobar-la-

reforma-al-infonavit-en-fast-track-MK14787847 
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Sin freno, Morena hacer y deshacer 

el Congreso 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Los lideres de Morena, Adán Augusto del Senado y Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados no 

cederán un mínimo espacio de atención con los opositores para hacer y deshacer del Congreso a 

su antojo. 

No es sorpresa que los senadores del PRI, Anabell Avalos y Néstor Camarillo denunciaran el 

desaseo legislativo que están haciendo los de Morena con sus aliados. Que simplemente 

instalaron y clausuraron diferentes comisiones, en un solo día las reuniones de la Permanente. 

“Nuestra ausencia no es casualidad. No seremos cómplices de un proceso atropellado e 

irresponsable. Tuvieron casi un mes y medio para trabajar de manera seria, pero prefirieron 

instalar y clausurar comisiones en un solo día, sin análisis ni debate. Estas maniobras no solo 

desprestigian al Congreso, sino que ofenden a los ciudadanos que representamos”, dijo el Senador 

priista, Néstor Camarillo. 

Desde luego que a la oposición solo le queda denunciar públicamente los atropellos que estará 

cometiendo Morena y aliados, porque nada podrá hacer, legalmente por la falta de votos. El 

partido oficial cuenta con la mayoría calificada para aprobar todas las ocurrencias de la Presidenta 

Claudia Sheinbaum, como ocurrió con las del saliente López Obrador. 

Entonces, con esas cifras, Morena no necesita ni siquiera llamar a los opositores para alcanzar el 

quórum, ellos pueden sesionar, votar y aprobar con o sin la presencia de la oposición. 

Tal vez por eso la priista Anabell Avalos les restregó que por un lado extienden la mano y por el 

otro avientan la piedra, que atropellan y luego andan humilditos pidiendo unidad. 

El próximo periodo de sesiones arrancará el sábado primero de febrero, puede apostar que los 

presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

llegarán muy engallados para buscar aplastar a los opositores. 

No pierda de vista que la tarea que recibirán la bancada oficial de Palacio Nacional, será un 

paquete de reformas que tendrán que sacar lo más pronto posible, sobre todo la de no reelección. 

La fecha, veremos si va para el 2027 o se aplaza hasta el 2030 que termina el sexenio. 

La expectativa será si Sheinbaum, decide aprovechar para sacar, sin el menor problema la reforma 

electoral que lleva eliminar las plurinominales, es decir los senadores y diputados que llegan por la 

beca, sin hacer campaña, son 200 de San Lázaro y 32 de la Cámara Alta. 
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Si bien Morena cuenta con los votos suficientes con sus aliados, para aprobarla, vamos a ver si los 

del partido verde y del PT lo apoyan, porque sin duda serán los más perjudicados. 

PAN SENADO: VA ANAYA O REPITE LUPITA 

Con el autodescarte de Marko Cortés como líder de la bancada de senadores del PAN, el viernes 

decidirán si le sigue la actual, la queretana, Lupita Murguía o le pasa la estafeta a Ricardo Anaya, 

también de esa entidad. 

Marko Cortés soltó que debería seguir la actual coordinadora Lupíta Murguía, pues sin duda dejó 

entrever que en la bancada no hay problema alguno de pelear esa posición. Hay unidad de los 

senadores y que hay 21 perfiles de buen nivel para el cargo. 

“Yo francamente hoy en este momento no tengo interés de serlo, de hecho, yo creo que debería 

de permanecer Lupita Murguía, es la primera mujer que ha estado como Coordinadora 

parlamentaria”. 

Bueno, los panistas en la sesión plenaria en Aguascalientes, su líder Jorge Romero tendrá que 

tomar la decisión para definir al nuevo mandamás para llegar el sábado a la sesión de Congreso y 

hay dos jugadores, la actual coordinadora y el ex Presidencial, Ricardo Anaya. La sede, sin duda se 

quedará por un queretano. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/  

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/
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El coordinador del grupo mayor en Cámara de Senadores, aparece, reaparece 

y se ausenta de su encargo, cuando su conveniencia, aconseja. 

Controversial proceso electoral del oficialismo para elegir ministros, jueces y 

magistrados, no es la excepción. 

Un asunto en el que sus promoventes, “se hacen bolas”, salpican a otras 

instancias, cuando el tema se traba o lo convierten en cochinero y batidillo, 

porque todos meten las manos para cocinar ese pendiente que dejó el 

gobierno pasado y la brújula del proceso, se pierde. 

La Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, culpa a la Corte, de poner piedras 

a ese proceso; un juez de Distrito, ordena la suspensión y el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, acata y detiene el procedimiento. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revoca la suspensión 

y ordena a la Cámara de Senadores, que lleve a cabo el proceso para 

seleccionar a los más aptos para competir por esos encargos. 

José Gerardo Fernández Noroña, presidente en mesa directiva del Senado, 

presto y dispuesto, reiteramos, se disciplina al TEPJF y anuncia que el 

próximo viernes, esa insaculación de candidatos a un encargo judicial, ¡va! 

El Comité de Evaluación, se negó a acatar mandato del TEPJF a modo, y sus 

integrantes, prestos y dispuestos a no incurrir en violación constitucional, 

decidieron renunciar en carta pública que enviaron al pleno de Suprema 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ADÁN AUGUSTO: “EN TIEMPO Y FORMA, INSACULACIÓN DE CANDIDATOS A MINISTROS, JUECES 

Y MAGISTRADOS”; MAÑANA, REALIZAN ESE PROCESO 
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Corte de Justicia en la Nación, cual publicanos en tiempo y forma, ayer, en 

este espacio. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, 72 horas previas al plazo 

fatal que impuso, de facto, el TEPJF, al Senado, para realizar proceso de 

insaculación de aspirantes a un encargo de juzgador, reapareció. 

Definió que la Cámara de Senadores, acatará el mandato del TEPJF, a través 

de la mesa directiva, y de esa manera, en tiempo y forma, harán el proceso. 

Minimizó renuncia que enviaron al pleno de la Corte los 5 integrantes del 

Comité de Evaluación en el Poder Judicial de la Federación. 

-“En realidad, no era una renuncia, no se les olvide que además, siguen el 

guion que les imponen algunos ministros o la presidente de la Corte”, acusó 

en entrevista que concedió, en alusión a la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández. 

Descarta que la renuncia de esos hombres y mujeres de leyes que integraron 

efímero Comité de Evaluación, desaten una crisis constitucional, cual en ese 

sentido acusó al oficialismo, el coordinador de los senadores del PAN, 

Clemente Castañeda Hoeflich. 

-“¡No!, no es un asunto de crisis”. 

-“Nosotros, el Legislativo, está cumpliendo con lo constitucionalmente 

mandatado y lo vamos a hacer”, afirmó el senador y coordinador del grupo 

mayor. 

En este puyante asunto, una papa caliente para el régimen oficial, Cámara de 

Senadores, recibió lunes pasado, notificación del TEPJF, en el que instruye a 

la mesa directiva, a continuar con el proceso de selección de personas 

elegibles y lleve a cabo insaculación pública correspondientes, entre la lista 

de aspirantes que el Comité de Evaluación del PJF estimó, cumplieron 

requisitos. 
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Pero, insistimos, en este candente asunto, se “hacen bolas”, diría el clásico, 

a la clase política del oficialismo; sus posturas, hay que decirlo en tiempo y 

forma, deja en evidencia que los divide y lo peor, que, ellos, no tienen ni 

mantienen comunicación. 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera que, en esa tómbola del 

oficialismo, tendrá participación la Cámara donde es coordinador del grupo 

mayor y presidente en Junta de Coordinación Política. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, declara que el plazo límite 

que propuso el TEPJF, es el próximo viernes, para hacer el proceso de 

insaculación. 

Empero, el mismo presidente en mesa directiva, el senador José Gerardo 

Fernández Noroña, se corrige y luego de asegurar que será el viernes 

siguiente ese proceso, ayer, el órgano de gobierno que preside, publicó en la 

Gaceta Parlamentaria, acuerdo para realizar el procedimiento de 

insaculación pública, por el que se determinarán candidaturas a cargo del 

Poder Judicial de la Federación. 

Es decir, el proceso electoral extraordinario 2024-2025, de personas 

juzgadoras.  

El acuerdo en mesa directiva, establece que el procedimiento, se llevará a 

partir del mediodía ¡de mañana jueves!, en el salón de sesiones de la Cámara, 

es decir, ¡lo adelantan! 

El acuerdo del órgano de gobierno que preside el senador Fernández Noroña, 

establece que, en el proceso de insaculación, estarán presentes en el 

presídium del salón de sesiones, los 12 miembros de la mesa directiva, y 

podrán acudir los senadores que deseen y medios de comunicación. 

Al frente del presídium, colocarán dos urnas, así como una serie de esferas a 

las que se les asignará número consecutivo. 
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Al inicio, el presidente en mesa directiva explicará el objeto de la 

insaculación, y destacará aquellos cargos en los cuales, no será necesario ese 

procedimiento, así como los casos en que sí. 

También debe precisar si la insaculación será exclusivamente de las 

aspirantes mujeres o los aspirantes hombres, cuyos listados estarán a la vista 

de todos en las pantallas del salón, según se utilicen. 

Los cargos a elegir en el primer domingo de junio siguiente, son: 

Jueces de Distrito; magistrados de Circuito; integrantes del Tribunal de 

Disciplina Judicial; magistradas de las Salas Regionales del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. 

Magistrados de la Sala Superior del TEPJF y ministros en SCJN. 

Durante el proceso de insaculación, el presidente del Senado, indicará el 

procedimiento de insaculación que dará inicio y destacará, en su caso, 

número de Circuito, la materia del órgano jurisdiccional que se trate y el 

género de las personas. 

Una vez que se efectuó el total de las insaculaciones, la mesa directiva 

conformará de inmediato, lista de aquellas personas que resultaron 

insaculadas, atendiendo a su especialidad, por materia y por cada cargo; se 

publica en el Diario Oficial de la Federación y en la página web del Senado. 

Mesa directiva, a más tardar el martes 4 de febrero próximo, remitirá listas 

de ternas y duplas antes referidos, al pleno de la Corte, para su aprobación. 

En caso de que la Corte no los apruebe, el Senado, dos días más, como plazo, 

deja cual aprobación resultado de insaculación. 

Lo anterior, con sustento en resolución de incidentes Oficioso y de 

Incumplimiento de Sentencia 1 y 2 del expediente SUP-JDC-8/2025 y 

Acumulados, que emitió Sala Superior TEPJF, el 27 de enero pasado. 

En esta parte final del proceso de insaculación, mesa directiva del Senado, 

incluye resultados en listas definitivas que se remiten al Instituto Nacional 
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Electoral, para continuar con el procedimiento electivo, en el entendido de 

que las personas que conformen la lista, serán las candidaturas que postule 

el Poder Judicial de la Federación. 

Este proceso que llevará mañana el Senado, no tiene nada que ver la Cámara 

de Diputados. 

Denota que, de última hora, las redes del poder en este país, decidieron 

empujar el asunto, y no esperar hasta el viernes, cual declaró martes de esta 

semana, el senador Fernández Noroña. 

10, 15, 20 minutos previos a las 21 horas de anoche, se dio la orden de 

anunciar que, mañana, no el viernes, se llevará a cabo ese proceso. 

Hay que decirlo, en tiempo y forma, cual ilustra a este modesto espacio, 

ponderado hombre de leyes de este país: el proceso que lleva a cabo mañana 

el Senado, no está previsto en la Constitución ni en ley. 

Lo definió de manera arbitraria, de facto, el TEPJF, ante la postura del Comité 

de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, de acatar la suspensión 

que ordenó un juez y el TEPJF ordena que el Senado, haga ese proceso y no 

le dio participación a la Cámara de Diputados. 

Lo peor del asunto, desde anoche, entre los hombres de leyes en este país, 

que conocen formas y fondos en política, coinciden en que “ysq”, urgió 

desahogar ese asunto a Adán Augusto López Hernández, quien, se desentonó 

de su presidente en mesa directiva, en el día indicado para insacular, que 

ordenaron kilómetros distantes a Palacio Nacional y en la sede de avenida 

del Paseo de la Reforma, número 135. 

Y lo prioritario, que una de las cartas marcadas del jefe máximo de Morena, 

para ocupar la presidencia en la Corte, es, en ese orden, las actuales 

ministros: Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz 

Ahlf. 

Insistimos, este asunto, es una papa caliente, que ya quemó a nuestro país, 

en su sistema judicial, para convertirlo en un sistema perjudicial. 
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¡Viva México! ¡Vivaaa! 

EN EL CHACALEO 

Esto declaró el senador Adán Augusto López Hernández, en relación a la 

reforma del Infonavit, cuando lo cuestionaron si en el asunto, reciben 

comunicación de la colegisladora: “¡no!, ninguno, no están sesionando, no 

pueden mandarnos algo que no ha sido aprobado o rechazado allá, en el 

pleno de los Diputados”… Y cuando escuchó la pregunta de cuándo será el 

tramite de la Minuta que turne San Lázaro a la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, si sería un trámite inmediato, esto respondió el ex secretario de 

Gobernación: “pues es que para qué adelanto vísperas sobre algo que no 

sabemos que vaya a suceder”… ¿Quién dijo que, en política, la forma es 

fondo? ¿Eh?... Los 5 hombres y mujeres de leyes que renunciaron, por 

inviable, su responsabilidad nacional en el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, son mexicanos, profesionales en el complejo campo 

de leyes que rigen este país… Nada se compara, seguramente, a los 

antecedentes que ubicarán a los próximos candidatos para un encargo de 

juzgador… ¡Una lástima!, que, en México, un régimen que inicia su año 7 en 

el poder, denigre a compatriotas profesionales en el ramo del derecho, por 

observar pleno respeto de legalidad a la terea que les encomendó el pleno 

de la Corte: revisar perfiles y seleccionar a las personas que el Poder Judicial 

de la Federación, postulará para participar en el proceso electivo de 

juzgadores el primer domingo de junio siguiente… Wilfrido Castaño León, 

magistrado adscrito al Primer Tribunal Colegiado en materia civil, con una 

trayectoria en más de 50 años en el Poder Judicial Federal; Mónica González 

Contró, directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM -es 

un orgullo pertenecer a nuestra máxima casa de estudios-, doctora en 

Derechos Fundamentales, por la Universidad Autónoma de Madrid, fue 

abogada general de aquella alma mater; Emma Mesa Fonseca, magistrada 

del noveno Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito, más de 

40 años de experiencia en el Poder Judicial de la Federación; Hortencia María 

Emilia Molina de la Puente, magistrada y presidente de la Asociación 



 

OPINIÓN 29/01/2025 

Mexicana de Juzgadoras, con más de 26 años de trayectoria en el Poder 

Judicial y Luis Enrique Pereda Trejo, miembro del Consejo Directivo de la 

Barra Mexicana de Abogados, licenciado en derecho por el ITAM y doctor en 

esa profesión, por el IIJ de la UNAM… ¡Caramba!, politiquería y enanismo 

mental en promoventes de la perjudicial reforma judicial, impide elegir 

excelentes perfiles para una excelente tarea de ofrecer, ejercer y aplicar la 

justicia en México… ¡Qué irónica es la política!... Resulta que, anoche, en el 

partido de beisbol de la serie final por el campeonato de la Liga Mexicana del 

Pacífico, entre los Charros de Jalisco y los Tomateros Culiacán, en la capital 

de Sinaloa, el clásico ¡Fuera Rocha! ¡Fuera Rocha!, lo 

corearon miles de asistentes que abarrotaron el estadio 

culichi… Cientos de aficionados que, exigen la renuncia 

de Rubén Rocha Moya, como gobernador, y no son 

enviados de algún partido político o de los poderosos 

enemigos que hizo el candidato de Morena a gobernar 

esa próspera entidad… Ese deporte, lo hizo más popular 

en el norte del país, el antecesor de Claudia Sheinbaum 

Pardo y, ¡quién iba decir!, que un juego de ese deporte, 

en el estadio de Culiacán, serviría de caja de resonancia 

para exigir ¡fuera Rocha!, amigo del jefe máximo en 

Morena y en la clase política que entregó el poder en el 2024… Rubén Rocha, 

es nota frecuente en los medios alternos de información y comunicación, por 

la exigencia de los ciudadanos de Sinaloa, de que renuncie, si no puede 

ofrecer paz y seguridad pública… En redes sociales, se expone 

enfrentamiento que tiene su yerno con el diputado, Mario Zamora Gastélum, 

por la movilización social en Sinaloa, para 

exigir deje el cargo de gobernador… 

¡Cuidado!... Marcela  Castillo, presidenta de 

la comisión de Asuntos Migratorios en 

Cámara de Diputados, reporta 

coordinación entre esa instancia legislativa 

y el gobierno federal, para el trato y 
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recibimiento a los compatriotas que deporta el gobierno de Estados Unidos… 

“Estamos preparados en Cámara de Diputados, a través de esta comisión que 

me honra presidir; estamos alineándonos para la simplificación de trámites 

y alineándonos también para que estén en la ley, precisamente los beneficios 

que aprueba la Cámara”… La diputada del PRI, hace alusión a reformas en 

Ley de Migración, artículo 2 y 36, para la simplificación de trámites para la 

identidad de nuestros paisanos, que deportan las autoridades del vecino país 

del norte… Es decir, que tomen como válido, la CURP, como un documento 

que no tenga que ser junto con el pasaporte o el acta de nacimiento que, a 

veces, muchos paisanos no cuentan con ella… La reforma a Ley de Migración 

que aprobaron nuestros representantes populares en esa comisión, busca 

reinserción de mexicanos que llegan por deportación a nuestra frontera 

norte, incluye la vivienda… Además, la reforma contempla un documento 

extra de identidad, que puede emitirse de forma temporal, cuando se recibe 

a los mexicanos… El dictamen, se pondrá a consideración de la Junta de 

Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal Ávila y, en su momento, 

ante la consideración del pleno, para su aprobación… ¡Enhorabuena!... Hoy, 

sesión del pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que 

preside el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… De manera 

virtual, clausuran trabajos del órgano colegiado, que funciona durante dos 

recesos legislativos… Del 16 de diciembre al 31 de enero y del 1 de mayo al 

31 de agosto… Como también hay dos periodos ordinarios de sesiones en el 

Congreso de la Unión: del 1 de septiembre al 15 de diciembre y del 1 de 

febrero al 30 de abril… En el primero, la Cámara sede para sesionar la 

Permanente, es en Diputados y, en el segundo, la Cámara de Senadores… 

Preside este órgano colegiado, el presidente o presidenta en mesa directiva, 

en turno, de la Cámara sede para sesionar Comisión Permanente… Hoy, en 

Aguascalientes, senadores del PAN, deciden si ratifican a María Guadalupe 

Murguía Gutiérrez, como coordinadora o nombran otro u otra, en el grupo 

parlamentario…  “Es probable que tengamos nuestra reunión plenaria, 

senadores, el próximo martes 4 de febrero. Estamos confirmando nada más 

horarios de servidores públicos que nos acompañarán”, señala Adán Augusto 



 

OPINIÓN 29/01/2025 

López Hernández, coordinador del grupo mayor… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 
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mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/28/tras-decreto-de-trump-contra-carteles-morena-plantea-

legislar-en-materia-de-no-invasion/ 

https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/28/tras-decreto-de-trump-contra-carteles-morena-plantea-legislar-en-materia-de-no-invasion/
https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/28/tras-decreto-de-trump-contra-carteles-morena-plantea-legislar-en-materia-de-no-invasion/
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https://traficozmg.com/2025/01/monreal-propone-legislar-contra-invasiones-por-terrorismo/ 
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“Ya está avanzando, no hay obstáculos”; 
Monreal Ávila sobre reforma judicial 

Ricardo Monreal Ávila mencionó que por más que la oposición ha 
intentado obstaculizar el proceso, siguen avanzando, en relación a la 

renuncia del Comité de Evaluación del Poder Judicial 

 

Luego de que los integrantes del Comité de Evaluación del Poder 
Judicial, encargados de definir a candidatos a la elección judicial, 
renunciaran a su cargo por la “imposibilidad jurídica de continuar con el 
proceso”, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, mencionó que por 
más que la oposición ha intentado obstaculizar el proceso, siguen 
avanzando. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ricardo-monreal-adan-augusto-hacen-las-paces/1694953
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“Ya está avanzando, no hay obstáculos, por más que el Poder 
Judicial ha intentado obstaculizar este proceso no lo ha logrado, y 
hay los cauces institucionales y los causes jurídicos, que se están 
generando y que se están desatando para poder ofrecer a la gente 
seguridad y certeza jurídica” 

“Están equivocados, la verdad es que la oposición también ha estado 
desde un principio en contra igual que el Poder Judicial, pero pues el 
pueblo manda, en este caso las reformas se hicieron de acuerdo con la 
constitución y la ley, son vigente, son derecho vigente y no tienen razón 
con hacer estos señalamientos”, dijo. 

Asimismo, agregó que para no violar los derechos de las personas que 
se inscribieron a ministros, jueces y magistrados, hoy ese trabajo lo 
realizará el Comité de Evaluación del Poder Legislativo. 

“En desacato del Poder Judicial y de su Comité de Evaluación le 
ordenaba al Senado de la República y al Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo, asumiera la responsabilidad de seleccionar y enviar 
a los candidatos idóneos y elegibles para que participaran en la 
elección, es decir, como el Poder Judicial y su Comité de Evaluación 
entró en desacato, y para no violar los derechos de las personas que se 
inscribieron como candidatos a ministros a jueces y a magistrados, hoy, 
ese trabajo lo va a realizar el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo”, subrayó. 

Durante su visita a Oaxaca, en el marco del evento “Agenda 
Legislativa. Compromisos y Propuestas”, Monreal Ávila comentó 
que tienen hasta el 31 de enero para que se presenten las listas de los 
tres poderes. 

“A partir de esta semana, a partir de hoy, tienen hasta el día último para 
que presenten las listas de los tres poderes: Poder Legislativo, Poder 
Ejecutivo y Poder Judicial, y después del 1ero, 2, 3 y 4 tendrán que 
hacerse las insaculaciones públicas ante el notario para ya determinar 
quiénes acudirán”, dijo. 
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Al ser cuestionado por los medios de comunicación sobre las medidas 
que ha tomado el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, en 
materia de migración, sumando ya más de 4 mil deportaciones de 
mexicanos, el también Coordinador de Morena en San Lázaro, 
aseguró que se está trabajando en favor de ellos y que cuentan con el 
apoyo de las autoridades del país. 

“Sí se está trabajando, es un problema serio la repatriación, no lo 
minimizo, es un problema muy grave el de la deportación masiva 
en donde muchas familias están sufriendo y están violando sus 
derechos humanos.  Y yo creo que la Presidenta está actuando con 
inteligencia, no le faltará firmeza en el momento en que sea 
conveniente, pero están en el proceso de la negociación en estos 
días” 

Añadió que desde la Cámara de Diputados están convocando una 
reunión con el Parlamento Centroamericano (PARLACEN), para 
tomar medidas en todos los países que se están enfrentando a la 
deportación masiva 

“Ya nosotros en el Congreso, la Cámara de Diputados estamos 
convocando a una reunión del PARLACEN, es el Parlamento 
Centroamericano y también del Parlatino para que juntos los 
parlamentos de los países que estamos siendo afectados con la 
deportación masiva fijemos una posición frente a estas órdenes 
ejecutivas”, mencionó. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/monreal-reforma-judicial-ya-esta-

avanzando/1696735 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sheinbaum-celebra-acuerdo-colombia-eu-deportaciones/1696527
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Morena asegura que la elección judicial no tendrá 
obstáculos 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró 
este martes que la elección judicial no tendrá obstáculos este año y que 
habrá certeza jurídica en el proceso de elección de candidatos a jueces, 
magistrados y ministros, pese a renuncia de los cinco integrantes del Comité 
de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) y dichos de la 
oposición. 
 
“Ya está avanzando, no hay obstáculos, por más que el Poder Judicial ha 
intentado obstaculizar este proceso, no lo ha logrado. Y hay los cauces 
institucionales y los cauces jurídicos que se están generando y que se están 
desatando para poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica”, 
sostuvo en entrevista con medios de comunicación. 
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo realizará trabajo con candidatos  
En el marco de la Agenda Legislativa en el estado de Oaxaca, el presidente de 
la Jucopo refirió que como el Poder Judicial y su Comité de Evaluación entró 
en desacato, y para no violar los derechos de las personas que se inscribieron 
como candidatos a ministros, a jueces y a magistrados, ese trabajo lo va a 
realizar el Comité de Evaluación del Poder Legislativo. 
 
Recordó que será a partir de este martes y hasta tienen hasta el día último, el 
31 de enero, para que presenten las listas de los tres poderes: Poder 
Legislativo, Poder Ejecutivo y Poder Judicial. Para el 1, 2, 3 y 4 de febrero, se 
tendrán que hacer las insaculaciones públicas ante notario para ya 
determinar quiénes acudirán definitivamente, y en última instancia, a la 
elección del primero de junio. 
 
Respecto a las declaraciones de la oposición de que Morena está 
transgrediendo los principios constitucionales, al imponer perfiles en este 
proceso de elección del Poder Judicial, el legislador federal dejó claro que se 
encuentran equivocados. 
 
“La oposición también ha estado desde un principio en contra, igual que el 
Poder Judicial, pero el pueblo manda”. 
 
Toda vez que indicó, en este caso las reformas se hicieron de acuerdo con la 
Constitución y la ley, “son vigentes, son derecho vigente y no tienen razón en 
hacer estos señalamientos. Todo se ha hecho conforme a la Constitución y la 
ley”. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/morena-asegura-que-

la-eleccion-judicial-no-tendra-obstaculos-671957.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/morena-asegura-que-la-eleccion-judicial-no-tendra-obstaculos-671957.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/morena-asegura-que-la-eleccion-judicial-no-tendra-obstaculos-671957.html
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Se respetan los derechos de aspirantes  

en el proceso judicial: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La Cámara de 

Diputados en voz de Ricardo Monreal, coordinador de los 

diputados de Morena, aseguró que la tómbola, fue la mejor 

decisión para respetar los derechos de las personas aspirantes al 

proceso judicial. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY7pyFKvgAwCjD1-Q?e=3IcAnd 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY7pyFKvgAwCjD1-Q?e=3IcAnd
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Monreal respaldó resolución del TEPJF 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, respaldó 

la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial, consideró 

que con esto se garantiza la protección de los derechos de 

quienes se inscribieron y quieren participar en el proceso judicial. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY4dkLfDm2UnLr7eA?e=cRyKEn

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY4dkLfDm2UnLr7eA?e=cRyKEn
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https://noticiasminutoaminuto.net/archivos/238 

https://noticiasminutoaminuto.net/archivos/238
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Ante desacato del Comité de Evaluación del 
Poder Judicial, “ese trabajo lo va a realizar el 
Comité de Evaluación del Poder Legislativo”: 

Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
afirmó que ante el desacato del Comité de Evaluación del Poder Judicial 
de la Federación, para seleccionar perfiles elegibles de personas 
juzgadoras, “y para no violar los derechos de las personas que se 
inscribieron como candidatos a ministros, a jueces y a magistrados, hoy 
ese trabajo lo va a realizar el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo”. 

En declaraciones a representantes de medios de comunicación en 
Oaxaca, el líder parlamentario indicó que “a partir de hoy tienen hasta 
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el día último para que presenten las listas de los tres poderes: Poder 
Legislativo, Poder Ejecutivo y Poder Judicial”. 

Agregó que después del 1 de febrero, los días “2, 3 y 4 tendrán que 
hacerse las insaculaciones públicas ante notario para determinar 
quiénes acudirán definitivamente, y en última instancia, a la elección del 
primero de junio”. 

Monreal Ávila señaló que este proceso está “avanzando, no hay 
obstáculos, por más que el Poder Judicial ha intentado, no lo ha logrado. 
Y hay los cauces institucionales y jurídicos que se están generando para 
poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica”. 

A pregunta expresa sobre los señalamientos de la oposición en el 
sentido de que la reforma constitucional del Poder Judicial transgrede 
principios de la Carta Magna, y que Morena pretende avasallar y poner 
perfiles en este procedimiento, afirmó que “están equivocados. 

“La verdad es que la oposición también ha estado desde un principio en 
contra, igual que el Poder Judicial, pero el pueblo manda. En este caso, 
las reformas se hicieron de acuerdo con la Constitución y la ley, son 
vigentes, son derecho vigente y no tienen razón en hacer estos 
señalamientos”. 

Cuestionado sobre las deportaciones masivas de personas migrantes 
de México y otros países desde Estados Unidos por decreto del 
presidente Donald Trump, destacó que la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, “como jefa de Estado, ha actuado con prudencia. Yo 
diría con una actitud moderada, serena, porque es más importante su 
actitud de acuerdo y de negociación que de confrontación. Yo avalo su 
actitud, como líder del Congreso, como líder de la mayoría”. 

Mencionó que “hay albergues para admitirlos, pero además también se 
están haciendo gestiones para poder hacer efectivo que las empresas 
puedan asumir a esa mano de obra calificada, que es de la mejor que 
hay en Estados Unidos”. 
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Aseveró que “es un problema muy grave el de la deportación masiva, 
donde muchas familias están sufriendo y están violando sus derechos 
humanos. Yo creo que la Presidenta está actuando con inteligencia. No 
le faltará firmeza en el momento en que sea conveniente, pero están en 
el proceso de la negociación en estos días”. 

Dijo que la relación de México con Estados Unidos “va a tener un 
momento de tensión”, por lo que se debe “tener cabeza fría y no 
engancharse con un discurso provocador, sino con serenidad e 
inteligencia actuar para buscar soluciones mediante el diálogo”. 

Por último, Monreal Ávila aseveró que “nosotros en el Congreso, la 
Cámara de Diputados, estamos convocando a una reunión del 
Parlacen, que es el Parlamento Centroamericano, y también del 
Parlatino (Parlamento Latinoamericano y Caribeño), para que juntos los 
parlamentos de los países que estamos siendo afectados con la 
deportación masiva fijemos una posición frente a estas órdenes 
ejecutivas”. 

Se trata, dijo, de “no dejar solos a los que están siendo vejados, 
perseguidos, violados en sus derechos humanos. Esa es la idea de este 
pronunciamiento y en los próximos días no vamos a reunir con ellos”. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1199956 
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https://hojaderutadigital.mx/asegura-ricardo-monreal-que-se-esta-avanzando-y-no-hay-obstaculos-en-el-

proceso-de-eleccion-del-poder-judicial/ 

https://hojaderutadigital.mx/asegura-ricardo-monreal-que-se-esta-avanzando-y-no-hay-obstaculos-en-el-proceso-de-eleccion-del-poder-judicial/
https://hojaderutadigital.mx/asegura-ricardo-monreal-que-se-esta-avanzando-y-no-hay-obstaculos-en-el-proceso-de-eleccion-del-poder-judicial/
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Resistencia en los tribunales, choques políticos y críticas al presupuesto: la hoja de ruta para la 

elección judicial | EL PAÍS México 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2025-01-29/resistencia-en-los-tribunales-choques-politicos-y-criticas-al-presupuesto-la-hoja-de-ruta-para-la-eleccion-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-29/resistencia-en-los-tribunales-choques-politicos-y-criticas-al-presupuesto-la-hoja-de-ruta-para-la-eleccion-judicial.html
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Comité del Congreso atraerá proceso de evaluación correspondiente al Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/comite-del-congreso-atraera-proceso-de-evaluacion-correspondiente-al-poder-judicial/
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/sheinbaum-enviara-reformas-sobre-no-reeleccion-y-

nepotismo/871122/ 

 

 

 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/sheinbaum-enviara-reformas-sobre-no-reeleccion-y-nepotismo/871122/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/sheinbaum-enviara-reformas-sobre-no-reeleccion-y-nepotismo/871122/
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¿El pueblo pone y el pueblo quita? La realidad que 

Rubén Rocha Moya se niega a ver en Sinaloa 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- La 

semana pasada fueron a buscarlo y no lo encontraron, así que le 

hicieron un boquete en su oficina para que desde ahí, el 

gobernador Rocha Moya pueda ver el mugrero que tiene en 

Sinaloa. Mientras todo eso ocurría, el gober estaba escondido 

bajo las enaguas de los diputados de Morena, así que no los 

escuchó.  

 

Total, mientras el gobernador y sus paleros organizan su marcha, 

los sinaloenses tendrán que seguir esquivando balas, porque 

tienen que cuidarse solos. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY1_EdXdjk_oGO7Og?e=joxqAg

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY1_EdXdjk_oGO7Og?e=joxqAg
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https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-exhortan-a-mantener-en-funcionamiento-al-

tribunal-agrario-en-campeche/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-exhortan-a-mantener-en-funcionamiento-al-tribunal-agrario-en-campeche/
https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-exhortan-a-mantener-en-funcionamiento-al-tribunal-agrario-en-campeche/
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Monreal anuncia reunión con parlamentos latinos 
por deportaciones de EU 

 

 
 

De cara a las medidas migratorias del presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 
compartió que la Cámara de Diputados ha convocado a una reunión del 
Parlamento Centroamericano y del Parlatino, ello para que los países con 
deportaciones masivas fijen un posicionamiento. 
 
"No dejar solos a los que están persiguiendo y violados en sus derechos 
humanos. Esa es la idea de este pronunciamiento y en los próximos días nos 
vamos a reunir con ellos", comentó. 
 
Durante su visita a Oaxaca, el diputado morenista, Monreal, externó que la 
relación bilateral con Estados Unidos tendrá sus momentos de tensión, por 
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ello dijo que no engancharse ante el discurso incendiario del presidente 
Trump. 
 
Las familias sufren y se violan los derechos humanos tras deportaciones 
Asimismo, el coordinador de los morenistas en San Lázaro, Ricardo Monreal, 
consideró graves las deportaciones masivas de migrantes, y es que muchas 
familias están sufriendo, a la vez que con esta acción se violan los derechos 
humanos. 
 
En tanto, el líder de bancada, Ricardo Monreal, aseguró que la presidenta 
Claudia Sheinbaum, está actuando con inteligencia, a la vez que la 
mandataria se encuentra en espera de reunirse con su par de Estados 
Unidos. 
 
“Claudia Sheinbaum ha actuado con prudencia, diría (que) con una actitud 
moderada y serena. El número de repatriados es aceptado, y existen 
albergues para admitirlos. Además, se están haciendo gestiones para que las 
empresas puedan asumir esa mano de obra calificada”, concluyó. 
 

https://24-horas.mx/mexico/monreal-anuncia-reunion-con-parlamentos-
latinos-por-deportaciones-de-eu/#google_vignette 

 

https://24-horas.mx/mexico/monreal-anuncia-reunion-con-parlamentos-latinos-por-deportaciones-de-eu/#google_vignette
https://24-horas.mx/mexico/monreal-anuncia-reunion-con-parlamentos-latinos-por-deportaciones-de-eu/#google_vignette
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Buscan cerrar filas con congresos latinoamericanos 

ante deportaciones masivas de EU 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALFREDO ROMO).- La Cámara de Diputados 

convocó a una reunión con el Parlamento Centroamericano y el 

Latinoamericano para cerrar filas en torno a las deportaciones 

masivas que emprendió el gobierno estadounidense.  

El presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, aseguró que buscan 

un pronunciamiento común frente a las órdenes ejecutivas de EU. 

“Estamos convocando a una reunión del Parlacen, que es el 

Parlamento Centroamericano y, también, del Parlatino, para que 

juntos, los países que estamos siendo afectados con la 

deportación masiva, fijemos una posición frente a las órdenes 

ejecutivas”, sostuvo Monreal. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1bwzGGa2VsDOj-uz8nw_-

_mXfskvhvryS/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bwzGGa2VsDOj-uz8nw_-_mXfskvhvryS/view
https://drive.google.com/file/d/1bwzGGa2VsDOj-uz8nw_-_mXfskvhvryS/view
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https://entidadoaxaca.mx/2025/01/se-reune-jara-con-ricardo-monreal-en-oaxaca/
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Sandra Cuevas llama a la oposición a unirse 
rumbo al 2027 y lanza acusación contra 

Monreal 

Sandra Cuevas presentó su estrategia política rumbo al 2027, llamó a 
la oposición a unirse contra Morena y acusó a Ricardo Monreal de 

traición en 2021 

 

La exalcaldesa de Cuauhtémoc, en CDMX, Sandra Cuevas, presentó 

su estrategia política con miras a 2027 y dio a conocer que, mediante 

su “Organización Política por la Familia y la Seguridad de México”, 

formará cuadros para que contiendan como candidatos a diputaciones 

locales y federales. 

https://www.excelsior.com.mx/cdmx
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“A través de la organización política por la familia vamos a empezar 

una convocatoria del 1 al 15 de febrero, para quienes quieran ser 

concejales, diputados locales y diputados federales. Los vamos a 

formar no sólo una servidora, sino varios compañeros. La única 

forma de ganarle a Morena es haciendo territorio, hablándole a la 

gente; solamente así se puede derrotar a Morena, y eso es lo que 

va a hacer la organización”, explicó. 

Además, hizo un llamado a personajes de oposición como Xóchitl 
Gálvez, Guadalupe Acosta Naranjo, Claudio X. González y Eduardo 
Verástegui, “para unir fuerzas y no dividir el voto en el futuro”. 

En ese sentido, expresó: “Tenemos que cerrar filas y hacer unidad, pero 
tenemos que hacerlo únicamente aquellos que somos trabajadores, que 
somos buenos, que amamos a este país. Es momento de cerrar filas los 
que sí amamos a este país. Estoy convocando a toda la oposición a 
estar unidos”. 

“Desde la oposición, dejémonos de tibiezas, dejémonos de estar 

aquí y allá. Es el momento de unirnos, de hacerle frente a Morena. 

Que no nos pase lo que en 2024. Necesitamos una sola oposición, 

no necesitamos más partidos políticos”, expresó la exalcaldesa de 

Cuauhtémoc. 

Afirma que Monreal colaboró con la oposición en 2021 

La exalcaldesa expresó, además: “El trabajo que teníamos -Ricardo- 
Monreal y yo era que la oposición brillara en 2021; por eso le fue muy 
bien. Pero esa historia se va a contar después”. 

Aseveró también que vivió: 

“La traición de quien era mi jefe político, de quien era la persona 
con quien estaba yo trabajando, con la que hice equipo”, dijo en 
relación a Monreal, quien actualmente es el líder de la bancada de 
Morena en San Lázaro. 
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Ante los medios de comunicación que la escuchaban, continuó su 
narración: 

“Al final, -Monreal- terminó negociando mi cabeza con la 
oposición, con Claudia Sheinbaum Pardo, y ni siquiera tuvo el 
valor de hablarme las cosas. Yo le tengo un respeto, le tenía un 
cariño, sin embargo, lo que yo recibí de él fue traición. Fue que me 
vendiera, que me robara, que me violentara, que amenazara a mi 
familia y a mí”. 

Sobre las acusaciones en el sentido de que desvió recursos públicos 
siendo alcaldesa de Cuauhtémoc, comentó: 

“Al día de hoy tengo las manos limpias y por eso me puedo parar 
aquí y hacer activismo, porque estoy limpia”. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sandra-cuevas-llama-oposicion-

unirse-rumbo-2027-y-acusa-monreal/1696745 
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Asegura Sandra Cuevas que Monreal negoció su cabeza 
 

CIUDAD DE MÉXIC (PAMELA CERDEIRA).- Esta tarde, al hablar de 

su futuro partido político, la exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra 

Cuevas, reconoció que trabajaba en equipo con el coordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, quien, 

aseguró, negoció su cabeza con la oposición y el oficialismo. 

 

https://drive.google.com/file/d/172MxYjRtcqWfO4RS0_1Nb9QRs8

HwIJa1/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/172MxYjRtcqWfO4RS0_1Nb9QRs8HwIJa1/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/172MxYjRtcqWfO4RS0_1Nb9QRs8HwIJa1/view?usp=sharing
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Sandra Cuevas acusa a Monreal de traición: “Negoció 
mi cabeza con la oposición y con Sheinbaum” 

 

 
 

La exalcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, afirmó este martes que el 
morenista Ricardo Monreal la traicionó políticamente. 
 
Durante una conferencia en la que presentó su movimiento opositor, la 
política afirmó que ese capítulo de su vida le afectó.  
 
“La traición de quien era mi jefe político, de quien era la persona con la que 
estaba yo trabajando, con la que hice equipo, y que al final terminó 
negociando mi cabeza con la oposición, con Claudia Sheinbaum Pardo”, dijo.  
 
La exfuncionaria capitalina señaló que estimaba a Ricardo Monreal, pero "lo 
que yo recibí de él fue presión, que me vendiera, que me robara, que me 
violentara, que amenazara a mi familia y a mí".  
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Aunque dijo que le tiene respeto, Sandra Cuevas afirmó que no pretende 
volver acercarse a Monreal, actual coordinador Morena en la Cámara de 
Diputados.  
 
"Yo lo único que tengo para él es que Dios lo bendiga, su pago yo lo tendrá en 
el trayecto de su vida (...) el trabajo que teníamos el doctor Ricardo Monreal 
y Sandra Cuevas era que la oposición brillara, era que a la oposición le fuera 
bien" añadió.  
 
La exalcaldesa también invitó en su encuentro a que la oposición se sume a 
su movimiento: “Organización política por la familia y la seguridad”.  
 
“Es el momento opositores de hacerle frente a Morena. Que no nos pase lo 
que ocurrió en el 2024, necesitamos formar una sola oposición”, dijo a los 
asistentes. 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-monreal-de-
traicion-negocio-mi-cabeza-con-la-oposicion-con-sheinbaum-133687.html 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-monreal-de-traicion-negocio-mi-cabeza-con-la-oposicion-con-sheinbaum-133687.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-monreal-de-traicion-negocio-mi-cabeza-con-la-oposicion-con-sheinbaum-133687.html


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29- 01-25  LEGISLATIVO 

Sandra Cuevas vs Monreal: ‘Negoció mi cabeza con la 
oposición’ 

 

 
 

La exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, se lanzó en contra del 
diputado de Morena, Ricardo Monreal, a quien acusó de haberla usado y 
traicionado cuando era su jefe político. 
 
En conferencia de prensa para hablar sobre su proyecto político Organización 
por la Familia y la Seguridad de México, Cuevas Nieves dio detalles a los 
medios de su relación con Ricardo Monreal, a quien se le ha ligado desde el 
inicio de su carrera política por la cercanía que guardaban por 
presuntamente haber operado a favor de ella. 
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Sin embargo, señaló que trabajar con él fue uno de los capítulos que 
cambiaron su vida y al cual llamó como “la traición de quien era mi jefe 
político”. 
 
Aseguró que el trabajo que los dos hicieron fue que la oposición ‘brillara’ 
para las elecciones del 2021, objetivo que habrían cumplido cuando los 
partidos PRI, PAN y PRD arrebataron casi la mitad de las alcaldías a Morena. 
 
Cuevas indicó que pese a trabajar juntos, “al final terminó negociando mi 
cabeza con la oposición, con Claudia Sheinbaum Pardo y que ni siquiera tuvo 
el valor de hablarme las cosas como eran, yo le tengo un respeto, le tenía 
cariño. Sin embargo, lo que yo recibí de él fue presión, fue que me vendiera, 
me robara, que me violentara, que amenazara a mi familia y a mí”. 
 
Pese a esto dijo que para él solo tiene bendiciones; que tendrá el pago que 
merece en el trayecto de su vida y que no buscará ningún otro acercamiento 
con él. 
 
Lo anterior llama la atención, después de que en el 2021, en entrevista con 
Adela Micha, negó tener algún tipo de relación tanto de amistad como de 
trabajo con Monreal y mencionó que solo había hablado con él por medio de 
su esposa. Un año después apoyó las aspiraciones presidenciales del ahora 
diputado federal cuando buscó ser candidato en Morena. 
 

https://politico.mx/2025/01/29/video-sandra-cuevas-vs-monreal-negocio-
mi-cabeza-con-la-oposicion/ 

 

https://politico.mx/2025/01/29/video-sandra-cuevas-vs-monreal-negocio-mi-cabeza-con-la-oposicion/
https://politico.mx/2025/01/29/video-sandra-cuevas-vs-monreal-negocio-mi-cabeza-con-la-oposicion/


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29- 01-25  LEGISLATIVO 

Sandra Cuevas acusa a Ricardo Monreal de traición: 
“Al final terminó negociando mi cabeza” 

 

 
 

Sandra Cuevas, exalcaldesa de Cuauhtémoc, acusó de traición al diputado 
morenista Ricardo Monreal, a quien llamó su “jefe político”. 
 
La excandidata al Senado por Movimiento Ciudadano ofreció una conferencia 
de prensa en la que presentó su nuevo proyecto político “Organización por la 
familia y la seguridad de México”, y ahí se refirió al actual coordinador de la 
Junta de Coordinación Política en San Lázaro, quien, como ella, gobernó la 
alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México. 
 
 “El segundo capítulo duro que he tenido en mi vida que me causó mucho 
dolor, mucha tristeza y que cambió mi vida fue precisamente la traición de 
quien era mi jefe político, de quien era la persona con la que estaba yo 
trabajando, con la que hice equipo y que al final terminó negociando mi 
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cabeza con la oposición, con Claudia Sheinbaum Pardo y que ni siquiera tuvo 
el valor de hablarme las cosas como eran”, acusó Sandra Cuevas. 
 
 “Yo le tengo un respeto, le tenía un cariño. Sin embargo, lo que yo recibí de 
él fue traición, fue que me vendiera, que me robara, que me violentara, que 
amenazara a mi familia y a mí. Sin embargo, yo lo único que tengo para él es 
que Dios lo bendiga. Su pago él lo tendrá en el trayecto de su vida. 
 
“Yo solamente no quiero volver a tener jamás un acercamiento con él y es lo 
único que les puedo decir”, añadió. 
 
“Y para que no quede duda, el trabajo que teníamos el doctor Ricardo 
Monreal y Sandra Cuevas era que la oposición brillara, era que a la oposición 
le fuera bien. Por eso en 2021 les fue muy bien, pero esa historia la voy a 
contar después”, dijo en la conferencia.  
 
Ahí llamó a combatir al “verdadero enemigo” que es Morena, convocó a la 
unidad de la oposición y consideró que el PAN es el único partido de real 
oposición en México. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/1/28/sandra-cuevas-
acusa-ricardo-monreal-de-traicion-al-final-termino-negociando-mi-cabeza-

video-344566.html 
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-ricardo-monreal-de-traicion-al-final-termino-negociando-mi-cabeza-video-344566.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-ricardo-monreal-de-traicion-al-final-termino-negociando-mi-cabeza-video-344566.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/1/28/sandra-cuevas-acusa-ricardo-monreal-de-traicion-al-final-termino-negociando-mi-cabeza-video-344566.html
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Sandra Cuevas se acerca al PAN CDMX y acusa a Monreal de traición: "Negoció mi cabeza" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sandra-cuevas-se-acerca-al-pan-y-acusa-a-monreal-de-traicion-negocio-mi-cabeza/
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Sandra Cuevas reveló cómo la traicionó 
Ricardo Monreal 

La ex alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, reveló que Ricardo 
Monreal la traicionó 

 

Sandra Cuevas, ex alcaldesa de Cuauhtémoc, reveló este martes 28 de 
enero que el ahora diputado federal de Morena, Ricardo Monreal, la 
traicionó. 
Asimismo, en conferencia de prensa, Sandra Cuevas hizo un llamado a 
hacer un frente único de oposición para vencer a Morena. 
Al respecto, dijo que mediante su Organización Política por la Familia 
y la Seguridad de México, buscará formar contendientes a diputaciones 
locales y federales. 
Sandra Cuevas, ex alcaldesa de Cuauhtémoc, reveló este martes 28 de 
enero que el ahora diputado federal de Morena, Ricardo Monreal, la 
traicionó. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-ricardo-monreal-el-senador-que-sera-coordinador-territorial-de-claudia-sheinbaum/
https://www.sdpnoticias.com/estados/cdmx/quien-es-sandra-cuevas-la-alcaldesa-de-cuauhtemoc-a-la-que-suspendieron-temporalmente-del-cargo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-ricardo-monreal-el-senador-que-sera-coordinador-territorial-de-claudia-sheinbaum/
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Asimismo, en conferencia de prensa, Sandra Cuevas hizo un llamado a 
hacer un frente único de oposición para vencer a Morena. 
Al respecto, dijo que mediante su Organización Política por la Familia 
y la Seguridad de México, buscará formar contendientes a diputaciones 
locales y federales. 
Ante ello, Sandra Cuevas catalogó la traición de Ricardo Monreal como 

el segundo capítulo más duro que ha tenido en su trayectoria, pues 

reconoció que le causó mucho dolor y le cambió la vida por completo. 

“La traición de quien era mi jefe político, de quien era la persona con 

quien estaba yo trabajando, con la que hice equipo y que al final terminó 

negociando mi cabeza con la oposición y con Claudia Sheinbaum 

Pardo”, dijo. 

Sandra Cuevas espera no volverse a encontrar con Ricardo Monreal 

Durante la conferencia de prensa, Sandra Cuevas dijo que el trabajo que 
estaba llevando a cabo como colaboradora d Ricardo Monreal, consistía 
en embellecer a la oposición y reafirmó que el hoy diputado federal la 
traicionó. 
A pesar de que reiteró sus acusaciones de haber sido víctima de una 
traición, la ex alcaldesa aseveró que mantiene un respeto e incluso 
cariño al legislador de Morena. 
Sin embargo, Sandra Cuevas insistió en denunciar que Ricardo 
Monreal la terminó vendiendo, e incluso dijo que lo que pasó es que la 
robó, la violentó y hasta le lanzó amenazas. 
Dado los hechos que tuvo que vivir en esa etapa, la ex alcaldesa de 
Cuauhtémoc indicó que espera no volverse a encontrar con Ricardo 
Monreal ya que la traicionó y la vendió con Morena. 
“Lo único que tengo para él es que Dios lo bendiga, su pago lo tendrá 
en el trayecto de su vida, yo solamente no quiero volver a tener jamás un 
acercamiento con él”, afirmó. 
 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/sandra-cuevas-revelo-como-la-

traiciono-ricardo-monreal/ 

https://www.sdpnoticias.com/estados/cdmx/quien-es-sandra-cuevas-la-alcaldesa-de-cuauhtemoc-a-la-que-suspendieron-temporalmente-del-cargo/
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Sandra Cuevas asegura que Ricardo Monreal quería “que la oposición brillara y le fuera bien” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/sandra-cuevas-asegura-que-ricardo-monreal-queria-que-la-oposicion-brillara-y-le-fuera-bien/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/sandra-cuevas-asegura-que-ricardo-monreal-queria-que-la-oposicion-brillara-y-le-fuera-bien/
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Anuncia Monreal que la Presidenta presentará  

nuevo paquete de reformas el 5 de febrero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que el día 

5 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum enviará un 

paquete de reformas entre las que se encuentran: La no 

reelección, la reforma constitucional y una reforma contra el 

nepotismo, de energéticos, transparencia y una nueva Ley de 

Obra Pública. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1XmcTNWTU5_Z-

hVnmuuQYEW0O9EWRxwLM/view

https://drive.google.com/file/d/1XmcTNWTU5_Z-hVnmuuQYEW0O9EWRxwLM/view
https://drive.google.com/file/d/1XmcTNWTU5_Z-hVnmuuQYEW0O9EWRxwLM/view
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https://lucesdelsiglo.com/2025/01/28/preve-monreal-hasta-70-cambios-a-leyes-nacional/ 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2025/01/28/preve-monreal-hasta-70-cambios-a-leyes-nacional/
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https://almomento.mx/piden-al-congreso-de-la-union-no-permitir-el-desmantelamiento-del-celig/ 

https://almomento.mx/piden-al-congreso-de-la-union-no-permitir-el-desmantelamiento-del-celig/
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https://libertad-oaxaca.info/ricardo-monreal-presenta-agenda-legislativa-rumbo-al-segundo-periodo-de-

sesiones/ 

https://libertad-oaxaca.info/ricardo-monreal-presenta-agenda-legislativa-rumbo-al-segundo-periodo-de-sesiones/
https://libertad-oaxaca.info/ricardo-monreal-presenta-agenda-legislativa-rumbo-al-segundo-periodo-de-sesiones/
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Cuauhtémoc Ochoa organiza foro para fortalecer 
finanzas de estados y municipios 

 

 
 

Las comisiones de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República y de 
la Cámara de Diputados impulsan una agenda legislativa para fortalecer las 
finanzas de los estados y los municipios, aumentar sus capacidades en la 
recaudación e incrementar la calidad y la provisión de servicios públicos a la 
ciudadanía. 
 
Para ello, organizaron el encuentro denominado “Fortalecimiento de la 
transformación para el bienestar desde lo local”, al que asistió el presidente 
de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández; el 
senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, presidente de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Senadores; y el diputado Alfonso 
Ramírez Cuéllar, secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de 
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la Cámara de Diputados, así como el subsecretario de Hacienda y Crédito 
Público del Gobierno de México, Edgar Amador Zamora.  
 
Ochoa Fernández dijo que se lleva a cabo un trabajo cercano con la SHCP y 
con los estados del país, a fin de atender los problemas y necesidades de 
cada región, así como para identificar las mejores prácticas subnacionales 
que puedan replicarse en otros estados. 
 
En el Congreso de la Unión, enfatizó, “somos conscientes de los desafíos que 
enfrentan los estados y municipios. En muchas regiones de nuestro país, las 
finanzas públicas están limitadas por bajos ingresos propios, alta 
dependencia de las transferencias federales y problemas estructurales como 
la evasión fiscal, así como la necesidad de fortalecer capacidades técnicas”. 
 
Por ello, subrayó que es necesario que estados y municipios fortalezcan sus 
ingresos mediante temas fiscales más justos y eficientes, lo que incluye la 
modernización de los sistemas de recaudación local, como los catastros, 
ofrecer certeza jurídica al ordenamiento territorial y combatir la evasión 
fiscal. 
 
Por su parte, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar expresó que los niveles de 
recaudación de la mayoría de las entidades federativas muestran un 
“estancamiento secular”, pues son estados que no podrían sobrevivir sin la 
presencia directa de la federación, ya que se llegó a 2025 “con un gasto 
federalizado de casi dos billones 600 mil millones de pesos”. 
 
Por ello, abundó, es fundamental encontrar mecanismos que permitan la 
reconstrucción del municipalismo, de un nuevo federalismo fiscal y financiero 
para el desarrollo y bienestar del país. 
 
Consideró que es necesario darle mayor importancia a la reactualización del 
fortalecimiento fiscal y financiero de estados y municipios, como el garantizar 
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la preeminencia de lo público, pero abrir con mayor certeza la participación 
de los privados en el desarrollo de infraestructura y prestación de servicios. 
 
En tanto, el diputado del PVEM, Carlos Alberto Puente Salas, dijo que es 
necesario encontrar alternativas que permitan fortalecer las arcas 
municipales y estatales, ya que el Estado mexicano cada vez “carga más 
peso” en este sentido y se les debe dar mayor viabilidad para el manejo de 
los recursos, pero debe ser con responsabilidad, asentó. 
 
Edgar Amador Zamora, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, explicó 
que tanto en el nivel local como en el federal hay retos en materia de 
recaudación; en el primer caso, existen dificultades administrativas y para 
encontrar nuevas fuentes de ingreso, y en el segundo, se busca lograr una 
distribución equitativa de los recursos. 
 
Pese a ello, sostuvo que las administraciones gubernamentales pueden 
robustecer sus esfuerzos de recaudación sin crear nuevos impuestos, sino 
privilegiando la eficiencia, la trasparencia y la modernización.  
 
Expertos en la materia coincidieron en señalar que son pocas las entidades 
que tienen independencia financiera, lo que ha dificultado la inversión en 
infraestructura, por lo que externaron es urgente implementar medidas 
eficientes que permitan detectar deficiencias.  
 
Es importante mencionar, que en el evento estuvieron presentes 
funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así de los 
gobiernos estatales de Morelos, Baja California, Baja California Sur, Durango 
y expertos en la materia del Banco Interamericano de Desarrollo y de 
instituciones educativas. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/cuauhtemoc-ochoa-
organiza-foro-para-fortalecer-finanzas-de-estados-municipios-671987.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/cuauhtemoc-ochoa-organiza-foro-para-fortalecer-finanzas-de-estados-municipios-671987.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/cuauhtemoc-ochoa-organiza-foro-para-fortalecer-finanzas-de-estados-municipios-671987.html
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PRI denuncia fraude en el proceso judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Donde no cayó bien 

la noticia de la tómbola fue en la oposición, el PRI afirmó que la 

decisión del Tribunal Electoral merecía descontento.  

 

Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, insistió en 

considerar que todo el proceso está resultando un fraude a la 

Constitución, acusa que la selección de jueces de nuestro país 

termine en una tómbola. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY8deeRWrhvMH0ZLg?e=jNhL0K

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY8deeRWrhvMH0ZLg?e=jNhL0K


 

 

 
 
 

Reforma al Infonavit minimiza capacidad de operación de 
sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea 

para el libre manejo del gobierno: Rubén Moreira 
 
 
La reforma a la Ley del Infonavit minimiza la capacidad de operación de quienes 
representan a los sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea 
para el libre manejo del gobierno, indicó el diputado Rubén Moreira Valdez, 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRI. 
 
Además, dijo, los cambios que se realizaron a la minuta que envió el Senado de 
la República “son cosméticos, porque el director del Infonavit, que ahora será 
designado desde la Presidencia de la República, tiene capacidad de veto, 
participa en todos los órganos, y antes no lo hacía”. 
 
Expuso que no hay claridad en la consulta que se realizaría para determinar 
cuál sería el rumbo de los fondos de los trabajadores. “Sabemos que no es una 
consulta con las dirigencias de los sindicatos, ni con las dirigencias patronales. 
Debe ser directamente con los trabajadores, porque ese es su dinero”, dijo. 
 
Señaló que el Gobierno Federal “no tiene dinero” y tiene dificultades 
presupuestales severas por lo que busca extraer recursos, por ejemplo, “fueron 
sobre las Afores; están yendo sobre el Infonavit; y andan en la búsqueda de 
todos los guardaditos que todavía quedan”. 
 
Al ser consultado sobre la posibilidad de discutir dicha reforma el 1 de febrero 
en una primera sesión ordinaria, luego de la sesión de Congreso General que 
apertura los trabajos del segundo periodo ordinario de sesiones, del primer 
año de ejercicio de la LXVI Legislatura, dijo que aún no se ha informado nada 
al respecto y tampoco se ha convocado a la Junta de Coordinación Política. 
 
“Ha trascendido que el mismo sábado (…) Es apresurado y que no está 
consultando a los dueños del dinero, como dice la Ley del Infonavit, es 
propiedad de los trabajadores. Éste no es dinero de los ciudadanos, es dinero  
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de los trabajadores que son ciudadanos, o sea, no es de todos aquellos que no 
cotizamos el Infonavit, es nada más de los trabajadores”, apuntó. 
 
Sobre la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) referente al Comité de Evaluación del Poder Judicial, el coordinador dijo 
que le deja “un mal sabor de boca” ya que este Poder estaba haciendo muy 
bien su trabajo. 
 
“Iba a hacer una selección de los mejores para ir a esta competencia, 
entrecomillado. Y entonces, la interferencia de un órgano, como es el órgano 
electoral, en temas que son de alta especialidad y que para eso estaba la Corte, 
el Consejo de la Judicatura y este Comité del Poder Judicial, pues son de orden 
distinto”, expresó. 
 
Expuso que con la elección de personas juzgadoras “vamos ante un 
monumental fallo de la Constitución e incluso las personas que de buena fe se 
están registrando, pues no hay certeza de que ellos tengan igualdad de 
oportunidades para jugar”, ya que es un “proceso amañado”. 
 
En otro orden de ideas, el diputado dijo que el pasado fin de semana fue muy 
violento con varios hechos relevantes: la violencia en Michoacán con pueblos 
tomados por la delincuencia, el asesinato de un periodista en Tabasco, además 
de las manifestaciones en Sinaloa para exigir la destitución del gobernador. 
 
Además, hay dos fosas en Sonora y Chihuahua que no están siendo reflejadas 
en las estadísticas oficiales, ya que el gobierno ha suprimido la columna donde 
se registraban estos casos. 
“Entonces van a esa cifra negra que hemos dicho, donde no se reporta nada, 
porque además la Secretaría de Seguridad suprimió la columna en la cual se 
ponían aquellos homicidios reportados por la prensa”, puntualizó. 
Por lo anterior, es necesario tomar decisiones firmes contra el crimen 
organizado, y dijo que las manifestaciones en Sinaloa surgen porque los 
ciudadanos buscan un entorno seguro. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1199931 
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https://mayacomunicacion.com.mx/reforma-al-infonavit-que-hay-detras-de-la-propuesta-que-genera-

dudas/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/reforma-al-infonavit-que-hay-detras-de-la-propuesta-que-genera-dudas/
https://mayacomunicacion.com.mx/reforma-al-infonavit-que-hay-detras-de-la-propuesta-que-genera-dudas/
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El Gobierno no tiene dinero, por eso va por el 

del Infonavit: Moreira 

 

El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Rubén Moreira, señaló que el Gobierno no tiene dinero por eso 

va por el de los trabajadores del Infonavit.  

“El Gobierno no tiene dinero, por eso andan buscando los guardaditos 

que hay en todas partes, por eso fueron sobre las Afores, por eso están 

yendo sobre el Infonavit”, indicó.  

El priista manifestó que están viendo con preocupación que Morena 

quiere sacar en fast track el tema de vivienda, sin respetar el 

compromiso de una mayoría, hacer una amplia consulta en el país para 

determinar cuál sería el rumbo de esos fondos.  

Apuntó que no debe de ser una consulta con las dirigencias de los 

sindicatos ni con las dirigencias patronales, debe ser directamente con 

los trabajadores, porque ese es dinero de ellos.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Moreira Valdez expuso que se han apresurado en la toma de estas 

decisiones, y que no se está consultando a los dueños del dinero, como 

dice la misma ley del Infonavit, los bienes son propiedad de quien lo 

ahorra.  

“Este no es dinero de los ciudadanos, es dinero de los trabajadores que 

son ciudadanos, o sea, no es dinero de todos aquellos que no cotizamos 

en el INFONAVIT, es dinero nada más de los trabajadores”, puntualizó.  

En cuanto a los cambios que anunciaron que se hicieron en el Senado 

a la Ley, el coahuilense expuso que son cosméticos, poniendo el 

ejemplo del director del Instituto de vivienda, que ahora será designado 

desde la presidencia, teniendo capacidad de veto, participa en todos los 

órganos, antes no lo hacía.  

“También, se minimiza la capacidad de operación de quienes 

representan a los sectores y además se dispone que el fondo sea para, 

del libre manejo vaya a dar el gobierno”, remató 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/el-gobierno-no-tiene-dinero-por-eso-

va-por-el-del-infonavit-moreira/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/el-gobierno-no-tiene-dinero-por-eso-va-por-el-del-infonavit-moreira/
https://mexico.quadratin.com.mx/el-gobierno-no-tiene-dinero-por-eso-va-por-el-del-infonavit-moreira/
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Trabajadores de la nutrición con mayor 
salario, propone Movimiento Ciudadano 

El partido naranja advirtió sobre la realidad en México, donde a las 
mujeres se les paga menos, mientras que los nutriólogos perciben 

menos que otros especialistas de la salud 

 

Ante los bajos ingresos que tienen los licenciados en Nutrición que laboran en 

las instituciones de salud del Gobierno Federal, Movimiento Ciudadano en 

la Cámara de Diputados, promoverá un punto de acuerdo para homologar los 

salarios. 

Señalaron que no buscan ganar más que otras profesiones; lo que quieren es que 

se compare con otros cargos del espectro multidisciplinario a los cuales ya se 

les paga y reconoce como licenciados, como son 

los médicos, enfermeras, psicólogos, trabajadores sociales, dentistas, 

estomatólogos, entre otras categorías en las que en diversas instituciones ya se 

les pagan ciertos conceptos que como licenciados en nutrición, no perciben. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/diputados-aprueban-propuestas-favor-de-migrantes-recibiran-apoyo-en-materia-de-vivienda-educacion-salud-671871.html
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2025/1/27/atencion-medica-sin-sesgos-de-genero-671460.html
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La coordinadora de MC en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega señaló 

que a los licenciados les pagan como si fueran técnicos y a las mujeres les pagan 

menos, alrededor de 5 mil 700 pesos mensuales y por eso el llamado para que 

impere la voluntad política en este tema. 

“Es el exhorto a la Secretaría de Salud porque es un tema administrativo, no 

requiere de reforma constitucional ni modificación a las leyes, más que de 

voluntad política por parte del sector salud (…) y aunque cada día les exigen 

más, mayores condiciones para acreditar, entre diplomados, maestrías, etcétera, 

al final de cuentas los siguen catalogando como técnicos”, expuso. 

Mayores ingresos para trabajadores de nutrición es justicia social 

 La nutrióloga Carmen Tapia de Chiapas, indicó que su exigencia de mayores 

ingresos es por un tema de justicia social, porque todos realizan una inversión 

para prepararse para dar lo mejor en beneficio del país. 

“Entonces creo que es algo justo solicitar un salario acorde a las actividades 

que hacemos. Por eso queremos esta mejora porque creo que lo merecemos; 

somos parte importante del sector salud, que tal vez no somos muy vistos, pero 

el trabajo existe, entonces por eso buscamos este apoyo porque creo que es 

muy necesario”, comentó. 

Rubén Escalante Almada, de Sonora, señaló que ya realizan un análisis 

comparativo para que no sea ni más, pero tampoco menos lo que perciben en 

comparación con otras profesiones que hay en el sector salud. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/trabajadores-de-la-

nutricion-con-mayor-salario-propone-movimiento-ciudadano-671908.html 
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Sin freno, Morena hacer y deshacer 

el Congreso 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Los lideres de Morena, Adán Augusto del Senado y Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados no 

cederán un mínimo espacio de atención con los opositores para hacer y deshacer del Congreso a 

su antojo. 

No es sorpresa que los senadores del PRI, Anabell Avalos y Néstor Camarillo denunciaran el 

desaseo legislativo que están haciendo los de Morena con sus aliados. Que simplemente 

instalaron y clausuraron diferentes comisiones, en un solo día las reuniones de la Permanente. 

“Nuestra ausencia no es casualidad. No seremos cómplices de un proceso atropellado e 

irresponsable. Tuvieron casi un mes y medio para trabajar de manera seria, pero prefirieron 

instalar y clausurar comisiones en un solo día, sin análisis ni debate. Estas maniobras no solo 

desprestigian al Congreso, sino que ofenden a los ciudadanos que representamos”, dijo el Senador 

priista, Néstor Camarillo. 

Desde luego que a la oposición solo le queda denunciar públicamente los atropellos que estará 

cometiendo Morena y aliados, porque nada podrá hacer, legalmente por la falta de votos. El 

partido oficial cuenta con la mayoría calificada para aprobar todas las ocurrencias de la Presidenta 

Claudia Sheinbaum, como ocurrió con las del saliente López Obrador. 

Entonces, con esas cifras, Morena no necesita ni siquiera llamar a los opositores para alcanzar el 

quórum, ellos pueden sesionar, votar y aprobar con o sin la presencia de la oposición. 

Tal vez por eso la priista Anabell Avalos les restregó que por un lado extienden la mano y por el 

otro avientan la piedra, que atropellan y luego andan humilditos pidiendo unidad. 

El próximo periodo de sesiones arrancará el sábado primero de febrero, puede apostar que los 

presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

llegarán muy engallados para buscar aplastar a los opositores. 

No pierda de vista que la tarea que recibirán la bancada oficial de Palacio Nacional, será un 

paquete de reformas que tendrán que sacar lo más pronto posible, sobre todo la de no reelección. 

La fecha, veremos si va para el 2027 o se aplaza hasta el 2030 que termina el sexenio. 

La expectativa será si Sheinbaum, decide aprovechar para sacar, sin el menor problema la reforma 

electoral que lleva eliminar las plurinominales, es decir los senadores y diputados que llegan por la 

beca, sin hacer campaña, son 200 de San Lázaro y 32 de la Cámara Alta. 
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Si bien Morena cuenta con los votos suficientes con sus aliados, para aprobarla, vamos a ver si los 

del partido verde y del PT lo apoyan, porque sin duda serán los más perjudicados. 

PAN SENADO: VA ANAYA O REPITE LUPITA 

Con el autodescarte de Marko Cortés como líder de la bancada de senadores del PAN, el viernes 

decidirán si le sigue la actual, la queretana, Lupita Murguía o le pasa la estafeta a Ricardo Anaya, 

también de esa entidad. 

Marko Cortés soltó que debería seguir la actual coordinadora Lupíta Murguía, pues sin duda dejó 

entrever que en la bancada no hay problema alguno de pelear esa posición. Hay unidad de los 

senadores y que hay 21 perfiles de buen nivel para el cargo. 

“Yo francamente hoy en este momento no tengo interés de serlo, de hecho, yo creo que debería 

de permanecer Lupita Murguía, es la primera mujer que ha estado como Coordinadora 

parlamentaria”. 

Bueno, los panistas en la sesión plenaria en Aguascalientes, su líder Jorge Romero tendrá que 

tomar la decisión para definir al nuevo mandamás para llegar el sábado a la sesión de Congreso y 

hay dos jugadores, la actual coordinadora y el ex Presidencial, Ricardo Anaya. La sede, sin duda se 

quedará por un queretano. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/  

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/
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CLAUDIA SHEINBAU CALIFICA COMO AUTORITARISMO QUE LA OPOSICIÓN PIDA 

RENUNCIA DE RUBÉN ROCHA MOYA 

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum, arropó al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya 

y calificó de autoritarismo la petición de la Oposición sobre su remoción. Y es que, al ser 

cuestionada sobre las protestas en contra de Rocha Moya debido al clima de inseguridad 

que vive la entidad, y que ya cobró vidas de menores de edad, la mandataria dijo que hay 

coordinación entre ambos niveles de Gobierno, y que la tarea de la presidenta no es quitar 

o poner gobernadores. “Hay comentócratas que están diciendo que actuemos como los 

gobiernos priistas de antes, que nosotros quitemos y ponemos gobernadores. No eso lo hace el pueblo, no lo 

hace la presidenta de la República, porque primero piden que no haya autoritarismo y luego piden que el 

gobierno federal intervenga para quitar a un presidente municipal o a un gobernador. Nosotros lo que hacemos 

y es nuestra responsabilidad es coordinarnos con todas las instituciones, con todas las instituciones de los 

gobiernos estatales, municipales”, destacó Sheinbaum Pardo. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE, A PESAR DE LOS AMAGOS DE LA OPOSICIÓN, 

LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES AL PODER JUDICIAL SE HARÁ EL VIERNES 

 

No hay amenazas que valgan, pues a pesar de la advertencia de la oposición de que impugnará el proceso de 

insaculación de los aspirantes inscritos en el extinto Comité de Evaluación del Poder Judicial, el Senado 

realizará el próximo viernes este procedimiento, así lo afirmó Adán Augusto López Hernández, coordinador 

de Morena en el Senado.” Yo lo que puedo decirles es que el Senado de la República como lo mandato el 

Tribunal Electoral, a través de la Mesa Directiva va a realizar en tiempo y forma, lo propuso o lo mandato el 

Tribunal para el próximo viernes, dio un plazo límite, y nosotros vamos a hacer el proceso de insaculación”, 

declaró. López Hernández descartó que por la renuncia de los consejeros del Comité de Evaluación se ahonde 

la crisis que hay entre los poderes Legislativo y Judicial. “No es un asunto de crisis, el Legislativo está 

cumpliendo con lo constitucionalmente mandatado y lo vamos a hacer”, citó. Además, consideró que en realidad 

no se trató de una renuncia, sino que siguen el guion que les imponen algunos ministros o la presidenta de la 

Corte. 

 

RICARDO MONREAL  

 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

ya se alista para enfrentar a Donald Trump en caso de que el presidente de los Estados Unidos cumpla 

“estrictamente” la orden Ejecutiva para clasificar a los cárteles de droga como organización terrorista 

extranjeras. Por ello, Monreal aseguró que se debe reformar la Constitución “para garantizar la no invasión, la 

no interferencia, la no injerencia de nuestra soberanía, ya que desde el gobierno mexicano se ha realizado un 

combate frontal contra aquellos que cometen un hecho ilícito”. Añadió que los y las legisladoras serán firmes 

con el combate al crimen, "pero obviamente nunca aceptaremos ese tipo de categorización que afectará 

financiera al país, económicamente al país y que incluso empresas que han decidido trasladarse de otros países 

del mundo a México se resistirían por las implicaciones que un país pueda considerarse de esa manera”, dijo. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CALIFICA DE “DESVERGONZADOS 

A EXINTEGRANTES DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña lanzó severas críticas contra los exintegrantes del 

comité de evaluación del Poder Judicial, el cual tenía como tarea seleccionar sus candidatos para la elección 

judicial, quienes formalizaron su renuncia el lunes 27 de enero. “Si ya habían renunciado, nada más que los 

desvergonzados seguían cobrando sin hacer nada. Finalmente, tomaron la decisión que en los hechos ya 

habían realizado”, dijo, pero, cabe mencionar que desde el inicio se determinó que esos cargos serían de 

carácter honorífico. Descartó que la Cámara alta, la cual coadyuva en la organización del proceso junto con el 

Instituto Nacional Electoral (INE), busque sancionar a estos especialistas. “Incurrieron en graves 

responsabilidades legales, yo sí creo que -teóricamente- podrían ser sancionados, pero sería mandarlos al 

Poder Judicial actual a que los sancionen, no les van a hacer ni cosquillas, entonces no vamos a perder el 

tiempo en eso. La sanción es la pública, el descredito”. Noroña, rechazó que el proceso de selección de las y 

los aspirantes al Poder Judicial esté deslegitimizado por los amparos, la intervención del Tribunal Electoral y las 

renuncias de los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial, toda vez que el “canalla” ha sido el 

Poder Judicial. Afirmó que esto sucede porque el Poder Judicial ha pretendido “descarrilar” el proceso electoral 

del 1 de junio, pues sistemáticamente ha violado la ley, “ellos son los que han actuado desaseadamente, ellos 

son los que no han tenido ética”. 

 

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA 

ENTIDAD 

 

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas pues está recorriendo los estados 

donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. 

Ayer continuo su gira por Veracruz, donde habrá elecciones en junio. Desde esa región del país, el también 

senador reveló que su partido ya se reunió con dirigentes del PAN para tratar si se puede ir en alianza de cara 

a las próximas elecciones.  

'Alito' Moreno admitió que en la zona conurbada Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo 

que el PRI debe acompañar las propuestas del partido si van en alianza. "Hay diálogo, el PRI está esperando 

construir una propuesta inteligente, estratégica, la coalición es importante porque nos hace ser más 

competitivos…Si vamos separados, vamos a tener menor competitividad, la coalición es importante, donde 

tenga la fuerza electoral el PAN nosotros debemos acompañar y donde la tenga el PRI, el PAN debe 

acompañar", dijo. Según él, el PRI no necesita forzosamente de la alianza con el PAN y afirmó que, aunque no 

la haya, el tricolor tiene un candidato para cada municipio. Sin embargo, reconoció que en la zona conurbada 

Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo que el PRI debe acompañar las propuestas del 

partido si van en alianza. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE LAS REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT 

ESTABLECEN QUE EL FONDO DE LOS TRABAJADORES SEA PARA EL LIBRE MANEJO DEL 

GOBIERNO 

 

Siempre activo y participativo en los temas que más preocupan a los mexicanos el líder de los diputados del 

PRI Rubén Moreira está listo para defender los derechos de los trabajadores durante la discusión de la reforma 

a la Ley del Infonavit que se realizará en los próximos días ante el pleno de San Lázaro. Por lo pronto, el 

legislador aseguró que estas normas minimizan la capacidad de operación de quienes representan a los 
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sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea para el libre manejo del gobierno. Además, dijo, que 

los cambios que se realizaron a la minuta que envió el Senado de la República “son cosméticos, porque el 

director del Infonavit, que ahora será designado desde la Presidencia de la República, tiene capacidad de veto, 

participa en todos los órganos, y antes no lo hacía”. Expuso que no hay claridad en la consulta que se realizaría 

para determinar cuál sería el rumbo de los fondos de los trabajadores. “Sabemos que no es una consulta con 

las dirigencias de los sindicatos, ni con las dirigencias patronales. Debe ser directamente con los trabajadores, 

porque ese es su dinero”, dijo. Señaló que el Gobierno Federal “no tiene dinero” y tiene dificultades 

presupuestales severas por lo que busca extraer recursos, por ejemplo, “fueron sobre las Afores; están yendo 

sobre el Infonavit; y andan en la búsqueda de todos los guardaditos que todavía quedan”. 

 

SENADOR IGNACIO MIER DEFIENDE REFORMA PARA EVITAR MAÍZ TRANSGÉNICO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se sumó a la defensa del maíz transgénico 

y recordó que en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum 

enviará al Congreso una reforma constitucional para prohibir el maíz transgénico y proteger nuestras razas de 

maíz nativo. En este sentido aseguró que esta planta es identidad, cultura y patrimonio de México. “Decir no a 

los transgénicos es apostar por nuestra soberanía alimentaria y el cuidado de nuestra diversidad biológica y 

cultural”. Además, explicó que con esta reforma se protegerá a las 59 razas de maíz nativo que existen en 

México, se preserva la diversidad biológica y cultural, porque esto es clave para la identidad nacional. No lo 

perderemos de vista pues seguramente será uno de los legisladores más activos durante la discusión de este 

tema. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE PRONUNCIA POR IMPULSAR UN NUEVO 

MODELO FEDERALISTA  

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar tuvo un día intenso de 

trabajo, pues participó en el Foro Fortalecimiento para la Transformación desde lo Local, que se realizó en las 

instalaciones de la Cámara de Senadores y que organizó el presidente de la Comisión de Hacienda, 

Cuauhtémoc Ochoa. Ahí el legislador explicó que se busca encontrar los mecanismos y disposiciones legales 

que permitan el fortalecimiento de estados y municipios y, al mismo tiempo, iniciar con la construcción del nuevo 

federalismo en el marco del Segundo piso de la Cuarta Transformación. Reveló que los niveles de recaudación 

de la mayoría de las entidades federativas muestran un “estancamiento secular”, pues son estados que no 

podrían sobrevivir sin la presencia directa de la federación, ya que se llegó a 2025 “con un gasto federalizado 

de casi dos billones 600 mil millones de pesos”. Por ello, abundó, es fundamental encontrar mecanismos que 

permitan la reconstrucción del municipalismo, de un nuevo federalismo fiscal y financiero para el desarrollo y 

bienestar del país. Consideró que es necesario darle mayor importancia a la reactualización del fortalecimiento 

fiscal y financiero de estados y municipios, como el garantizar la preeminencia de lo público, pero abrir con 

mayor certeza la participación de los privados en el desarrollo de infraestructura y prestación de servicios. 

 

MARKO CORTÉS APLAUDE A CLAUDIA SHEINBAUM POR ACELERAR MODERNIZACIÓN DEL 

TRATADO COMERCIAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA, PERO SE DESCARTA PARA 

COORDINAR LA BANCADA DEL PAN EN EL SENADO 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición y no desaprovecha ningún foro para 

hacerlo. Ayer en su participación durante la instalación de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión 
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Europea, donde se dieron cita embajadores, representantes de los cuerpos diplomáticos de estos países y 

funcionarios del gobierno Federal, Cortés Mendoza destacó que la mayoría de las naciones europeas “se 

pusieron del lado correcto de la historia” y no reconocieron a Nicolás Maduro como presidente electo de 

Venezuela, en cambio, dijo, en el Senado mexicano, la mayoría parlamentaria, ni siquiera nos dejó discutir el 

tema. Pero no todo fueron críticas, pues el legislador también reconoció a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo por agilizar la modernización del Tratado Comercial entre México y la Unión Europea, cuyas 

negociaciones concluyeron hace unos días. Después, en entrevista, se autodescartó como próximo coordinador 

del grupo parlamentario en el Senado.  

 

El legislador de Michoacán manifestó su respaldo a la actual lideresa de la bancada, Guadalupe Murguía, para 

que continúe en el cargo. 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR ASEGURA QUE EL SENADO NO LEGISLARÁ AL VAPOR SOBRE 

LA REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

 

Una vez que la Cámara de Diputados ya resolvió sobre las modificaciones a la Ley del Infonavit, a la que le 

hicieron cambios, el presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda, Luis Armando Melgar 

mencionó que una vez que se envíe a esta Cámara, será revisado por la Comisión que preside, con 

responsabilidad, porque en este proceso, dijo, se escuchará a todos los actores relevantes, para garantizar que 

las decisiones estén alineadas con los intereses de los trabajadores mexicanos, quienes, a través del Infonavit, 

han acumulado un fondo superior a los dos billones de pesos. Asimismo, reiteró la importancia de poder contar 

con un programa de vivienda social que permita a los jóvenes mexicanos acceder a vivienda asequible, que 

incluya un concepto innovador que es la renta de vivienda social con opción a compra. “Este es un tema crucial 

para el bienestar de las familias mexicanas. No vamos a legislar al vapor ni a permitir que queden dudas sobre 

el manejo de los recursos”. Además, señaló que la implementación del programa de vivienda, que contempla la 

construcción de un millón de viviendas sociales en el país, se llevará a cabo con total transparencia y bajo un 

esquema de diálogo abierto. Asimismo, destacó que no se legislará al vapor ni se permitirá opacidad en el 

manejo de los recursos, asegurando que cada decisión responderá al interés público y a una planeación 

responsable. Durante la sesión de trabajo, el senador subrayó que este programa no solo incluye la construcción 

directa de viviendas por parte de la Conavi, sino también un esquema adicional de otras 500 mil viviendas. 

“Estamos escuchando a todas las voces, incluyendo al Consejo Coordinador Empresarial, porque este es un 

tema que requiere absoluta transparencia. No hay margen para incertidumbre cuando se trata del derecho a 

una vivienda digna”, subrayó el senador. 

 

DECISIÓN DE TRUMP DE SALIR DEL ACUERDO DEL IMPUESTO MÍNIMO GLOBAL, PERJUDICA A 

MÉXICO, AFIRMA MANUEL HERRERA DEL IMEF 

 

Manuel Herrera, presidente de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas 

(IMEF) alertó que la decisión del presidente Donald Trump de retirar a Estados Unidos (EU) del Acuerdo Fiscal 

Global de la OCDE para un impuesto mínimo de 15% para las multinacionales, traerá efectos negativos para 

México, ya que detrás está el objetivo de reducir la tasa empresarial en la Unión Americana, lo que le restaría 

competitividad o atractivo para las inversiones. Y es que el acuerdo de la OCDE busca un impuesto mínimo de 

15%, y Trump quiere bajar esta tasa de 21% a 15%, esto quiere decir que la tasa efectiva en EU, después de 

deducciones, puede ser menor. Por ello, el especialista recomendó a nuestro país que analice esta situación, 

pues esta tasa puede llegar hasta 30%, y su posibilidad de reducirla se ve difícil en vista de las apretadas 

finanzas públicas. El Acuerdo Fiscal Global de la OCDE, "que fue apoyado por la administración anterior, no 
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sólo permite la jurisdicción extraterritorial sobre los ingresos estadounidenses, sino que también limita la 

capacidad de nuestra nación para promulgar políticas fiscales que favorezcan los intereses de las empresas y 

los trabajadores estadounidenses”, refiere la orden ejecutiva del presidente, Donald Trump. 

 

 

TRUMP IMPONDRÁ ARANCELES A MÉXICO, CANADÁ Y CHINA, A PARTIR DEL SÁBADO 1 DE 

FEBRERO, CONFIRMA LA CASA BLANCA  

 

Prepárese, porque en los próximos días se espera que se registre incertidumbre en los mercados y tensión en 

las relaciones comerciales entre México, Canadá y los Estados Unidos, pues las amenazas del presidente 

Donald Trump de imponer aranceles del 25 por ciento a las importaciones de México, Canadá y China siguen 

firmes. Ayer la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt indicó que el plazo es el 1 de febrero. “El presidente 

Trump está comprometido a imponer los aranceles de manera efectiva”, agregó. La portavoz confirmó además 

que el mandatario “está considerando seriamente” implementar un arancel del 10 por ciento a productos chinos 

en la misma fecha, aunque evitó proporcionar detalles específicos sobre los sectores que estarían bajo la 

medida. Estaremos atentos. 

 

 

SUMAR ESFUERZOS EN APOYO A SAMANTHA 

 

Desde este espacio hago un llamado a mis lectores para que sumemos esfuerzos para ayudar a Samantha, 

una pequeña a la que se le detectó un tumor cerebral. En una carta, Sammy narra que, de un día para otro 

perdió la vista, debido a que en oftalmóloga no pudieron determinar lo que le estaba pasando. “Fue el 25 de 

diciembre cuando me hicieron la primera resonancia y supieron que tenía un tumor en el cerebro, que estaba 

creciendo tanto que había presionado el nervio óptico”. Tras este diagnóstico el 06 de enero de 2025 se sometió 

a una primera cirugía, donde le retiraron el 60 por ciento del tumor, sin embargo, debe Ser intervenida, otra vez, 

para que se le retire el 60 por ciento restante. Los papás de Sammy no cuentan con los recursos necesarios y 

por ello apelan a nuestra empatía para que podamos donarles algunos recursos ya que necesitan recolectar 

900 mil pesos. Las donaciones se recibirán en la Tarjeta Santander 5579 0701 5548 5298, a nombre de 

Alejandro Acosta. La Clabe Interbancaria es 014760605503427510 o en la página 

https://www.gofundme.com/f/ayuda-para-gastos-medicos-de-samantha. Estaremos atentos.  

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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El coordinador del grupo mayor en Cámara de Senadores, aparece, reaparece 

y se ausenta de su encargo, cuando su conveniencia, aconseja. 

Controversial proceso electoral del oficialismo para elegir ministros, jueces y 

magistrados, no es la excepción. 

Un asunto en el que sus promoventes, “se hacen bolas”, salpican a otras 

instancias, cuando el tema se traba o lo convierten en cochinero y batidillo, 

porque todos meten las manos para cocinar ese pendiente que dejó el 

gobierno pasado y la brújula del proceso, se pierde. 

La Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, culpa a la Corte, de poner piedras 

a ese proceso; un juez de Distrito, ordena la suspensión y el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, acata y detiene el procedimiento. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revoca la suspensión 

y ordena a la Cámara de Senadores, que lleve a cabo el proceso para 

seleccionar a los más aptos para competir por esos encargos. 

José Gerardo Fernández Noroña, presidente en mesa directiva del Senado, 

presto y dispuesto, reiteramos, se disciplina al TEPJF y anuncia que el 

próximo viernes, esa insaculación de candidatos a un encargo judicial, ¡va! 

El Comité de Evaluación, se negó a acatar mandato del TEPJF a modo, y sus 

integrantes, prestos y dispuestos a no incurrir en violación constitucional, 

decidieron renunciar en carta pública que enviaron al pleno de Suprema 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ADÁN AUGUSTO: “EN TIEMPO Y FORMA, INSACULACIÓN DE CANDIDATOS A MINISTROS, JUECES 

Y MAGISTRADOS”; MAÑANA, REALIZAN ESE PROCESO 
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Corte de Justicia en la Nación, cual publicanos en tiempo y forma, ayer, en 

este espacio. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, 72 horas previas al plazo 

fatal que impuso, de facto, el TEPJF, al Senado, para realizar proceso de 

insaculación de aspirantes a un encargo de juzgador, reapareció. 

Definió que la Cámara de Senadores, acatará el mandato del TEPJF, a través 

de la mesa directiva, y de esa manera, en tiempo y forma, harán el proceso. 

Minimizó renuncia que enviaron al pleno de la Corte los 5 integrantes del 

Comité de Evaluación en el Poder Judicial de la Federación. 

-“En realidad, no era una renuncia, no se les olvide que además, siguen el 

guion que les imponen algunos ministros o la presidente de la Corte”, acusó 

en entrevista que concedió, en alusión a la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández. 

Descarta que la renuncia de esos hombres y mujeres de leyes que integraron 

efímero Comité de Evaluación, desaten una crisis constitucional, cual en ese 

sentido acusó al oficialismo, el coordinador de los senadores del PAN, 

Clemente Castañeda Hoeflich. 

-“¡No!, no es un asunto de crisis”. 

-“Nosotros, el Legislativo, está cumpliendo con lo constitucionalmente 

mandatado y lo vamos a hacer”, afirmó el senador y coordinador del grupo 

mayor. 

En este puyante asunto, una papa caliente para el régimen oficial, Cámara de 

Senadores, recibió lunes pasado, notificación del TEPJF, en el que instruye a 

la mesa directiva, a continuar con el proceso de selección de personas 

elegibles y lleve a cabo insaculación pública correspondientes, entre la lista 

de aspirantes que el Comité de Evaluación del PJF estimó, cumplieron 

requisitos. 
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Pero, insistimos, en este candente asunto, se “hacen bolas”, diría el clásico, 

a la clase política del oficialismo; sus posturas, hay que decirlo en tiempo y 

forma, deja en evidencia que los divide y lo peor, que, ellos, no tienen ni 

mantienen comunicación. 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera que, en esa tómbola del 

oficialismo, tendrá participación la Cámara donde es coordinador del grupo 

mayor y presidente en Junta de Coordinación Política. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, declara que el plazo límite 

que propuso el TEPJF, es el próximo viernes, para hacer el proceso de 

insaculación. 

Empero, el mismo presidente en mesa directiva, el senador José Gerardo 

Fernández Noroña, se corrige y luego de asegurar que será el viernes 

siguiente ese proceso, ayer, el órgano de gobierno que preside, publicó en la 

Gaceta Parlamentaria, acuerdo para realizar el procedimiento de 

insaculación pública, por el que se determinarán candidaturas a cargo del 

Poder Judicial de la Federación. 

Es decir, el proceso electoral extraordinario 2024-2025, de personas 

juzgadoras.  

El acuerdo en mesa directiva, establece que el procedimiento, se llevará a 

partir del mediodía ¡de mañana jueves!, en el salón de sesiones de la Cámara, 

es decir, ¡lo adelantan! 

El acuerdo del órgano de gobierno que preside el senador Fernández Noroña, 

establece que, en el proceso de insaculación, estarán presentes en el 

presídium del salón de sesiones, los 12 miembros de la mesa directiva, y 

podrán acudir los senadores que deseen y medios de comunicación. 

Al frente del presídium, colocarán dos urnas, así como una serie de esferas a 

las que se les asignará número consecutivo. 
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Al inicio, el presidente en mesa directiva explicará el objeto de la 

insaculación, y destacará aquellos cargos en los cuales, no será necesario ese 

procedimiento, así como los casos en que sí. 

También debe precisar si la insaculación será exclusivamente de las 

aspirantes mujeres o los aspirantes hombres, cuyos listados estarán a la vista 

de todos en las pantallas del salón, según se utilicen. 

Los cargos a elegir en el primer domingo de junio siguiente, son: 

Jueces de Distrito; magistrados de Circuito; integrantes del Tribunal de 

Disciplina Judicial; magistradas de las Salas Regionales del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. 

Magistrados de la Sala Superior del TEPJF y ministros en SCJN. 

Durante el proceso de insaculación, el presidente del Senado, indicará el 

procedimiento de insaculación que dará inicio y destacará, en su caso, 

número de Circuito, la materia del órgano jurisdiccional que se trate y el 

género de las personas. 

Una vez que se efectuó el total de las insaculaciones, la mesa directiva 

conformará de inmediato, lista de aquellas personas que resultaron 

insaculadas, atendiendo a su especialidad, por materia y por cada cargo; se 

publica en el Diario Oficial de la Federación y en la página web del Senado. 

Mesa directiva, a más tardar el martes 4 de febrero próximo, remitirá listas 

de ternas y duplas antes referidos, al pleno de la Corte, para su aprobación. 

En caso de que la Corte no los apruebe, el Senado, dos días más, como plazo, 

deja cual aprobación resultado de insaculación. 

Lo anterior, con sustento en resolución de incidentes Oficioso y de 

Incumplimiento de Sentencia 1 y 2 del expediente SUP-JDC-8/2025 y 

Acumulados, que emitió Sala Superior TEPJF, el 27 de enero pasado. 

En esta parte final del proceso de insaculación, mesa directiva del Senado, 

incluye resultados en listas definitivas que se remiten al Instituto Nacional 
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Electoral, para continuar con el procedimiento electivo, en el entendido de 

que las personas que conformen la lista, serán las candidaturas que postule 

el Poder Judicial de la Federación. 

Este proceso que llevará mañana el Senado, no tiene nada que ver la Cámara 

de Diputados. 

Denota que, de última hora, las redes del poder en este país, decidieron 

empujar el asunto, y no esperar hasta el viernes, cual declaró martes de esta 

semana, el senador Fernández Noroña. 

10, 15, 20 minutos previos a las 21 horas de anoche, se dio la orden de 

anunciar que, mañana, no el viernes, se llevará a cabo ese proceso. 

Hay que decirlo, en tiempo y forma, cual ilustra a este modesto espacio, 

ponderado hombre de leyes de este país: el proceso que lleva a cabo mañana 

el Senado, no está previsto en la Constitución ni en ley. 

Lo definió de manera arbitraria, de facto, el TEPJF, ante la postura del Comité 

de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, de acatar la suspensión 

que ordenó un juez y el TEPJF ordena que el Senado, haga ese proceso y no 

le dio participación a la Cámara de Diputados. 

Lo peor del asunto, desde anoche, entre los hombres de leyes en este país, 

que conocen formas y fondos en política, coinciden en que “ysq”, urgió 

desahogar ese asunto a Adán Augusto López Hernández, quien, se desentonó 

de su presidente en mesa directiva, en el día indicado para insacular, que 

ordenaron kilómetros distantes a Palacio Nacional y en la sede de avenida 

del Paseo de la Reforma, número 135. 

Y lo prioritario, que una de las cartas marcadas del jefe máximo de Morena, 

para ocupar la presidencia en la Corte, es, en ese orden, las actuales 

ministros: Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz 

Ahlf. 

Insistimos, este asunto, es una papa caliente, que ya quemó a nuestro país, 

en su sistema judicial, para convertirlo en un sistema perjudicial. 
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¡Viva México! ¡Vivaaa! 

EN EL CHACALEO 

Esto declaró el senador Adán Augusto López Hernández, en relación a la 

reforma del Infonavit, cuando lo cuestionaron si en el asunto, reciben 

comunicación de la colegisladora: “¡no!, ninguno, no están sesionando, no 

pueden mandarnos algo que no ha sido aprobado o rechazado allá, en el 

pleno de los Diputados”… Y cuando escuchó la pregunta de cuándo será el 

tramite de la Minuta que turne San Lázaro a la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, si sería un trámite inmediato, esto respondió el ex secretario de 

Gobernación: “pues es que para qué adelanto vísperas sobre algo que no 

sabemos que vaya a suceder”… ¿Quién dijo que, en política, la forma es 

fondo? ¿Eh?... Los 5 hombres y mujeres de leyes que renunciaron, por 

inviable, su responsabilidad nacional en el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, son mexicanos, profesionales en el complejo campo 

de leyes que rigen este país… Nada se compara, seguramente, a los 

antecedentes que ubicarán a los próximos candidatos para un encargo de 

juzgador… ¡Una lástima!, que, en México, un régimen que inicia su año 7 en 

el poder, denigre a compatriotas profesionales en el ramo del derecho, por 

observar pleno respeto de legalidad a la terea que les encomendó el pleno 

de la Corte: revisar perfiles y seleccionar a las personas que el Poder Judicial 

de la Federación, postulará para participar en el proceso electivo de 

juzgadores el primer domingo de junio siguiente… Wilfrido Castaño León, 

magistrado adscrito al Primer Tribunal Colegiado en materia civil, con una 

trayectoria en más de 50 años en el Poder Judicial Federal; Mónica González 

Contró, directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM -es 

un orgullo pertenecer a nuestra máxima casa de estudios-, doctora en 

Derechos Fundamentales, por la Universidad Autónoma de Madrid, fue 

abogada general de aquella alma mater; Emma Mesa Fonseca, magistrada 

del noveno Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito, más de 

40 años de experiencia en el Poder Judicial de la Federación; Hortencia María 

Emilia Molina de la Puente, magistrada y presidente de la Asociación 
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Mexicana de Juzgadoras, con más de 26 años de trayectoria en el Poder 

Judicial y Luis Enrique Pereda Trejo, miembro del Consejo Directivo de la 

Barra Mexicana de Abogados, licenciado en derecho por el ITAM y doctor en 

esa profesión, por el IIJ de la UNAM… ¡Caramba!, politiquería y enanismo 

mental en promoventes de la perjudicial reforma judicial, impide elegir 

excelentes perfiles para una excelente tarea de ofrecer, ejercer y aplicar la 

justicia en México… ¡Qué irónica es la política!... Resulta que, anoche, en el 

partido de beisbol de la serie final por el campeonato de la Liga Mexicana del 

Pacífico, entre los Charros de Jalisco y los Tomateros Culiacán, en la capital 

de Sinaloa, el clásico ¡Fuera Rocha! ¡Fuera Rocha!, lo 

corearon miles de asistentes que abarrotaron el estadio 

culichi… Cientos de aficionados que, exigen la renuncia 

de Rubén Rocha Moya, como gobernador, y no son 

enviados de algún partido político o de los poderosos 

enemigos que hizo el candidato de Morena a gobernar 

esa próspera entidad… Ese deporte, lo hizo más popular 

en el norte del país, el antecesor de Claudia Sheinbaum 

Pardo y, ¡quién iba decir!, que un juego de ese deporte, 

en el estadio de Culiacán, serviría de caja de resonancia 

para exigir ¡fuera Rocha!, amigo del jefe máximo en 

Morena y en la clase política que entregó el poder en el 2024… Rubén Rocha, 

es nota frecuente en los medios alternos de información y comunicación, por 

la exigencia de los ciudadanos de Sinaloa, de que renuncie, si no puede 

ofrecer paz y seguridad pública… En redes sociales, se expone 

enfrentamiento que tiene su yerno con el diputado, Mario Zamora Gastélum, 

por la movilización social en Sinaloa, para 

exigir deje el cargo de gobernador… 

¡Cuidado!... Marcela  Castillo, presidenta de 

la comisión de Asuntos Migratorios en 

Cámara de Diputados, reporta 

coordinación entre esa instancia legislativa 

y el gobierno federal, para el trato y 
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recibimiento a los compatriotas que deporta el gobierno de Estados Unidos… 

“Estamos preparados en Cámara de Diputados, a través de esta comisión que 

me honra presidir; estamos alineándonos para la simplificación de trámites 

y alineándonos también para que estén en la ley, precisamente los beneficios 

que aprueba la Cámara”… La diputada del PRI, hace alusión a reformas en 

Ley de Migración, artículo 2 y 36, para la simplificación de trámites para la 

identidad de nuestros paisanos, que deportan las autoridades del vecino país 

del norte… Es decir, que tomen como válido, la CURP, como un documento 

que no tenga que ser junto con el pasaporte o el acta de nacimiento que, a 

veces, muchos paisanos no cuentan con ella… La reforma a Ley de Migración 

que aprobaron nuestros representantes populares en esa comisión, busca 

reinserción de mexicanos que llegan por deportación a nuestra frontera 

norte, incluye la vivienda… Además, la reforma contempla un documento 

extra de identidad, que puede emitirse de forma temporal, cuando se recibe 

a los mexicanos… El dictamen, se pondrá a consideración de la Junta de 

Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal Ávila y, en su momento, 

ante la consideración del pleno, para su aprobación… ¡Enhorabuena!... Hoy, 

sesión del pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que 

preside el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… De manera 

virtual, clausuran trabajos del órgano colegiado, que funciona durante dos 

recesos legislativos… Del 16 de diciembre al 31 de enero y del 1 de mayo al 

31 de agosto… Como también hay dos periodos ordinarios de sesiones en el 

Congreso de la Unión: del 1 de septiembre al 15 de diciembre y del 1 de 

febrero al 30 de abril… En el primero, la Cámara sede para sesionar la 

Permanente, es en Diputados y, en el segundo, la Cámara de Senadores… 

Preside este órgano colegiado, el presidente o presidenta en mesa directiva, 

en turno, de la Cámara sede para sesionar Comisión Permanente… Hoy, en 

Aguascalientes, senadores del PAN, deciden si ratifican a María Guadalupe 

Murguía Gutiérrez, como coordinadora o nombran otro u otra, en el grupo 

parlamentario…  “Es probable que tengamos nuestra reunión plenaria, 

senadores, el próximo martes 4 de febrero. Estamos confirmando nada más 

horarios de servidores públicos que nos acompañarán”, señala Adán Augusto 
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López Hernández, coordinador del grupo mayor… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Alfonso Ramírez Cuéllar: reformas a la Ley del Infonavit y 
prohibición de maíz transgénico, prioridad en la Cámara 

 
 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, ratificó que el 1 de febrero del 2025 se instalará el periodo de 
sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión, donde se analizará el paquete 
inicial de al menos 73 reformas legales. 
 

 
 
En entrevista para el programa de “Sergio Sarmiento y Lupita Juárez”, de El 
Heraldo Televisión, que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media 
Group, Ramírez Cuéllar detalló que el sábado 1 de febrero se discutirá las 
reformas a la ley de Infonavit, las cuales permitirán detonar un programa 
ambicioso en la construcción de viviendas, atender a los jóvenes con el sistema 
de arrendamiento social y a los derechohabientes de menores ingresos que 
ganan de uno a cuatro salarios mínimos. 
 
Efectivamente el día 1 de febrero se instala el periodo de sesiones el Congreso 
General e inmediatamente pasamos a una sesión de trabajo para discutir la  
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legislación secundaria y reformar la ley del Infonavit. Es una ley que nos va a 
permitir detonar un programa ambicioso de vivienda”, explicó Ramírez Cuéllar. 
 
El vicecoordinador de Morena consideró que será necesario un periodo 
extraordinario en la Cámara de Diputados para sacar adelante una gran 
cantidad de legislaciones que se derivan de las reformas constitucionales. 
 
Habrá nueva reforma constitucional sobre maíz transgénico, adelanta Alfonso 
Ramírez Cuéllar 
Ramírez Cuéllar rechazó que Morena se quiera quedar con el dinero del 
Infonavit de las cuentas de los trabajadores, como lo ha estado mencionado el 
Partido Acción Nacional (PAN) por lo que estimó que hay dolo o está mintiendo 
con esas declaraciones el partido blanquiazul. 
 
No, yo creo que la el dictamen elaborado por las Comisiones Unidas de 
Vivienda y de Trabajo en la Cámara de Diputados es un dictamen muy 
equilibrado, que garantiza, le da doble certeza al manejo responsable de las 
cuentas de los trabajadores porque además tiene una vigilancia mayor que 
como la tiene actualmente el funcionamiento del Infonavit”, dijo. 
 
El vicecoordinador de Morena aseveró que el sistema de otorgamiento de 
créditos del Infonavit es el mismo con el que se ha venido trabajando, pero 
ahora cuenta con una regulación y una vigilancia mucho mayor para que haya 
certeza absoluta en la seguridad de las cuentas de los trabajadores y las 
inversiones que realiza el propio instituto estén perfectamente cuidadas. 
 
Ramírez Cuéllar señaló que habría una nueva reforma constitucional sobre el 
maíz transgénico, la cual prohibiría su siembra en México. Adelantó que esta 
se discutirá de manera inmediata porque urge que en el país quede 
perfectamente claro que está prohibida su plantación. 
 
 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29 - 01 -25 LEGISLATIVO 



 

 

 

 
 
Recordemos que tenemos importaciones importantes y también la garantía de 
la autosuficiencia de maíz este para consumo humano diferente total y 
absolutamente el maíz transgénico”, explicó el diputado morenista. 
 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/28/alfonso-ramirez-
cuellar-reformas-la-ley-del-infonavit-prohibicion-de-maiz-transgenico-
prioridad-en-la-camara-671791.html 
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado –Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

“El día primero de febrero se instala el periodo de sesiones, el 

Congreso General e inmediatamente pasamos a una sesión de 

trabajo para discutir la legislación secundaria y reformas la Ley 

del Infonavit, que es una ley que nos va a permitir detonar un 

programa ambicioso de vivienda. Éste es el primer dictamen que 

vamos a discutir y luego viene toda la parte de la Ley Eléctrica, 

la legislación en materia de hidrocarburos, pasaremos también 

en este periodo lo que será la nueva autoridad de competencia, 

antimonopólica y creo que va a ser necesario un periodo 

extraordinario para sacar adelante una gran cantidad de 

legislaciones que se derivan de las reformas constitucionales”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1fxewJ5xC7dxMb0scUsJWNQJqyhv-

OJvP/view

https://drive.google.com/file/d/1fxewJ5xC7dxMb0scUsJWNQJqyhv-OJvP/view
https://drive.google.com/file/d/1fxewJ5xC7dxMb0scUsJWNQJqyhv-OJvP/view
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https://almomento.mx/el-plan-mexico-proyecta-que-para-2030-mexico-sea-una-de-las-principales-

potencias-claudia-rivera/ 

https://almomento.mx/el-plan-mexico-proyecta-que-para-2030-mexico-sea-una-de-las-principales-potencias-claudia-rivera/
https://almomento.mx/el-plan-mexico-proyecta-que-para-2030-mexico-sea-una-de-las-principales-potencias-claudia-rivera/
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-sociedades-de-solidaridad-social-

en-materia-de-capacitacion-financiera-y-tecnologica/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-sociedades-de-solidaridad-social-en-materia-de-capacitacion-financiera-y-tecnologica/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-aprueba-reformas-a-la-ley-de-sociedades-de-solidaridad-social-en-materia-de-capacitacion-financiera-y-tecnologica/
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Congreso prepara comisión para revisión del 

T-MEC; San Lázaro analiza cambios a Ley de 

Cámaras Empresariales 

El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad 

informó que está en pláticas con el Senado porque buscan trabajar juntos 

 

El diputado Miguel Ángel Salim Alle (PAN), presidente de la Comisión 

de Economía, Comercio y Competitividad, informó que está en pláticas 

con el Senado de la República para conformar una comisión bicamaral, 

a fin de sumar esfuerzos con miras a la revisión del tratado comercial 

entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y los aranceles. 

“Creo que esta Comisión tendrá mucho que aportar al Gobierno Federal. 

Hay temas importantes como el tratado de libre comercio, el T-MEC, 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/jose-woldenberg/senado-como-en-1988/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ebrard-conversa-con-su-homologa-de-canada-sobre-el-t-mec-buscan-mejorar-la-competitividad-de-america-del-norte/
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y la revisión de los aranceles. Decirles que esta presidencia está 

abierta totalmente para que hagan sus comentarios; podamos trabajar 

y abonar para que sea lo mejor para México”, externó. 

Indicó que la Comisión estará pendiente de los temas económicos que 

se atenderán, pues “son tiempos de trabajar juntos para que le vaya 

bien a México”. 

“Esta presidencia tiene apertura para sus comentarios y observaciones 

en este tema que nos conlleva con los Estados Unidos”, expresó. 

En otro asunto, el diputado Salim Alle comentó que en la siguiente 

reunión de la Comisión será discutido y analizado el dictamen a la 

iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Ley de Cámaras 

Empresariales y sus Confederaciones, presentada por la 

diputada Verónica Martínez García, del PRI. 

También, el dictamen a la iniciativa que modifica la Ley de Cámaras 

Empresariales y sus Confederaciones, impulsada por la diputada 

Margarita García García, del PT. 

Manifestó que esto es con el fin de contar con más tiempo para que las 

diputadas y los diputados hagan llegar las observaciones y comentarios 

que consideren pertinentes sobre ambos dictámenes. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-prepara-comision-para-

revision-del-t-mec-san-lazaro-analiza-cambios-a-ley-de-camaras-

empresariales/ 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aranceles-de-trump-a-mexico-seran-temporales-bank-of-america-securities-preve-crecimiento-de-08-en-2025/


 

LEGISLATIVO 29/1/25 2 

 



 

 
29-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/valores/congreso-prepara-comision-para-revision-del-t-mec/1893162 

https://pulsoslp.com.mx/valores/congreso-prepara-comision-para-revision-del-t-mec/1893162
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-economia-busca-sumar-esfuerzos-con-el-senado-para-la-

revision-del-t-mec-y-aranceles/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-economia-busca-sumar-esfuerzos-con-el-senado-para-la-revision-del-t-mec-y-aranceles/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-economia-busca-sumar-esfuerzos-con-el-senado-para-la-revision-del-t-mec-y-aranceles/
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya  

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Ante la serie de 

acciones con las que inició el presidente Trump, como parte de 

la oferta política que ofreció durante su campaña; me parece 

que el Gobierno de México ha reaccionado y ha hecho lo 

oportuno. La Presidenta de la República, a través del Canciller De 

La Fuente y de Rosa Icela, secretaria de Gobernación, 

implementó dos programas importantes. 

“Uno en Relaciones Exteriores para fortalecer la red consular en 

todo EU y atender y apoyar en forma legal a nuestros 

connacionales que están sin documentos o que son inmigrantes 

en el país vecino. Y por otra parte, la política de México te 

abraza”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1eaEXktZIYqbqgVyHBIpG-

7y7sP13EVQL/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eaEXktZIYqbqgVyHBIpG-7y7sP13EVQL/view
https://drive.google.com/file/d/1eaEXktZIYqbqgVyHBIpG-7y7sP13EVQL/view
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https://hojaderutadigital.mx/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-dictamen-que-reconoce-

estrategia-del-gobierno-federal-en-materia-migratoria/ 

https://hojaderutadigital.mx/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-dictamen-que-reconoce-estrategia-del-gobierno-federal-en-materia-migratoria/
https://hojaderutadigital.mx/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-dictamen-que-reconoce-estrategia-del-gobierno-federal-en-materia-migratoria/
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-dictamen-para-garantizar-

reinsercion-social-de-connacionales-que-retornan-a-mexico/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-dictamen-para-garantizar-reinsercion-social-de-connacionales-que-retornan-a-mexico/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-asuntos-migratorios-aprobo-dictamen-para-garantizar-reinsercion-social-de-connacionales-que-retornan-a-mexico/


 

 
29-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/estrategia-para-recibir-a-migrantes-mexicanos-deportados-por-eua-sera-

exitosa-es-integral-y-humanista-karina-rojo/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/estrategia-para-recibir-a-migrantes-mexicanos-deportados-por-eua-sera-exitosa-es-integral-y-humanista-karina-rojo/
https://www.tallapolitica.com.mx/estrategia-para-recibir-a-migrantes-mexicanos-deportados-por-eua-sera-exitosa-es-integral-y-humanista-karina-rojo/
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-marcela-guerra-castillo-concedida-a-representantes-de-

medios-de-comunicacion/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-marcela-guerra-castillo-concedida-a-representantes-de-medios-de-comunicacion/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-marcela-guerra-castillo-concedida-a-representantes-de-medios-de-comunicacion/
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https://lineapolitica.com/en-comisiones-de-diputados-se-aprueba-reformas-a-la-ley-de-migracion/
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Aprueban dictámenes a la Ley de Migración 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA PEREZ CAÑEDO).- La Comisión de Asuntos 

Migratorios de la Cámara Diputados, aprobó hoy dos dictámenes con 

reformas a la Ley de Migración para simplificar el acceso y el reingreso al 

país de connacionales que vienen de Estados Unidos.  

 

La diputada priista, Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Comisión de 

Migración, destacó que esta reforma facilitará la reinserción de los 

connacionales que salgan de Estados Unidos hacia México. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/view
https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/view
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PROPUESTAS DE MORENA Y EL PRI 

Diputados aprueban en comisión garantías para 

migrantes en educación, salud, trabajo, vivienda e 

identidad 

Los legisladores dieron luz verde a dos dictámenes con los que se espera que 

se facilite el retorno de migrantes y su reinserción a la sociedad 

 

La Comisión de Asuntos Migratorios aprobó dos dictámenes para garantizar el 

acceso al trabajo, educación, vivienda, servicios de salud a migrantes, además 

se les permitirá poder comprobar su nacionalidad con una Clave Única de 

Registro de Población (CURP). 

El primer dictamen fue presentado por María Damaris Silva Santiago, 

diputada de Morena, quien destacó que es necesario “emprender acciones ante 

los desafíos que exige la nación y avanzar hacia una política migratoria más 

integral que garantice el retorno digno y la reinserción social a las familias 

mexicanas”. 
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La diputada Silva Santiago destacó que la propuesta de modificación al artículo 

2 de la Ley de Migración “es para facilitar el retorno al territorio nacional y la 

reinserción social de los migrantes mexicanos y sus familias”. 

“Identidad, salud, educación, laboral, inclusión financiera, fiscal los cuales 

tengan por objeto reforzar los vínculos entre las comunidades de origen y 

destino de la migración mexicana, en provecho del bienestar familiar y del 

desarrollo regional y nacional”, indica el cambio propuesto por la morenista. 

Marcela Guerra Castillo, diputada presidenta de la Comisión de Asuntos 

Migratorios, consideró adecuado incluir el acceso a la vivienda para 

connacionales en retorno, pues el gobierno federal ha anunciado la construcción 

gradual de un millón de casas. 

“De ahí que las y los mexicanos en retorno pueden ser garantes de ese beneficio 

y reinsertarse e integrarse a la sociedad con dignidad y seguridad”, destacó la 

legisladora del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

El segundo dictamen, también promovido por Silva Santiago, adiciona la 

fracción II del artículo 36 de la Ley de Migración, para que los mexicanos que 

ingresen al país también puedan comprobar su nacionalidad con la CURP. 

“Es un cambio menor, pero puede transformar la vida de miles de migrantes 

mexicanos”, reconoció. 

La diputada presidenta Guerra Castillo destacó la “necesidad imperiosa de la 

simplificación de trámites para la identidad de los migrantes que retornen al 

país”. 

“Creo yo que esta reforma al artículo 36, de que tomen en cuenta la CURP como 

un documento que no tenga que ser junto con el pasaporte o el acta de 

nacimiento, que a veces muchos connacionales no cuentan con ella”, abundó. 

En entrevista con medios, la diputada del PRI consideró que “la CURP es muy 

fácil de acceder a través de internet” y “esto va a facilitar tremendamente la 

reinserción y dar certeza jurídica a los con nacionales en retorno”, añadió. 
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Guerra Castillo comentó que junto con el gobierno federal “vamos a hacer 

un recuento de los casi 38 millones de mexicanos que viven en Estados 

Unidos, de las tres generaciones”. 

“Prácticamente, 4.8 millones están en situación, vamos a decir, irregular. De 

esos 4.8, muchos pertenecen a los que están en trámite para su legalización, 

otros aun así pueden ser sujetos también a una deportación”, adelantó. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/28/diputados-aprueban-en-comision-

garantias-para-migrantes-en-educacion-salud-trabajo-vivienda-identidad-

133655.html 
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https://radiotele.tv/2025/01/28/diputado-del-pri-mario-calzada-reafirma-compromiso-con-familias-

queretanas/ 

 

https://radiotele.tv/2025/01/28/diputado-del-pri-mario-calzada-reafirma-compromiso-con-familias-queretanas/
https://radiotele.tv/2025/01/28/diputado-del-pri-mario-calzada-reafirma-compromiso-con-familias-queretanas/
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Comisión en diputados aprueba dictámenes para facilitar retorno de 

deportados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- La Comisión de Asuntos 

Migratorios de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, dos 

dictámenes que buscan modificar la Ley de Migración y facilitar el retorno 

a territorio nacional y la reinserción social de los mexicanos que sean 

deportados de los Estados Unidos. Se trata de inscribirlos en programas 

gubernamentales para brindarles salud, educación, empleo y dotarlos de 

una efectiva identidad, facilitándoles la entrega de una identificación 

como la CURP. La presidenta de la comisión Marcela Guerra, expuso que la 

CURP es muy fácil de acceder a través de internet, lo que va a hacer fácil 

dar certeza jurídica a los connacionales en retorno, para que puedan 

acceder a los beneficios.    

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/vi

ew 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/view
https://drive.google.com/file/d/1EL4Q1jtlCd26t95oUUMTYESuwKCTCRGQ/view
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Congresistas de Estados Unidos y México se unen contra las crecientes amenazas de una acción 

militar de Donald Trump | EL PAÍS US 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/us/2025-01-29/congresistas-de-estados-unidos-y-mexico-se-unen-contra-las-crecientes-amenazas-de-una-accion-militar-de-donald-trump.html
https://elpais.com/us/2025-01-29/congresistas-de-estados-unidos-y-mexico-se-unen-contra-las-crecientes-amenazas-de-una-accion-militar-de-donald-trump.html
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-deporte-aprobo-en-sentido-negativo-dictamen-sobre-becas-

para-deportistas/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-deporte-aprobo-en-sentido-negativo-dictamen-sobre-becas-para-deportistas/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-deporte-aprobo-en-sentido-negativo-dictamen-sobre-becas-para-deportistas/
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Diputados votan en contra de becas vitalicias a deportistas que ganen una medalla 

olímpica - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/diputados-votan-en-contra-de-becas-vitalicias-a-deportistas-que-ganen-una-medalla-olimpica/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/diputados-votan-en-contra-de-becas-vitalicias-a-deportistas-que-ganen-una-medalla-olimpica/
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Comisión de Bienestar aprobó en sentido negativo 

dictamen sobre empleo temporal para pescadores 

 

Global Press Mx / La 

Comisión de Bienestar, 

presidida por la 

diputada Ana Karina 

Rojo Pimentel (PT), 

aprobó con 26 votos a 

favor, tres en contra y 

cero abstenciones, el 

dictamen, en sentido 

negativo, sobre la 

iniciativa de reformas a 

la Ley General de Desarrollo Social en materia de empleo temporal para 

pescadores, presentada por el diputado Christian Mishel Castro Bello (PRI). 

En reunión semipresencial la diputada Rojo Pimentel aclaró que el dictamen 

está plenamente fundamentado. Explicó que la Ley General de Desarrollo 

Social tiene carácter general y no está diseñada para atender sectores 

específicos como el pesquero, el cual ya tiene una legislación propia, que es la 

Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, cuya finalidad es regular y 

ocuparse de las necesidades de ese sector. 

Agregó que la propuesta implica un impacto presupuestal de 9.85 millones de 

pesos, lo cual es inviable dentro del marco del Presupuesto de Egresos ya 

aprobado y su transitorio viola el principio de no retroactividad. 

Recordó que ya existe el programa “Bienpesca” que ha demostrado ser 

efectivo, por lo que “este dictamen no es un rechazo a los pescadores sino un 

ejercicio responsable alineado con las leyes y los recursos existentes”. 
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A su vez, el diputado Mishel Castro Bello consideró que su iniciativa pretende 

garantizar que el sector pesquero tenga un apoyo social a través del empleo 

temporal remunerado, y solicitó a la 

El diputado Felipe Miguel Delgado Carrillo (PVEM) expresó que al analizar la 

iniciativa se observó que tiene varios puntos que se duplican en la Ley General 

de Desarrollo Social y en la de Pesca. Además, afirmó que la propuesta al 

artículo 23 de dicho ordenamiento legal ya se atiende en el artículo 37 de la 

Ley General de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

El diputado Iván Marín Rangel (PVEM) mencionó que el programa “Bienpesca 

beneficia a toda la República y pidió que se amplíe para que más pescadores 

puedan obtener este recurso. 

En su oportunidad, el diputado Gildardo Pérez Gabino (MC) refirió que los 

pescadores requieren ayuda urgente. 

Vía zoom, Claudia García Hernández, diputada de Morena, hizo notar que lo 

planeado en la iniciativa ya está contemplado en la Ley General de Desarrollo 

Social. 

María de Fátima García León, diputada de MC, comentó que la problemática 

del sector debe ser atendida, porque los pescadores han sido afectados por 

desastres naturales; sin embargo, éstos ya están enmarcados en una 

legislación específica y no son de la competencia de la Ley General de 

Desarrollo Social. 

 

https://globalpress.mx/comision-de-bienestar-aprobo-en-sentido-negativo-

dictamen-sobre-empleo-temporal-para-pescadores/ 
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https://hojaderutadigital.mx/integrantes-de-la-comision-de-derechos-de-la-ninez-y-adolescencia-se-reunen-

con-representante-de-childfund-mexico/ 
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https://hojaderutadigital.mx/integrantes-de-la-comision-de-derechos-de-la-ninez-y-adolescencia-se-reunen-con-representante-de-childfund-mexico/
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https://hojaderutadigital.mx/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-silencio-escuchando-a-

los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/ 

https://hojaderutadigital.mx/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-silencio-escuchando-a-los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/
https://hojaderutadigital.mx/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-silencio-escuchando-a-los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-

silencio-escuchando-a-los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/ 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-silencio-escuchando-a-los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proyectan-en-san-lazaro-el-documental-murmullos-del-silencio-escuchando-a-los-hijos-de-sobrevivientes-del-holocausto/
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https://mayacomunicacion.com.mx/claudia-rivera-vivanco-presenta-estrategia-para-fortalecer-

gobernabilidad-y-economia-de-mexico/#google_vignette 
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https://www.meganoticias.mx/xalapa/noticia/diputados-aprueban-dictamen-en-materia-de-reproduccion-

asistida/589774 
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El primero de febrero se discutirá Ley Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- El 

próximo primero de febrero, el Pleno de la Cámara de Diputados 

discutirá la reforma a la Ley del Infonavit.  

 

La dirigencia nacional del PAN acusa que la iniciativa dará más 

facultades al director Octavio Romero de autorizar al instituto 

edificar viviendas con ahorros de los trabajadores. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY318X1yze7PiGobA?e=HfC5gN

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY318X1yze7PiGobA?e=HfC5gN
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Entrevista / Maiella Gómez Maldonado  

(Diputada – Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO GONZÁLEZ).- “Es una nueva reforma 

de poder atender esta gran necesidad de vivienda social, es muy 

importante entender que es un cambio profundo al Infonavit, de 

dejar de ser un sistema de financiamiento a convertirlo en un 

verdadero sistema de vivienda con objeto social, esa es la 

transformación que está viviendo el Instituto. Dentro de los 

cambios importantes es el tema de respetar el tripartismo 

paritario, la participación de la Secretaría de Hacienda auxiliada 

por la Comisión Nacional Bancaria que va a fijar las normas de 

carácter prudencial para las sanas prácticas, atendiendo a la 

Ley y la naturaleza social que tiene este instituto”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1kewIKMMDgthdeSmuaHYYrympFAPEbATD

/view 

  

https://drive.google.com/file/d/1kewIKMMDgthdeSmuaHYYrympFAPEbATD/view
https://drive.google.com/file/d/1kewIKMMDgthdeSmuaHYYrympFAPEbATD/view


 

 

 
 
 

“Reforma en materia de vivienda es histórica: Diputada 
Federal de Morena 

 
 
En entrevista con Enfoque Noticias, Maiella Gómez Maldonado, diputada 
federal de Morena habló sobre el dictamen a las reformas del Infonavit. 
 
“Es una reforma muy importante, una reforma histórica que busca cumplirle al 
pueblo de México en una demanda tan importante como es la vivienda y todo 
lo que implica para una familia”, señaló. 
 
Gómez Maldonado subrayó que con el diálogo que sostuvieron con los 
sectores sindical, empresarial y del Gobierno Federal, se logró construir este 
proyecto. 
 
“Se mantiene el carácter paritario en los consejos y otro tema importante es 
que se podrá auditar el uso de los recursos de la subcuenta de vivienda de las 
y los trabajadores”, indicó. 
 
Enfatizó que los ahorros de las y los trabajadores no se utilizarán para ningún 
otro fin que no sea el de la construcción de las viviendas. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/podcast-entrevistas-mario/reforma-en-
materia-de-vivienda-es-historica-diputada-federal-de-morena/ 
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Entrevista / Noemí Luna Ayala (Diputada – PAN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

“Se avizora nuevamente un periodo ordinario complicado, 

porque cuando creímos que Morena ya le había hecho el mayor 

daño posible a la República, a las instituciones, pues nos 

demuestran que todavía pueden ir por más. Tan es así que 

anunciaron que iniciamos el periodo, prácticamente el primer día 

de sesiones, este sábado, con la discusión de las leyes 

secundarias respecto al Infonavit y a nosotros nos preocupa de 

sobremanera, porque pues van por el robo, porque eso es, el 

robo de 2.4 billones de pesos que son de las y los mexicanos”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1MdHMsjp0mw5TuahrcEVL3E73hnOt7uwd/v

iew

https://drive.google.com/file/d/1MdHMsjp0mw5TuahrcEVL3E73hnOt7uwd/view
https://drive.google.com/file/d/1MdHMsjp0mw5TuahrcEVL3E73hnOt7uwd/view
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PAN se manifiesta contra la Reforma del Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Con la consigna de 

“disculpe las molestias, estamos defendiendo su dinero”, panistas 

cerraron por casi una hora la avenida barranca del muerto a la 

altura del Infonavit en protesta por la reforma a ese instituto que 

se prevé discutir este fin de semana en la Cámara de Diputados. 

El coordinador del blanquiazul en San Lázaro, Elias Lixa, afirmó 

que, aunque Morena realizó algunos cambios cosméticos al 

dictamen que llegó del Senado en diciembre pasado se 

mantiene lo más riesgoso que es la facultad para que el Infonavit 

disponga de las subcuentas de los trabajadores para la compra 

de terrenos, construcción y rentas de viviendas. Afirmó que la 

bancada está lista para dar el debate en la Cámara de 

Diputados aunque admitió que Morena tiene los números para 

aprobar la reforma por lo que llamó a la población a defender 

sus ahorros. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY9XHu9jFVuAJkk8A?e=5Bfe7Q

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZY9XHu9jFVuAJkk8A?e=5Bfe7Q
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Jorge Romero responde a Sheinbaum tras protesta del PAN a reforma del Infonavit: “Para evitar 

que Morena robe recursos” - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/jorge-romero-responde-a-sheinbaum-tras-protesta-del-pan-a-reforma-del-infonavit-para-evitar-que-morena-robe-recursos/
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https://billieparkernoticias.com/pan-veracruz-protesta-frente-a-palacio-federal-por-reforma-a-ley-del-

infonavit/ 
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https://noticiasdequeretaro.com.mx/2025/01/28/reforma-a-la-ley-del-infonavit-excluye-a-7-mil-

constructores-privados-lorena-garcia-alcocer/ 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2025/01/28/reforma-a-la-ley-del-infonavit-excluye-a-7-mil-constructores-privados-lorena-garcia-alcocer/
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https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/28/la-ley-del-infonavit-sera-discutida-el-1-de-febrero-

impediran-mas-fraudes/ 
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Gerardo Fernández Noroña: Cámara Alta se 

allanará a cambios de Diputados a Ley Del 

Infonavit 

El senador por Morena consideró que los diputados tuvieron razón en 

modificar la minuta aprobada por el Senado y restituir el carácter 

tripartito de los órganos de gobierno del Infonavit 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández 

Noroña, informó que la Cámara Alta prevé allanarse a los cambios que 

realicen los diputados al proyecto que reforma la Ley del Infonavit.  

En conferencia de prensa, el senador por Morena consideró que los 

diputados tuvieron razón en modificar la minuta aprobada por el Senado 

y restituir el carácter tripartito de los órganos de gobierno del 

Infonavit.   
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Agregó que esta integración permitirá que el gobierno tenga un mayor 

peso, por lo que, al presentarse una situación de empate, el director del 

Infonavit tendrá voto de calidad, lo que impedirá que se presenten los 

vicios del pasado.  

Gerardo Fernández Noroña indicó, en este sentido, que la Cámara Alta 

se allanaría al proyecto, ya que comparten los cambios realizados por los 

diputados, además de que cualquier modificación implicaría que otra 

vez regresara a San Lázaro, cuando lo que se quiere es que sálgannos 

adelante.   

Se tiene previsto que la Cámara de Diputados someta a discusión la 

reforma a la Ley del Infonavit en la primera sesión del periodo 

ordinario, que se llevará a cabo el próximo sábado 1 de febrero. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/28/gerardo-fernandez-norona-

camara-alta-se-allanara-cambios-de-diputados-ley-del-infonavit-676071.html 
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https://radiotele.tv/2025/01/28/no-a-la-reforma-del-infonavit-morena-busca-apropiarse-de-los-recursos-

de-las-subcuentas-de-vivienda-diputada-del-pri-xitlalic-ceja/ 

https://radiotele.tv/2025/01/28/no-a-la-reforma-del-infonavit-morena-busca-apropiarse-de-los-recursos-de-las-subcuentas-de-vivienda-diputada-del-pri-xitlalic-ceja/
https://radiotele.tv/2025/01/28/no-a-la-reforma-del-infonavit-morena-busca-apropiarse-de-los-recursos-de-las-subcuentas-de-vivienda-diputada-del-pri-xitlalic-ceja/
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Sinaloa: ¿De quién es la culpa de la crisis de inseguridad? 
Legisladores debaten 

 
 
En la mesa de análisis de MVS Noticias con Luis Cárdenas, representantes de 
diferentes partidos políticos debatieron sobre la estrategia de seguridad en 
Sinaloa. Diego Garrido, diputado del PAN; Arturo Ávila, diputado de Morena; y 
Alejandra Barrales, senadora de Movimiento Ciudadano, ofrecieron posturas 
encontradas sobre las cifras de violencia y las acciones del gobierno federal. 
 

 
 
Diego Garrido destacó que el país enfrenta una crisis de inseguridad que ha 
encendido alarmas internacionales. 
 
“Estamos teniendo el orden de 30 mil asesinatos por arma de fuego y 41 
desapariciones diarias. No hay una política certera del gobierno federal”, 
señaló. 
 
Asimismo, enfatizó que los grupos criminales deberían ser tratados como 
narcoterroristas. 
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Por su parte, Arturo Ávila defendió la estrategia actual del gobierno, 
comparándola con administraciones pasadas. 
 
“La tendencia de homicidios dolosos tuvo el mayor incremento en los tiempos 
de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. En 2019 había 100.2 homicidios 
dolosos por día; en 2024, esa cifra se ha reducido a 72.4. ¿Es suficiente? Claro 
que no, pero es un decremento significativo”, aseguró. 
 
Morena lamenta politización en Sinaloa 
Además, acusó a la oposición de utilizar el tema de la seguridad con fines 
políticos. 
 
En tanto, Alejandra Barrales llamó a no deshumanizar la violencia tras el 
intercambio de cifras. 
 
“Detrás de esas cifras hay familias que pierden a sus hijos, como el reciente 
caso de Alexander y Gael. No deberíamos centrarnos solo en números”, 
expresó. 
 
Aunque reconoció avances en las mesas de seguridad impulsadas por Claudia 
Sheinbaum, criticó la falta de resultados tangibles y la insensibilidad del 
gobernador de Sinaloa. 
 
El debate sobre Sinaloa refleja la polarización política en torno a la seguridad 
pública. Mientras algunos defienden las estrategias actuales, otros cuestionan 
su eficacia, dejando al estado en el centro de un tema crucial para el país. 
 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/1/28/sinaloa-de-quien-es-la-culpa-
de-la-crisis-de-inseguridad-legisladores-debaten-675954.html 
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https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/1/28/sinaloa-de-quien-es-la-culpa-de-la-crisis-de-inseguridad-legisladores-debaten-675954.html
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https://horacero.mx/2025/01/28/315910/ 

https://horacero.mx/2025/01/28/315910/
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https://mayacomunicacion.com.mx/guanajuato-solicita-intervencion-federal-para-enfrentar-crisis-hidrica/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/guanajuato-solicita-intervencion-federal-para-enfrentar-crisis-hidrica/
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PVEM propone iniciativa para  

regular el uso de pirotecnia 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO VILLALVAZO).- La diputada del 

Partido Verde, Mayra Espino, propuso una iniciativa para regular 

el uso de pirotecnia y así proteger a las mascotas, menores de 

edad y lugares de fabricación.  

 

La propuesta establece la prohibición de uso de fuegos 

artificiales en festividades en donde no exista una autorización, 

debido a las consecuencias que generan, ya que son la segunda 

causa de accidentes en el país. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1AmRSyY5mPUMAIGivVMFTjGNqUqg9YpC9

/view

https://drive.google.com/file/d/1AmRSyY5mPUMAIGivVMFTjGNqUqg9YpC9/view
https://drive.google.com/file/d/1AmRSyY5mPUMAIGivVMFTjGNqUqg9YpC9/view


 

LEGISLATIVO 29/01/2025 0 

Proponen en San Lázaro Ley para Detener Abusos de 

Seguros de Gastos Médicos 

 

Global Press Mx /Mediante 

la creación de una mesa de 

diálogo con las 

aseguradoras, hospitales y 

los usuarios de seguros, el 

diputado federal Jericó 

Abramo Masso (PRI), 

desarrollará una iniciativa de 

ley para que no exista abuso, 

mucho menos excesos, en el 

pago final de un siniestro. 

Lo anterior, con la finalidad de proteger la economía de las y las mexicanos en 

caso de presentarse una enfermedad o algún accidente que amerite el uso de 

este seguro. 

“Debemos de dar protección a las familias; sabemos que los seguros aumentan 

anualmente de manera exponencial”, enfatizó el priista, para luego agregar 

que deben darles a conocer a estas empresas cómo se encuentra la economía 

nacional y ver que hay familias que no pueden mantener este gasto. 

El legislador coahuilense comentó que a raíz de que ha recibido diversas quejas 

de familias que cuentan con algún seguro (GMM), diseñará una iniciativa que 

modifique la Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas que apoye, de manera 

real, las finanzas de cada uno de los mexicanos. 

“Debemos de sentarnos todos en la mesa y así avanzar de una vez por todas y 

eliminar las letras chiquitas que dejan en desventaja siempre al paciente”, 

puntualizó. 
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Abramo Masso pondrá en marcha este proyecto de ley para construir una 

mejor política pública, con la finalidad de que las personas sean el centro de 

atención y de esta forma obtengan el mayor de los beneficios. 

“Vamos a poner orden a los excesos de las aseguradoras, pero también a los 

excesos de muchos hospitales que no tienen sentido social, pero sobre todo, 

que no ponen en el primer plano a los pacientes”, expuso. 

Concluyó que trabajará con dignidad, firmeza, transparencia y honestidad para 

que se desarrollen leyes más justas para todas y todos. 

https://globalpress.mx/proponen-en-san-lazaro-ley-para-detener-abusos-de-

seguros-de-gastos-medicos/ 
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https://www.debate.com.mx/mundo/Y-en-Mexico-para-cuando-Espana-tramita-reduccion-de-jornada-

laboral-de-37.5-horas-de-forma-urgente-20250128-0046.html 

https://www.debate.com.mx/mundo/Y-en-Mexico-para-cuando-Espana-tramita-reduccion-de-jornada-laboral-de-37.5-horas-de-forma-urgente-20250128-0046.html
https://www.debate.com.mx/mundo/Y-en-Mexico-para-cuando-Espana-tramita-reduccion-de-jornada-laboral-de-37.5-horas-de-forma-urgente-20250128-0046.html
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Jornada laboral, salario mínimo y permisos por luto, las prioridades legislativas en 2025 

https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/jornada-laboral-salario-m%C3%ADnimo-permisos-140500741.html?guccounter=1
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https://www.noticiasdecuautla.mx/dejaron-abandonadas-las-rutas-de-evacuacion-del-popocatepetl/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.noticiasdecuautla.mx/dejaron-abandonadas-las-rutas-de-evacuacion-del-popocatepetl/
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Presupuesto 2025 favorece educación superior pero limita otros niveles: CIEP • Economía y 

finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/presupuesto-2025-favorece-educacion-superior-pero-limita-otros-niveles-ciep/
https://forbes.com.mx/presupuesto-2025-favorece-educacion-superior-pero-limita-otros-niveles-ciep/
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https://rtvnoticiasmorelos.mx/colectivo-cuernavaca-exige-investigaciones-solidas-contra-excolaboradores-

de-cuauhtemoc-blanco/ 

 

 

 

https://rtvnoticiasmorelos.mx/colectivo-cuernavaca-exige-investigaciones-solidas-contra-excolaboradores-de-cuauhtemoc-blanco/
https://rtvnoticiasmorelos.mx/colectivo-cuernavaca-exige-investigaciones-solidas-contra-excolaboradores-de-cuauhtemoc-blanco/
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https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/264029-manifiesta-apoyo-colectivo-cuernavaca-

ante-presentacion-de-denuncias.html 

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/264029-manifiesta-apoyo-colectivo-cuernavaca-ante-presentacion-de-denuncias.html
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/264029-manifiesta-apoyo-colectivo-cuernavaca-ante-presentacion-de-denuncias.html
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Elección de jueces: cuándo, a qué hora y cómo el Senado va a definir las candidaturas del Poder 

Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/eleccion-de-jueces-cuando-a-que-hora-y-como-el-senado-va-a-definir-las-candidaturas-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/eleccion-de-jueces-cuando-a-que-hora-y-como-el-senado-va-a-definir-las-candidaturas-del-poder-judicial/
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Senado adelanta la fecha para “tómbola” de candidatos a jueces, magistrados y ministros - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/senado-adelanta-la-fecha-para-tombola-de-candidatos-a-jueces-y-magistrados/
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La Suprema Corte queda fuera de la selección de candidatos a jueces | EL PAÍS México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2025-01-28/la-suprema-corte-queda-fuera-de-la-seleccion-de-candidatos-a-jueces.html
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Presidencia niega que elección de jueces y magistrados esté en riesgo; TEPJF no violó la 

Constitución - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/presidencia-niega-que-eleccion-de-jueces-y-magistrados-este-en-riesgo-tepjf-no-violo-la-constitucion/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/presidencia-niega-que-eleccion-de-jueces-y-magistrados-este-en-riesgo-tepjf-no-violo-la-constitucion/
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Sheinbaum ironiza sobre la renuncia del Comité Evaluador del Poder Judicial: "Pues si ya no tenían 

trabajo" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-ironiza-sobre-la-renuncia-del-comite-evaluador-del-poder-judicial-pues-si-ya-no-tenian-trabajo/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-ironiza-sobre-la-renuncia-del-comite-evaluador-del-poder-judicial-pues-si-ya-no-tenian-trabajo/
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Mesa de Debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena) 

 y Damián Zepeda (Exdirigente Nacional del PAN) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- “Una de las críƟcas más constantes, 
parƟcularmente del expresidente y que yo en eso digo que Ɵene razón, es en 
abusos de poder. Para mí, los órganos autónomos eran buenos, el tener un 
órgano de transparencia que fuera autónomo, me parece correcto, que no se 
junte la facultad de darte información de acceso y transparencia con la misma 
persona que está gobernando; sin embargo, yo sí creo que a lo largo del Ɵempo 
se pervirƟó el modelo de nombramientos y se fueron a un esquema de cuates 
y cuotas en el pasado, nada más que yo esperaba que lo cambiaran. Me tocó 
ver cosas iguales o peores, parientes, primos, sobrinos, el INAI lo querían tener 
detenido porque quería poner el coordinador a un empleado suyo”, expuso 
Damián Zepeda. 
 
“Veníamos de un pasado en donde el Gobierno, efecƟvamente, tenía un 
modelo muy claro y yo que enƟendo de teoría políƟca, enƟendo 
perfectamente bien que estaba basado en el materialismo, un modelo en 
donde los gobernadores enriquecieron, del PRI y el PAN, un modelo en donde 
muchos de ellos entraban al poder simple y sencillamente por hacerse ricos, 
por obtener contratos, había operadores políƟcos y casi todos los 
gobernadores del PRI y del PAN acabaron verdaderamente con fortunas 
millonarias. Generó una enorme desigualdad el modelo económico también 
porque los programas sociales tenían siempre un fondo políƟco, se los 
robaban, iban a ayudar a ciertos sectores que apoyaban a ciertos parƟdos 
políƟcos. Nosotros nos volvimos consƟtucionales, ellos se opusieron hay 
declaraciones de Marko Cortés diciendo que no son viables, de Ricardo Anaya, 
hay declaraciones del propio Vicente Fox”, argumentó Arturo Ávila. 

 

  
hƩps://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZAlOc_kUgU9029aQ?e=AEvd3T 
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SCJN rechaza asumir las funciones del Comité de Evaluación del Poder Judicial tras renuncia de 

integrantes - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/scjn-rechaza-asumir-las-funciones-del-comite-de-evaluacion-del-poder-judicial-tras-renuncia-de-integrantes/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/scjn-rechaza-asumir-las-funciones-del-comite-de-evaluacion-del-poder-judicial-tras-renuncia-de-integrantes/
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México enfrenta una crisis hídrica creciente. Según el Servicio 
Meteorológico Nacional, el 40% del territorio nacional padece sequía 
de moderada a excepcional, con el norte como la región más 
afectada. En paralelo, las 210 presas del país han sufrido una 
reducción en sus niveles, alcanzando un déficit del 14%. 

El Sistema Cutzamala, vital para el abastecimiento de agua en el Valle 
de México, también reporta una baja preocupante, con un promedio 
de almacenamiento del 61.27%. Especialistas advierten que, si la 
tendencia continúa, podrían implementarse medidas de emergencia 
en los próximos meses. 

Mientras tanto, las autoridades llaman a la población a extremar el 
cuidado del agua. ¿Estamos preparados para enfrentar este desafío 
climático? 

https://aquinoticias.mx/crisis-hidrica-40-de-mexico-con-sequias/ 
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El coordinador del grupo mayor en Cámara de Senadores, aparece, reaparece 

y se ausenta de su encargo, cuando su conveniencia, aconseja. 

Controversial proceso electoral del oficialismo para elegir ministros, jueces y 

magistrados, no es la excepción. 

Un asunto en el que sus promoventes, “se hacen bolas”, salpican a otras 

instancias, cuando el tema se traba o lo convierten en cochinero y batidillo, 

porque todos meten las manos para cocinar ese pendiente que dejó el 

gobierno pasado y la brújula del proceso, se pierde. 

La Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, culpa a la Corte, de poner piedras 

a ese proceso; un juez de Distrito, ordena la suspensión y el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, acata y detiene el procedimiento. 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revoca la suspensión 

y ordena a la Cámara de Senadores, que lleve a cabo el proceso para 

seleccionar a los más aptos para competir por esos encargos. 

José Gerardo Fernández Noroña, presidente en mesa directiva del Senado, 

presto y dispuesto, reiteramos, se disciplina al TEPJF y anuncia que el 

próximo viernes, esa insaculación de candidatos a un encargo judicial, ¡va! 

El Comité de Evaluación, se negó a acatar mandato del TEPJF a modo, y sus 

integrantes, prestos y dispuestos a no incurrir en violación constitucional, 

decidieron renunciar en carta pública que enviaron al pleno de Suprema 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ADÁN AUGUSTO: “EN TIEMPO Y FORMA, INSACULACIÓN DE CANDIDATOS A MINISTROS, JUECES 

Y MAGISTRADOS”; MAÑANA, REALIZAN ESE PROCESO 
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Corte de Justicia en la Nación, cual publicanos en tiempo y forma, ayer, en 

este espacio. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, 72 horas previas al plazo 

fatal que impuso, de facto, el TEPJF, al Senado, para realizar proceso de 

insaculación de aspirantes a un encargo de juzgador, reapareció. 

Definió que la Cámara de Senadores, acatará el mandato del TEPJF, a través 

de la mesa directiva, y de esa manera, en tiempo y forma, harán el proceso. 

Minimizó renuncia que enviaron al pleno de la Corte los 5 integrantes del 

Comité de Evaluación en el Poder Judicial de la Federación. 

-“En realidad, no era una renuncia, no se les olvide que además, siguen el 

guion que les imponen algunos ministros o la presidente de la Corte”, acusó 

en entrevista que concedió, en alusión a la ministro, Norma Lucía Piña 

Hernández. 

Descarta que la renuncia de esos hombres y mujeres de leyes que integraron 

efímero Comité de Evaluación, desaten una crisis constitucional, cual en ese 

sentido acusó al oficialismo, el coordinador de los senadores del PAN, 

Clemente Castañeda Hoeflich. 

-“¡No!, no es un asunto de crisis”. 

-“Nosotros, el Legislativo, está cumpliendo con lo constitucionalmente 

mandatado y lo vamos a hacer”, afirmó el senador y coordinador del grupo 

mayor. 

En este puyante asunto, una papa caliente para el régimen oficial, Cámara de 

Senadores, recibió lunes pasado, notificación del TEPJF, en el que instruye a 

la mesa directiva, a continuar con el proceso de selección de personas 

elegibles y lleve a cabo insaculación pública correspondientes, entre la lista 

de aspirantes que el Comité de Evaluación del PJF estimó, cumplieron 

requisitos. 
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Pero, insistimos, en este candente asunto, se “hacen bolas”, diría el clásico, 

a la clase política del oficialismo; sus posturas, hay que decirlo en tiempo y 

forma, deja en evidencia que los divide y lo peor, que, ellos, no tienen ni 

mantienen comunicación. 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, pondera que, en esa tómbola del 

oficialismo, tendrá participación la Cámara donde es coordinador del grupo 

mayor y presidente en Junta de Coordinación Política. 

Ayer, el senador Adán Augusto López Hernández, declara que el plazo límite 

que propuso el TEPJF, es el próximo viernes, para hacer el proceso de 

insaculación. 

Empero, el mismo presidente en mesa directiva, el senador José Gerardo 

Fernández Noroña, se corrige y luego de asegurar que será el viernes 

siguiente ese proceso, ayer, el órgano de gobierno que preside, publicó en la 

Gaceta Parlamentaria, acuerdo para realizar el procedimiento de 

insaculación pública, por el que se determinarán candidaturas a cargo del 

Poder Judicial de la Federación. 

Es decir, el proceso electoral extraordinario 2024-2025, de personas 

juzgadoras.  

El acuerdo en mesa directiva, establece que el procedimiento, se llevará a 

partir del mediodía ¡de mañana jueves!, en el salón de sesiones de la Cámara, 

es decir, ¡lo adelantan! 

El acuerdo del órgano de gobierno que preside el senador Fernández Noroña, 

establece que, en el proceso de insaculación, estarán presentes en el 

presídium del salón de sesiones, los 12 miembros de la mesa directiva, y 

podrán acudir los senadores que deseen y medios de comunicación. 

Al frente del presídium, colocarán dos urnas, así como una serie de esferas a 

las que se les asignará número consecutivo. 
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Al inicio, el presidente en mesa directiva explicará el objeto de la 

insaculación, y destacará aquellos cargos en los cuales, no será necesario ese 

procedimiento, así como los casos en que sí. 

También debe precisar si la insaculación será exclusivamente de las 

aspirantes mujeres o los aspirantes hombres, cuyos listados estarán a la vista 

de todos en las pantallas del salón, según se utilicen. 

Los cargos a elegir en el primer domingo de junio siguiente, son: 

Jueces de Distrito; magistrados de Circuito; integrantes del Tribunal de 

Disciplina Judicial; magistradas de las Salas Regionales del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. 

Magistrados de la Sala Superior del TEPJF y ministros en SCJN. 

Durante el proceso de insaculación, el presidente del Senado, indicará el 

procedimiento de insaculación que dará inicio y destacará, en su caso, 

número de Circuito, la materia del órgano jurisdiccional que se trate y el 

género de las personas. 

Una vez que se efectuó el total de las insaculaciones, la mesa directiva 

conformará de inmediato, lista de aquellas personas que resultaron 

insaculadas, atendiendo a su especialidad, por materia y por cada cargo; se 

publica en el Diario Oficial de la Federación y en la página web del Senado. 

Mesa directiva, a más tardar el martes 4 de febrero próximo, remitirá listas 

de ternas y duplas antes referidos, al pleno de la Corte, para su aprobación. 

En caso de que la Corte no los apruebe, el Senado, dos días más, como plazo, 

deja cual aprobación resultado de insaculación. 

Lo anterior, con sustento en resolución de incidentes Oficioso y de 

Incumplimiento de Sentencia 1 y 2 del expediente SUP-JDC-8/2025 y 

Acumulados, que emitió Sala Superior TEPJF, el 27 de enero pasado. 

En esta parte final del proceso de insaculación, mesa directiva del Senado, 

incluye resultados en listas definitivas que se remiten al Instituto Nacional 
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Electoral, para continuar con el procedimiento electivo, en el entendido de 

que las personas que conformen la lista, serán las candidaturas que postule 

el Poder Judicial de la Federación. 

Este proceso que llevará mañana el Senado, no tiene nada que ver la Cámara 

de Diputados. 

Denota que, de última hora, las redes del poder en este país, decidieron 

empujar el asunto, y no esperar hasta el viernes, cual declaró martes de esta 

semana, el senador Fernández Noroña. 

10, 15, 20 minutos previos a las 21 horas de anoche, se dio la orden de 

anunciar que, mañana, no el viernes, se llevará a cabo ese proceso. 

Hay que decirlo, en tiempo y forma, cual ilustra a este modesto espacio, 

ponderado hombre de leyes de este país: el proceso que lleva a cabo mañana 

el Senado, no está previsto en la Constitución ni en ley. 

Lo definió de manera arbitraria, de facto, el TEPJF, ante la postura del Comité 

de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, de acatar la suspensión 

que ordenó un juez y el TEPJF ordena que el Senado, haga ese proceso y no 

le dio participación a la Cámara de Diputados. 

Lo peor del asunto, desde anoche, entre los hombres de leyes en este país, 

que conocen formas y fondos en política, coinciden en que “ysq”, urgió 

desahogar ese asunto a Adán Augusto López Hernández, quien, se desentonó 

de su presidente en mesa directiva, en el día indicado para insacular, que 

ordenaron kilómetros distantes a Palacio Nacional y en la sede de avenida 

del Paseo de la Reforma, número 135. 

Y lo prioritario, que una de las cartas marcadas del jefe máximo de Morena, 

para ocupar la presidencia en la Corte, es, en ese orden, las actuales 

ministros: Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz 

Ahlf. 

Insistimos, este asunto, es una papa caliente, que ya quemó a nuestro país, 

en su sistema judicial, para convertirlo en un sistema perjudicial. 
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¡Viva México! ¡Vivaaa! 

EN EL CHACALEO 

Esto declaró el senador Adán Augusto López Hernández, en relación a la 

reforma del Infonavit, cuando lo cuestionaron si en el asunto, reciben 

comunicación de la colegisladora: “¡no!, ninguno, no están sesionando, no 

pueden mandarnos algo que no ha sido aprobado o rechazado allá, en el 

pleno de los Diputados”… Y cuando escuchó la pregunta de cuándo será el 

tramite de la Minuta que turne San Lázaro a la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, si sería un trámite inmediato, esto respondió el ex secretario de 

Gobernación: “pues es que para qué adelanto vísperas sobre algo que no 

sabemos que vaya a suceder”… ¿Quién dijo que, en política, la forma es 

fondo? ¿Eh?... Los 5 hombres y mujeres de leyes que renunciaron, por 

inviable, su responsabilidad nacional en el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, son mexicanos, profesionales en el complejo campo 

de leyes que rigen este país… Nada se compara, seguramente, a los 

antecedentes que ubicarán a los próximos candidatos para un encargo de 

juzgador… ¡Una lástima!, que, en México, un régimen que inicia su año 7 en 

el poder, denigre a compatriotas profesionales en el ramo del derecho, por 

observar pleno respeto de legalidad a la terea que les encomendó el pleno 

de la Corte: revisar perfiles y seleccionar a las personas que el Poder Judicial 

de la Federación, postulará para participar en el proceso electivo de 

juzgadores el primer domingo de junio siguiente… Wilfrido Castaño León, 

magistrado adscrito al Primer Tribunal Colegiado en materia civil, con una 

trayectoria en más de 50 años en el Poder Judicial Federal; Mónica González 

Contró, directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM -es 

un orgullo pertenecer a nuestra máxima casa de estudios-, doctora en 

Derechos Fundamentales, por la Universidad Autónoma de Madrid, fue 

abogada general de aquella alma mater; Emma Mesa Fonseca, magistrada 

del noveno Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito, más de 

40 años de experiencia en el Poder Judicial de la Federación; Hortencia María 

Emilia Molina de la Puente, magistrada y presidente de la Asociación 



 

OPINIÓN 29/01/2025 

Mexicana de Juzgadoras, con más de 26 años de trayectoria en el Poder 

Judicial y Luis Enrique Pereda Trejo, miembro del Consejo Directivo de la 

Barra Mexicana de Abogados, licenciado en derecho por el ITAM y doctor en 

esa profesión, por el IIJ de la UNAM… ¡Caramba!, politiquería y enanismo 

mental en promoventes de la perjudicial reforma judicial, impide elegir 

excelentes perfiles para una excelente tarea de ofrecer, ejercer y aplicar la 

justicia en México… ¡Qué irónica es la política!... Resulta que, anoche, en el 

partido de beisbol de la serie final por el campeonato de la Liga Mexicana del 

Pacífico, entre los Charros de Jalisco y los Tomateros Culiacán, en la capital 

de Sinaloa, el clásico ¡Fuera Rocha! ¡Fuera Rocha!, lo 

corearon miles de asistentes que abarrotaron el estadio 

culichi… Cientos de aficionados que, exigen la renuncia 

de Rubén Rocha Moya, como gobernador, y no son 

enviados de algún partido político o de los poderosos 

enemigos que hizo el candidato de Morena a gobernar 

esa próspera entidad… Ese deporte, lo hizo más popular 

en el norte del país, el antecesor de Claudia Sheinbaum 

Pardo y, ¡quién iba decir!, que un juego de ese deporte, 

en el estadio de Culiacán, serviría de caja de resonancia 

para exigir ¡fuera Rocha!, amigo del jefe máximo en 

Morena y en la clase política que entregó el poder en el 2024… Rubén Rocha, 

es nota frecuente en los medios alternos de información y comunicación, por 

la exigencia de los ciudadanos de Sinaloa, de que renuncie, si no puede 

ofrecer paz y seguridad pública… En redes sociales, se expone 

enfrentamiento que tiene su yerno con el diputado, Mario Zamora Gastélum, 

por la movilización social en Sinaloa, para 

exigir deje el cargo de gobernador… 

¡Cuidado!... Marcela  Castillo, presidenta de 

la comisión de Asuntos Migratorios en 

Cámara de Diputados, reporta 

coordinación entre esa instancia legislativa 

y el gobierno federal, para el trato y 
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recibimiento a los compatriotas que deporta el gobierno de Estados Unidos… 

“Estamos preparados en Cámara de Diputados, a través de esta comisión que 

me honra presidir; estamos alineándonos para la simplificación de trámites 

y alineándonos también para que estén en la ley, precisamente los beneficios 

que aprueba la Cámara”… La diputada del PRI, hace alusión a reformas en 

Ley de Migración, artículo 2 y 36, para la simplificación de trámites para la 

identidad de nuestros paisanos, que deportan las autoridades del vecino país 

del norte… Es decir, que tomen como válido, la CURP, como un documento 

que no tenga que ser junto con el pasaporte o el acta de nacimiento que, a 

veces, muchos paisanos no cuentan con ella… La reforma a Ley de Migración 

que aprobaron nuestros representantes populares en esa comisión, busca 

reinserción de mexicanos que llegan por deportación a nuestra frontera 

norte, incluye la vivienda… Además, la reforma contempla un documento 

extra de identidad, que puede emitirse de forma temporal, cuando se recibe 

a los mexicanos… El dictamen, se pondrá a consideración de la Junta de 

Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal Ávila y, en su momento, 

ante la consideración del pleno, para su aprobación… ¡Enhorabuena!... Hoy, 

sesión del pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que 

preside el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… De manera 

virtual, clausuran trabajos del órgano colegiado, que funciona durante dos 

recesos legislativos… Del 16 de diciembre al 31 de enero y del 1 de mayo al 

31 de agosto… Como también hay dos periodos ordinarios de sesiones en el 

Congreso de la Unión: del 1 de septiembre al 15 de diciembre y del 1 de 

febrero al 30 de abril… En el primero, la Cámara sede para sesionar la 

Permanente, es en Diputados y, en el segundo, la Cámara de Senadores… 

Preside este órgano colegiado, el presidente o presidenta en mesa directiva, 

en turno, de la Cámara sede para sesionar Comisión Permanente… Hoy, en 

Aguascalientes, senadores del PAN, deciden si ratifican a María Guadalupe 

Murguía Gutiérrez, como coordinadora o nombran otro u otra, en el grupo 

parlamentario…  “Es probable que tengamos nuestra reunión plenaria, 

senadores, el próximo martes 4 de febrero. Estamos confirmando nada más 

horarios de servidores públicos que nos acompañarán”, señala Adán Augusto 
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López Hernández, coordinador del grupo mayor… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 
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CLAUDIA SHEINBAU CALIFICA COMO AUTORITARISMO QUE LA OPOSICIÓN PIDA 

RENUNCIA DE RUBÉN ROCHA MOYA 

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum, arropó al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya 

y calificó de autoritarismo la petición de la Oposición sobre su remoción. Y es que, al ser 

cuestionada sobre las protestas en contra de Rocha Moya debido al clima de inseguridad 

que vive la entidad, y que ya cobró vidas de menores de edad, la mandataria dijo que hay 

coordinación entre ambos niveles de Gobierno, y que la tarea de la presidenta no es quitar 

o poner gobernadores. “Hay comentócratas que están diciendo que actuemos como los 

gobiernos priistas de antes, que nosotros quitemos y ponemos gobernadores. No eso lo hace el pueblo, no lo 

hace la presidenta de la República, porque primero piden que no haya autoritarismo y luego piden que el 

gobierno federal intervenga para quitar a un presidente municipal o a un gobernador. Nosotros lo que hacemos 

y es nuestra responsabilidad es coordinarnos con todas las instituciones, con todas las instituciones de los 

gobiernos estatales, municipales”, destacó Sheinbaum Pardo. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE, A PESAR DE LOS AMAGOS DE LA OPOSICIÓN, 

LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES AL PODER JUDICIAL SE HARÁ EL VIERNES 

 

No hay amenazas que valgan, pues a pesar de la advertencia de la oposición de que impugnará el proceso de 

insaculación de los aspirantes inscritos en el extinto Comité de Evaluación del Poder Judicial, el Senado 

realizará el próximo viernes este procedimiento, así lo afirmó Adán Augusto López Hernández, coordinador 

de Morena en el Senado.” Yo lo que puedo decirles es que el Senado de la República como lo mandato el 

Tribunal Electoral, a través de la Mesa Directiva va a realizar en tiempo y forma, lo propuso o lo mandato el 

Tribunal para el próximo viernes, dio un plazo límite, y nosotros vamos a hacer el proceso de insaculación”, 

declaró. López Hernández descartó que por la renuncia de los consejeros del Comité de Evaluación se ahonde 

la crisis que hay entre los poderes Legislativo y Judicial. “No es un asunto de crisis, el Legislativo está 

cumpliendo con lo constitucionalmente mandatado y lo vamos a hacer”, citó. Además, consideró que en realidad 

no se trató de una renuncia, sino que siguen el guion que les imponen algunos ministros o la presidenta de la 

Corte. 

 

RICARDO MONREAL  

 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

ya se alista para enfrentar a Donald Trump en caso de que el presidente de los Estados Unidos cumpla 

“estrictamente” la orden Ejecutiva para clasificar a los cárteles de droga como organización terrorista 

extranjeras. Por ello, Monreal aseguró que se debe reformar la Constitución “para garantizar la no invasión, la 

no interferencia, la no injerencia de nuestra soberanía, ya que desde el gobierno mexicano se ha realizado un 

combate frontal contra aquellos que cometen un hecho ilícito”. Añadió que los y las legisladoras serán firmes 

con el combate al crimen, "pero obviamente nunca aceptaremos ese tipo de categorización que afectará 

financiera al país, económicamente al país y que incluso empresas que han decidido trasladarse de otros países 

del mundo a México se resistirían por las implicaciones que un país pueda considerarse de esa manera”, dijo. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CALIFICA DE “DESVERGONZADOS 

A EXINTEGRANTES DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña lanzó severas críticas contra los exintegrantes del 

comité de evaluación del Poder Judicial, el cual tenía como tarea seleccionar sus candidatos para la elección 

judicial, quienes formalizaron su renuncia el lunes 27 de enero. “Si ya habían renunciado, nada más que los 

desvergonzados seguían cobrando sin hacer nada. Finalmente, tomaron la decisión que en los hechos ya 

habían realizado”, dijo, pero, cabe mencionar que desde el inicio se determinó que esos cargos serían de 

carácter honorífico. Descartó que la Cámara alta, la cual coadyuva en la organización del proceso junto con el 

Instituto Nacional Electoral (INE), busque sancionar a estos especialistas. “Incurrieron en graves 

responsabilidades legales, yo sí creo que -teóricamente- podrían ser sancionados, pero sería mandarlos al 

Poder Judicial actual a que los sancionen, no les van a hacer ni cosquillas, entonces no vamos a perder el 

tiempo en eso. La sanción es la pública, el descredito”. Noroña, rechazó que el proceso de selección de las y 

los aspirantes al Poder Judicial esté deslegitimizado por los amparos, la intervención del Tribunal Electoral y las 

renuncias de los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial, toda vez que el “canalla” ha sido el 

Poder Judicial. Afirmó que esto sucede porque el Poder Judicial ha pretendido “descarrilar” el proceso electoral 

del 1 de junio, pues sistemáticamente ha violado la ley, “ellos son los que han actuado desaseadamente, ellos 

son los que no han tenido ética”. 

 

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA 

ENTIDAD 

 

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas pues está recorriendo los estados 

donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. 

Ayer continuo su gira por Veracruz, donde habrá elecciones en junio. Desde esa región del país, el también 

senador reveló que su partido ya se reunió con dirigentes del PAN para tratar si se puede ir en alianza de cara 

a las próximas elecciones.  

'Alito' Moreno admitió que en la zona conurbada Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo 

que el PRI debe acompañar las propuestas del partido si van en alianza. "Hay diálogo, el PRI está esperando 

construir una propuesta inteligente, estratégica, la coalición es importante porque nos hace ser más 

competitivos…Si vamos separados, vamos a tener menor competitividad, la coalición es importante, donde 

tenga la fuerza electoral el PAN nosotros debemos acompañar y donde la tenga el PRI, el PAN debe 

acompañar", dijo. Según él, el PRI no necesita forzosamente de la alianza con el PAN y afirmó que, aunque no 

la haya, el tricolor tiene un candidato para cada municipio. Sin embargo, reconoció que en la zona conurbada 

Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo que el PRI debe acompañar las propuestas del 

partido si van en alianza. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE LAS REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT 

ESTABLECEN QUE EL FONDO DE LOS TRABAJADORES SEA PARA EL LIBRE MANEJO DEL 

GOBIERNO 

 

Siempre activo y participativo en los temas que más preocupan a los mexicanos el líder de los diputados del 

PRI Rubén Moreira está listo para defender los derechos de los trabajadores durante la discusión de la reforma 

a la Ley del Infonavit que se realizará en los próximos días ante el pleno de San Lázaro. Por lo pronto, el 

legislador aseguró que estas normas minimizan la capacidad de operación de quienes representan a los 
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sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea para el libre manejo del gobierno. Además, dijo, que 

los cambios que se realizaron a la minuta que envió el Senado de la República “son cosméticos, porque el 

director del Infonavit, que ahora será designado desde la Presidencia de la República, tiene capacidad de veto, 

participa en todos los órganos, y antes no lo hacía”. Expuso que no hay claridad en la consulta que se realizaría 

para determinar cuál sería el rumbo de los fondos de los trabajadores. “Sabemos que no es una consulta con 

las dirigencias de los sindicatos, ni con las dirigencias patronales. Debe ser directamente con los trabajadores, 

porque ese es su dinero”, dijo. Señaló que el Gobierno Federal “no tiene dinero” y tiene dificultades 

presupuestales severas por lo que busca extraer recursos, por ejemplo, “fueron sobre las Afores; están yendo 

sobre el Infonavit; y andan en la búsqueda de todos los guardaditos que todavía quedan”. 

 

SENADOR IGNACIO MIER DEFIENDE REFORMA PARA EVITAR MAÍZ TRANSGÉNICO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se sumó a la defensa del maíz transgénico 

y recordó que en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum 

enviará al Congreso una reforma constitucional para prohibir el maíz transgénico y proteger nuestras razas de 

maíz nativo. En este sentido aseguró que esta planta es identidad, cultura y patrimonio de México. “Decir no a 

los transgénicos es apostar por nuestra soberanía alimentaria y el cuidado de nuestra diversidad biológica y 

cultural”. Además, explicó que con esta reforma se protegerá a las 59 razas de maíz nativo que existen en 

México, se preserva la diversidad biológica y cultural, porque esto es clave para la identidad nacional. No lo 

perderemos de vista pues seguramente será uno de los legisladores más activos durante la discusión de este 

tema. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE PRONUNCIA POR IMPULSAR UN NUEVO 

MODELO FEDERALISTA  

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar tuvo un día intenso de 

trabajo, pues participó en el Foro Fortalecimiento para la Transformación desde lo Local, que se realizó en las 

instalaciones de la Cámara de Senadores y que organizó el presidente de la Comisión de Hacienda, 

Cuauhtémoc Ochoa. Ahí el legislador explicó que se busca encontrar los mecanismos y disposiciones legales 

que permitan el fortalecimiento de estados y municipios y, al mismo tiempo, iniciar con la construcción del nuevo 

federalismo en el marco del Segundo piso de la Cuarta Transformación. Reveló que los niveles de recaudación 

de la mayoría de las entidades federativas muestran un “estancamiento secular”, pues son estados que no 

podrían sobrevivir sin la presencia directa de la federación, ya que se llegó a 2025 “con un gasto federalizado 

de casi dos billones 600 mil millones de pesos”. Por ello, abundó, es fundamental encontrar mecanismos que 

permitan la reconstrucción del municipalismo, de un nuevo federalismo fiscal y financiero para el desarrollo y 

bienestar del país. Consideró que es necesario darle mayor importancia a la reactualización del fortalecimiento 

fiscal y financiero de estados y municipios, como el garantizar la preeminencia de lo público, pero abrir con 

mayor certeza la participación de los privados en el desarrollo de infraestructura y prestación de servicios. 

 

MARKO CORTÉS APLAUDE A CLAUDIA SHEINBAUM POR ACELERAR MODERNIZACIÓN DEL 

TRATADO COMERCIAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA, PERO SE DESCARTA PARA 

COORDINAR LA BANCADA DEL PAN EN EL SENADO 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición y no desaprovecha ningún foro para 

hacerlo. Ayer en su participación durante la instalación de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión 
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Europea, donde se dieron cita embajadores, representantes de los cuerpos diplomáticos de estos países y 

funcionarios del gobierno Federal, Cortés Mendoza destacó que la mayoría de las naciones europeas “se 

pusieron del lado correcto de la historia” y no reconocieron a Nicolás Maduro como presidente electo de 

Venezuela, en cambio, dijo, en el Senado mexicano, la mayoría parlamentaria, ni siquiera nos dejó discutir el 

tema. Pero no todo fueron críticas, pues el legislador también reconoció a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo por agilizar la modernización del Tratado Comercial entre México y la Unión Europea, cuyas 

negociaciones concluyeron hace unos días. Después, en entrevista, se autodescartó como próximo coordinador 

del grupo parlamentario en el Senado.  

 

El legislador de Michoacán manifestó su respaldo a la actual lideresa de la bancada, Guadalupe Murguía, para 

que continúe en el cargo. 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR ASEGURA QUE EL SENADO NO LEGISLARÁ AL VAPOR SOBRE 

LA REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

 

Una vez que la Cámara de Diputados ya resolvió sobre las modificaciones a la Ley del Infonavit, a la que le 

hicieron cambios, el presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda, Luis Armando Melgar 

mencionó que una vez que se envíe a esta Cámara, será revisado por la Comisión que preside, con 

responsabilidad, porque en este proceso, dijo, se escuchará a todos los actores relevantes, para garantizar que 

las decisiones estén alineadas con los intereses de los trabajadores mexicanos, quienes, a través del Infonavit, 

han acumulado un fondo superior a los dos billones de pesos. Asimismo, reiteró la importancia de poder contar 

con un programa de vivienda social que permita a los jóvenes mexicanos acceder a vivienda asequible, que 

incluya un concepto innovador que es la renta de vivienda social con opción a compra. “Este es un tema crucial 

para el bienestar de las familias mexicanas. No vamos a legislar al vapor ni a permitir que queden dudas sobre 

el manejo de los recursos”. Además, señaló que la implementación del programa de vivienda, que contempla la 

construcción de un millón de viviendas sociales en el país, se llevará a cabo con total transparencia y bajo un 

esquema de diálogo abierto. Asimismo, destacó que no se legislará al vapor ni se permitirá opacidad en el 

manejo de los recursos, asegurando que cada decisión responderá al interés público y a una planeación 

responsable. Durante la sesión de trabajo, el senador subrayó que este programa no solo incluye la construcción 

directa de viviendas por parte de la Conavi, sino también un esquema adicional de otras 500 mil viviendas. 

“Estamos escuchando a todas las voces, incluyendo al Consejo Coordinador Empresarial, porque este es un 

tema que requiere absoluta transparencia. No hay margen para incertidumbre cuando se trata del derecho a 

una vivienda digna”, subrayó el senador. 

 

DECISIÓN DE TRUMP DE SALIR DEL ACUERDO DEL IMPUESTO MÍNIMO GLOBAL, PERJUDICA A 

MÉXICO, AFIRMA MANUEL HERRERA DEL IMEF 

 

Manuel Herrera, presidente de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas 

(IMEF) alertó que la decisión del presidente Donald Trump de retirar a Estados Unidos (EU) del Acuerdo Fiscal 

Global de la OCDE para un impuesto mínimo de 15% para las multinacionales, traerá efectos negativos para 

México, ya que detrás está el objetivo de reducir la tasa empresarial en la Unión Americana, lo que le restaría 

competitividad o atractivo para las inversiones. Y es que el acuerdo de la OCDE busca un impuesto mínimo de 

15%, y Trump quiere bajar esta tasa de 21% a 15%, esto quiere decir que la tasa efectiva en EU, después de 

deducciones, puede ser menor. Por ello, el especialista recomendó a nuestro país que analice esta situación, 

pues esta tasa puede llegar hasta 30%, y su posibilidad de reducirla se ve difícil en vista de las apretadas 

finanzas públicas. El Acuerdo Fiscal Global de la OCDE, "que fue apoyado por la administración anterior, no 
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sólo permite la jurisdicción extraterritorial sobre los ingresos estadounidenses, sino que también limita la 

capacidad de nuestra nación para promulgar políticas fiscales que favorezcan los intereses de las empresas y 

los trabajadores estadounidenses”, refiere la orden ejecutiva del presidente, Donald Trump. 

 

 

TRUMP IMPONDRÁ ARANCELES A MÉXICO, CANADÁ Y CHINA, A PARTIR DEL SÁBADO 1 DE 

FEBRERO, CONFIRMA LA CASA BLANCA  

 

Prepárese, porque en los próximos días se espera que se registre incertidumbre en los mercados y tensión en 

las relaciones comerciales entre México, Canadá y los Estados Unidos, pues las amenazas del presidente 

Donald Trump de imponer aranceles del 25 por ciento a las importaciones de México, Canadá y China siguen 

firmes. Ayer la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt indicó que el plazo es el 1 de febrero. “El presidente 

Trump está comprometido a imponer los aranceles de manera efectiva”, agregó. La portavoz confirmó además 

que el mandatario “está considerando seriamente” implementar un arancel del 10 por ciento a productos chinos 

en la misma fecha, aunque evitó proporcionar detalles específicos sobre los sectores que estarían bajo la 

medida. Estaremos atentos. 

 

 

SUMAR ESFUERZOS EN APOYO A SAMANTHA 

 

Desde este espacio hago un llamado a mis lectores para que sumemos esfuerzos para ayudar a Samantha, 

una pequeña a la que se le detectó un tumor cerebral. En una carta, Sammy narra que, de un día para otro 

perdió la vista, debido a que en oftalmóloga no pudieron determinar lo que le estaba pasando. “Fue el 25 de 

diciembre cuando me hicieron la primera resonancia y supieron que tenía un tumor en el cerebro, que estaba 

creciendo tanto que había presionado el nervio óptico”. Tras este diagnóstico el 06 de enero de 2025 se sometió 

a una primera cirugía, donde le retiraron el 60 por ciento del tumor, sin embargo, debe Ser intervenida, otra vez, 

para que se le retire el 60 por ciento restante. Los papás de Sammy no cuentan con los recursos necesarios y 

por ello apelan a nuestra empatía para que podamos donarles algunos recursos ya que necesitan recolectar 

900 mil pesos. Las donaciones se recibirán en la Tarjeta Santander 5579 0701 5548 5298, a nombre de 

Alejandro Acosta. La Clabe Interbancaria es 014760605503427510 o en la página 

https://www.gofundme.com/f/ayuda-para-gastos-medicos-de-samantha. Estaremos atentos.  

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

https://www.gofundme.com/f/ayuda-para-gastos-medicos-de-samantha
http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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La semana pasada, el jueves 23 de enero para ser exactos, nos 

preguntamos en esta columna dónde estaba el embajador de México 

en Estados Unidos, en momentos en que nuestro país enfrenta una 

coyuntura tan difícil, delicada y tensa en su relación con los Estados 

Unidos. Nos referimos a que mientras Esteban Moctezuma, actual 

embajador en Washington, parecía vivir horas extra ante su inminente 

relevo en el cargo, la presidenta Sheinbaum seguía sin decidir quién 

sería su remplazo y el embajador que representara a su gobierno frente a 

las agresivas políticas del nuevo presidente Donald Trump. 

Nuestra pregunta se basaba en información confirmada desde 

la Secretaría de Relaciones Exteriores, de que a la doctora le habían 

recomendado, desde el inicio de su administración, la conveniencia de 

que nombrara a su primer embajador en Estados Unidos, justo antes de 
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la llegada de Trump, y que le diera las gracias a Moctezuma que fue el 

segundo y último embajador en la administración del expresidente. 

Y es que la tardanza de Palacio Nacional para tomar una decisión sobre 

el relevo en la embajada más importante y estratégica –siempre, pero 

sobre todo en estos momentos– para la política exterior de nuestro 

país, había desatado una serie de rumores, especulaciones e 

información también comentada en los pasillos de la SRE, sobre los 

nombres de posibles candidatos que analizaba la presidenta para 

mandarlos a ocupar el despacho principal de la sede diplomática 

ubicada en el 1911 de Pennsylvania Avenue, en Washington DC. 

Pues ayer por la tarde, desde esa misma sede y con un video que 

difundió desde las cuentas personales de sus redes sociales, 

Moctezuma Barragán aseguró que por decisión de la presidenta Claudia 

Sheinbaum él continuará al frente de la sede mexicana en Estados 

Unidos y, tras elogiar la forma en que la doctora ha llevado su relación 

con el presidente de Estados Unidos, el ratificado embajador hizo un 

recuento de sus acciones y actividades al frente de la representación 

diplomática desde que fue nombrado por el expresidente el 16 de 

diciembre de 2020, para sustituir a la embajadora Martha Bárcena, 

luego de la guerra política y personal entre ella y el entones 

canciller Marcelo Ebrard. 

"La Presidenta Claudia Sheinbaum, con paciencia e inteligencia, ha 

logrado iniciar con el pie derecho su relación con el Presidente Donald 

Trump, en contraste con otros gobiernos", dijo Esteban Moctezuma, y 

luego anunció que la doctora ya decidió que él continúe al frente de la 

embajada en Washington: "Ella, como ustedes saben, determinó por el 

momento, mi permanencia en la Embajada para decidir precisamente en 

función de los nuevos tiempos y sus exigencias". 
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Luego Moctezuma dijo una frase que revela cómo están percibiendo, 

desde dentro del gobierno, el cambio que ha comenzado en 

las relaciones entre México y Estados Unidos e incluso sobre el papel 

que jugará el presidente Donald Trump ante el mundo, en lo que el 

embajador mexicano llamó “un cambio de paradigma”. “Nos va a ir bien 

–pronosticó– porque México en equipo, Presidenta, Canciller, Gabinete, 

Embajada y consulados nos preparamos para transitar el cambio de 

paradigma sobre el papel de Estados Unidos en el mundo que impulsa el 

Presidente Donald Trump", afirmó Moctezuma. 

En su video de más de 7 minutos, el embajador en Washington le da un 

raspón muy claro a su antecesora, Martha Bárcena, cuyo trabajo y 

resultados parece cuestionar, al afirmar que recibió la embajada, hace 5 

años, en condiciones difíciles. “Cumplí frente al gobierno de Biden, no 

obstante, las complejas condiciones en que encontré la relación bilateral. 

Logramos cuatro encuentros entre los presidentes, estuvimos durante 

años protegiendo a nuestra población migrante, impulsamos nuestra 

economía”, dijo Esteban Moctezuma que mencionó la obtención 

de estímulos fiscales para autos eléctricos fabricados en México, el 

impulso a la producción de semiconductores, y la organización de 

“meses de los estados” para promocionar inversiones en las entidades 

mexicanas. 

Al final de su mensaje en video, Moctezuma parece también responder, 

sin mencionarlo directamente a cuestionamientos que han surgido sobre 

dónde se ubica su lealtad en el enfrentamiento ya abierto entre la 4T y el 

empresario Ricardo Salinas Pliego, quien por cierto fue el principal 

financiador y organizador de la “Cena Latina” que le hicieron a Trump el 

sábado anterior a su toma de posesión. Y aunque no dice nombres ni 

menciona el tema, esta frase parece confirmar que Esteban Moctezuma 

ya se decantó por su lealtad a la 4T: 
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"Mi decisión ante la Presidenta fue y seguirá siendo de apoyarle en lo 

que me solicite. Soy un soldado de México y vivimos momentos que 

invitan a la unidad de todos para defender a nuestra gente y 

nuestros intereses nacionales. Me han pedido apoyarla y así será. Un 

día, un mes, un año más, ella lo decidirá en función de lo que México 

necesite, porque no es tiempo de vanidades ni de actitudes egoístas. 

Unidad México, unidad es lo que necesitamos y lo que en alguna época 

nos ha hecho falta en nuestra historia". 

¿Será que ese mensaje también es para su exjefe Salinas Pliego que lo 

nombró presidente de la Fundación Azteca y lo protegió durante 17 

años, desde el 2001 que dejó la Secretaría General del PRI y hasta el 

2018 que lo rescató López Obrador al nombrarlo Secretario de 

Educación? 

NOTAS INDISCRETAS… Ayer por la tarde, en la sesión de Tribunal 

Superior de Justicia de la Ciudad de México, el magistrado presidente 

Rafael Guerra les anunció a sus compañeros que declinaba su 

candidatura para ser ministro de la nueva Suprema Corte de Justicia, 

para la que se había inscrito ante el Comité de Evaluación del Poder 

Ejecutivo, porque su convicción era permanecer al frente del Tribunal 

capitalino y desde ahí apoyar a la nueva Reforma Judicial. Pero desde 

el mismo edificio del TSJCDMX se filtraron versiones de que el 

magistrado Guerra había decidido declinar a su aspiración de ministro 

porque no había recibido los apoyos que esperaba desde la 4T. Por la 

noche, el propio magistrado Guerra se comunicó con esta columna para 

rechazar esas versiones de que su decisión se debió a “falta de 

apoyos políticos” y sostuvo que no era la primera vez que les decía a 

sus compañeros magistrados que pensaba declinar a su postulación para 

seguir al frente del Poder Judicial de la capital del país. “Fue por 

convicción realmente. No es la primera vez que lo manejé, en varios 
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plenos anteriores presidente ya les había expresado a mis compañeros 

que no estaba convencido de seguir. Nuestro objetivo es apoyar a la 

nueva Reforma Judicial y hacer que se pueda aplicar y funcionar en la 

Ciudad de México". Y sobre la supuesta falta de apoyos, Rafael 

Guerra dijo puntualmente: “Eso no es cierto. Yo soy de carrera judicial y 

nunca he utilizado ni esperado apoyos políticos para obtener mis cargos. 

Mis dos elecciones al frente del Tribunal han sido por votación de mis 

compañeros magistrados. He ocupado todos los puestos en el Poder 

Judicial y toda la vida he trabajado para este poder. Primero no los he 

buscado ni recibí ningún ofrecimiento por parte de nadie de apoyos a mi 

persona o postulación”. En fin que hay un aspirante menos a la nueva 

Corte y eso ya fue notificado oficialmente incluso al Comité de 

Evaluación del Poder Ejecutivo… Y hablando de la justicia capitalina, dos 

asociaciones civiles que se dedican a educar a niños de escasos 

recursos, como son “Celamex Italia” y el “Instituto Pascual Borgia”, están 

pidiendo desesperadamente que la fiscal capitalina Bertha Alcalde y la 

Jefa de Gobierno, Clara Brugada, no permitan el despojo de sus 

instalaciones, en las que se apoya con educación gratuita a menores 

vulnerables y familias de bajos recursos, las cuales pretende 

arrebatarles, mediante un fraude procesal y falsificando documentos, el 

señor Jorge Toriello Villavuerte, quien se asume como dueño de la 

Inmobiliaria Mondragone, S.A, e intenta quedarse con los edificios que 

hoy ocupan, en su labor humanitaria y educativa, esas dos asociaciones 

civiles. Resulta que el tal Toriello Villafuerte falsificó el acta de una 

supuesta asamblea de dicha inmobiliaria efectuada en al año 2014 en la 

que habría participado un accionista fallecido en el año 2006 y que al 

parecer resucitó para manifestar su voluntad de vender sus acciones a 

Jorge Toriello, algo que ya se demostró como ilegal y falso en el juicio 

290/2022 radicado en el ahora extinto Juzgado 63 Civil de la Ciudad de 

México, en el que se exhibió como prueba el acta de defunción de dicho 
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accionista fallecido, pero con todo y eso el juez optó por validar la 

personalidad jurídica fraudulenta de Toriello Villafuerte, con lo que 

perjudicó a las mencionadas asociaciones altruistas de Celamex de Italia 

y al Instituto Pascual Borgia. Además de eso se abrió otra carpeta de 

investigación en donde los otros dos accionistas de la Inmobiliaria 

Mondragone declararon ante el MP que nunca participaron en la 

asamblea fantasma y que desconocen la personalidad jurídica de Toriello 

para reclamar esos edificios. Y no obstante todas esas declaraciones y 

pruebas, ahora el Juzgado 36 Civil de la CDMX  pretende continuar con 

el caso y con la ejecución de la sentencia que dejó sin acabar el 

desaparecido Juzgado 63 con el pretexto de declarar el caso “cosa 

juzgada”. Justo en momentos en los que el discurso de la 4T habla de un 

sistema de Justicia ineficiente y corrompido como el argumento para 

realizar su Reforma Judicial, este caso pone en duda si de verdad se 

busca o no una justicia que respete los derechos humanos y proteja a la 

población más indefensa. Porque mientras la Fiscal de Investigación en 

Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana, Erika 

Montebello, abrió la carpeta de investigación CI-FIDAMPU/A/UI-

3C/D/00483/05-2023 al percatarse de que Jorge Toriello Villafuerte a 

través de sus apoderados realizaba fraude procesal en contra del propio 

ministerio público y del juzgado 63 y ahora 36 Civiles de la Ciudad de 

México con un poder notoriamente falso derivado de la actuación de una 

persona muerta; solicitó su formulación de imputación por fraude 

procesal, pero Juez 36 Civil pretende ignorar la acusación de la fiscal y 

ejecutar una sentencia que a todas luces es contraria a la ley. Sería 

interesante que tanto la fiscal Bertha Luján, como la Jefa de Gobierno 

Brugada voltearan a ver este caso en el que, por presiones y corruptelas 

se pretenden consumar delitos en contra de las personas vulnerables en 

esta ciudad. Porque eso sería entregarle los edificios a un falso 

representante legal de la Inmobiliaria Mortagen para quitarle escuelas y 
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centros educativos a niños de escasos recursos que hoy son apoyados 

gratuitamente por “Celamex Italia” y el “Instituto Pascual Borgia”… Los 

dados rectifican el tiro: Escalera Doble a la mitad de una semana intensa 

y complicada. 
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Sin freno, Morena hacer y deshacer 

el Congreso 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Los lideres de Morena, Adán Augusto del Senado y Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados no 

cederán un mínimo espacio de atención con los opositores para hacer y deshacer del Congreso a 

su antojo. 

No es sorpresa que los senadores del PRI, Anabell Avalos y Néstor Camarillo denunciaran el 

desaseo legislativo que están haciendo los de Morena con sus aliados. Que simplemente 

instalaron y clausuraron diferentes comisiones, en un solo día las reuniones de la Permanente. 

“Nuestra ausencia no es casualidad. No seremos cómplices de un proceso atropellado e 

irresponsable. Tuvieron casi un mes y medio para trabajar de manera seria, pero prefirieron 

instalar y clausurar comisiones en un solo día, sin análisis ni debate. Estas maniobras no solo 

desprestigian al Congreso, sino que ofenden a los ciudadanos que representamos”, dijo el Senador 

priista, Néstor Camarillo. 

Desde luego que a la oposición solo le queda denunciar públicamente los atropellos que estará 

cometiendo Morena y aliados, porque nada podrá hacer, legalmente por la falta de votos. El 

partido oficial cuenta con la mayoría calificada para aprobar todas las ocurrencias de la Presidenta 

Claudia Sheinbaum, como ocurrió con las del saliente López Obrador. 

Entonces, con esas cifras, Morena no necesita ni siquiera llamar a los opositores para alcanzar el 

quórum, ellos pueden sesionar, votar y aprobar con o sin la presencia de la oposición. 

Tal vez por eso la priista Anabell Avalos les restregó que por un lado extienden la mano y por el 

otro avientan la piedra, que atropellan y luego andan humilditos pidiendo unidad. 

El próximo periodo de sesiones arrancará el sábado primero de febrero, puede apostar que los 

presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

llegarán muy engallados para buscar aplastar a los opositores. 

No pierda de vista que la tarea que recibirán la bancada oficial de Palacio Nacional, será un 

paquete de reformas que tendrán que sacar lo más pronto posible, sobre todo la de no reelección. 

La fecha, veremos si va para el 2027 o se aplaza hasta el 2030 que termina el sexenio. 

La expectativa será si Sheinbaum, decide aprovechar para sacar, sin el menor problema la reforma 

electoral que lleva eliminar las plurinominales, es decir los senadores y diputados que llegan por la 

beca, sin hacer campaña, son 200 de San Lázaro y 32 de la Cámara Alta. 
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Si bien Morena cuenta con los votos suficientes con sus aliados, para aprobarla, vamos a ver si los 

del partido verde y del PT lo apoyan, porque sin duda serán los más perjudicados. 

PAN SENADO: VA ANAYA O REPITE LUPITA 

Con el autodescarte de Marko Cortés como líder de la bancada de senadores del PAN, el viernes 

decidirán si le sigue la actual, la queretana, Lupita Murguía o le pasa la estafeta a Ricardo Anaya, 

también de esa entidad. 

Marko Cortés soltó que debería seguir la actual coordinadora Lupíta Murguía, pues sin duda dejó 

entrever que en la bancada no hay problema alguno de pelear esa posición. Hay unidad de los 

senadores y que hay 21 perfiles de buen nivel para el cargo. 

“Yo francamente hoy en este momento no tengo interés de serlo, de hecho, yo creo que debería 

de permanecer Lupita Murguía, es la primera mujer que ha estado como Coordinadora 

parlamentaria”. 

Bueno, los panistas en la sesión plenaria en Aguascalientes, su líder Jorge Romero tendrá que 

tomar la decisión para definir al nuevo mandamás para llegar el sábado a la sesión de Congreso y 

hay dos jugadores, la actual coordinadora y el ex Presidencial, Ricardo Anaya. La sede, sin duda se 

quedará por un queretano. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/  

https://indicepolitico.com/sin-freno-morena-hacer-y-deshacer-el-congreso/
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Power surge seen before 

blaze 
 

DeepSeek used bevy of tactics 

to outfox U.S. 
 

Trump orders leads to bedlam 
 
 

Trump threats promise tariffs 

for any cause 
 

IA: le chinois DeepSeek 

ébranle le secteur 
 

Sánchez pacta con Junts salvar 

el alza de pensiones y el escudo 

social 
 

Trump freeze on hundreds of billions in 

federal grants and loans stirs alarm 
 

Tribunal de Delawere modificó 

términos para la subasta de 

Citgo 
 

Apuestan a bajar el precio de los 

autos sacando un impuesto a los 

más caros 
 

Reeves pledges to create 

‘Europe’s Silicon Valley’ in push 

for growth 
 

Arrecadação federal bate 

recorde em 2024 e atinge 

R$ 2,65 trilhões 
 

Anuncio de Trump de posibles 

aranceles al cobre y acusación de 

controladores norteamericanos de 

AFPs de “expropiación” irrumpen en 

el panorama económico 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump ordenó congelar parte de los gastos federales y desata tormenta política  

•Primer ministro de Serbia, Vucevic, renunció tras protestas anticorrupción 

•ONU alertó que hay "muchos cadáveres" en las calles de Goma ante repunte de 

combates  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Gutiérrez Luna propone reunión con líderes congresistas de Centro y Sudamérica.- El 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó 

que propondrá una reunión con líderes de los congresos de Centro y Sudamérica para 

“comunicarse y coordinarse” ante la llegada de Donald Trump a la presidencia. [MSN] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Comité del Congreso atraerá proceso de evaluación correspondiente al Poder Judicial.- 

Ricardo Monreal Ávila, líder de los diputados federales de Morena, confirmó que el Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo asumirá la tarea de seleccionar perfiles elegibles para 

jueces, magistrados y ministros, luego que los integrantes del Comité de Evaluación de 

Poder Judicial renunciaron. [INFOBAE] 
 

COMISIONES 
 

Diputados votan en contra de becas vitalicias a deportistas que ganen una medalla 

olímpica.- La Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados votó en contra de una 

iniciativa que buscaba reformar el artículo 115 de la Ley General de Cultura Física y 

Deporte, con la cual se planteaba la creación de un reconocimiento económico mensual 

y vitalicio para los deportistas que hayan obtenido medallas en los Juegos Olímpicos o 

Paralímpicos representando oficialmente a México. [INFOBAE] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

Congresistas de Estados Unidos y México se unen contra las crecientes amenazas de una 

acción militar de Donald Trump.- En México, el antropólogo y diputado de Morena, Alfonso 

Ramírez Cuéllar, que preside la Comisión de Presupuesto y es muy cercano a Sheinbaum, 

ha sido la primera firma. Y 22 diputados más, entre ellos Gabriel García, Leonel Godoy, 

Rigoberto Salgado, Antares Vásquez y Juan Hugo de la Rosa, todos de larga trayectoria 

en la izquierda y cercanos al expresidente Andrés Manuel López Obrador, han 

acompañado el llamado. [EL PAÍS] 
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29 DE ENERO DE 2025 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

“El Golfo de México sigue siendo Golfo de México”, dice Sheinbaum pese al cambio de 

Google Maps en Estados Unidos.- La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que el Golfo 

de México seguirá llamándose así pese a que Google sustituyó su nombre por “Golfo de 

América” para seguir las órdenes emitidas por el mandatario estadounidense, Donald 

Trump. [FORBES] 
 

Sheinbaum descarta asistir a reunión de emergencia de la Celac pero enviaría al 

canciller.- La presidenta Claudia Sheinbaum descartó acudir a la reunión de emergencia 

de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) convocada por la 

presidenta pro tempore del organismo, Xiomara Castro, mandataria de Honduras, tras el 

desencuentro entre Estados Unidos y Colombia. [FORBES, SPUTNIK, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum pidió a migrantes ‘no dejarse engañar’ por traficantes tras el cierre de 

aplicación CBP One.- La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a los migrantes en el país 

“no dejarse engañar” por los traficantes que cobran miles de dólares con la promesa de 

trasladarlos a Estados Unidos porque el Gobierno de Donald Trump “cerró todas las 

aplicaciones de asilo”. [FORBES] 
 

Sheinbaum rechazó que Estados Unidos haya solicitado a México fungir como tercer país 

seguro para los migrantes.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó que Estados 

Unidos le haya solicitado poner a México como país seguro para recibir migrantes, luego 

de que las deportaciones masivas han frenado el ingreso de personas a otros países. 

[INFOBAE, EFE] 
 

México y Estados Unidos sostienen diálogo para renovar el acuerdo bilateral de 

seguridad.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, explicó que el Gobierno 

mexicano sostiene conversaciones con la Administración de su homólogo 

estadounidense, Donald Trump, para renovar el Acuerdo Bicentenario, enfocado en 

seguridad bilateral. [SPUTNIK] 
 

México instala 10 centros de atención para recibir a deportados.- El gobierno está 

preparado ante la llegada de connacionales deportados desde Estados Unidos, para lo 

cual puso en marcha la estrategia México te abraza e instaló 10 centros de atención. De 

acuerdo con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, los centros –que 

permanecen vacíos- están ubicados en los estados fronterizos de Baja California (dos), 

Sonora (dos), Chihuahua (uno), Coahuila (uno), Nuevo León (uno) y Tamaulipas (tres). 

[PRENSA LATINA, LA LISTA] 
 

Esteban Moctezuma seguirá al frente de la embajada de México en Estados Unidos.- El 

embajador de México en los Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, señaló que 

continuará al frente de la misión diplomática en el país vecino, y que sólo la presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum Pardo, es quien tiene la facultad de quitarlo del cargo. 

[INFOBAE] 
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29 DE ENERO DE 2025 

JUDICIAL 
 

Fiscalía mexicana investiga presunta agresión de civiles contra Patrulla Fronteriza de 

Estados Unidos.- La Fiscalía General de la República mexicana investiga la presunta 

agresión de civiles contra elementos de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, que ocurrió 

el 27 de enero de 2025 en Tamaulipas, estado ubicado en el noreste del país 

latinoamericano. [SPUTNIK, FORBES, INFOBAE] 
 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Suprema Corte queda fuera de la selección de candidatos a jueces.- Nuevo choque de 

poderes por la reforma judicial. El Ejecutivo y el Legislativo, dominados por Morena, el 

partido gobernante, han sacado de la jugada a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. El Comité de Evaluación del Poder Judicial había detenido sus trabajos de cribado 

de aspirantes a jueces en acatamiento a suspensiones ordenadas por juzgados de 

amparo. [EL PAÍS] 
 

Presidencia negó que elección de jueces y magistrados esté en riesgo; TEPJF no violó la 

Constitución.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se pronunció sobre las presuntas 

renuncias masivas de aquellos que forman parte del Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, por lo que remarcó que no contaba ya con trabajo, al tiempo 

de dejar claro que quienes se registraron para ser parte del mismo, ya pasaron el primer 

filtro y por ello, no corren riesgos. [INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MIGRACIÓN 
 

ONG advierte de riesgos de salud mental y adicciones entre migrantes deportados en 

México.- La Organización No Gubernamental (ONG) Elementa DDHH advirtió del 

creciente reto en la ciudad fronteriza de Tijuana que encaran las autoridades para 

proteger la salud mental de los migrantes ante las deportaciones masivas, y evitar así que 

terminen en una situación de calle y en el consumo problemático de sustancias. 

[SWISSINFO] 
 

GENERAL 
 

Casa Blanca dice que Trump planea cumplir su promesa de imponer aranceles a Canadá 

y México el 1 de febrero.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aún planea 

cumplir su promesa de imponer aranceles a Canadá y México el sábado, dijo a la prensa 

la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, quien agregó que Trump también sigue 

sopesando nuevos aranceles a China para el sábado. [CBS NEWS, REFORMA, FORBES, LA 

LISTA, SPUTNIK, EL PAÍS, BLOOMBERG, LOS ANGELES TIMES] 
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29 DE ENERO DE 2025 

GM podría transferir parte de su producción de México a Estados Unidos por los aranceles 

de Trump.- General Motors (GM) indicó que podría transferir parte de su producción de los 

vehículos que fabrica actualmente en México y Canadá a Estados Unidos si el presidente 

estadounidense, Donald Trump, impone aranceles a estos dos países. [FORBES, INFOBAE, 

BLOOMBERG LÍNEA, REUTERS, SPUTNIK] 
 

Opinión|Latam frente a Trump: la paradoja populista.- En México, Claudia Sheinbaum 

enfrenta un baño de sangre sin precedentes producto de la expansión complaciente del 

narcogobierno que controla regiones completas del país, pero la narrativa 

gubernamental insiste en desviar la atención hacia otro lado. Resulta que es más 

importante para ella preguntarle a Estados Unidos por qué decidió romper la pax narca al 

extraer y capturar a un líder histórico del narcotráfico como lo es “El Mayo” Zambada. [LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

Análisis|Amenaza arancelaria de Trump funcionó con Colombia; planes para Canadá y 

México son más arriesgados.- Habiendo ya obligado a Colombia a aceptar deportados 

tras amenazarla con un arancel del 25 %, el presidente Donald Trump se prepara para 

hacer lo mismo con Canadá y México a partir del sábado. Trump ha insistido 

repetidamente en que vienen aranceles sobre Canadá y México, a pesar de que ambos 

países buscan abordar sus preocupaciones declaradas sobre los cruces ilegales de 

frontera y el contrabando de fentanilo. Pero el presidente republicano también está 

motivado por la idea de que los aranceles obligarían a otros países a “respetar” a Estados 

Unidos. [AP] 
 

Análisis|"Si Trump cumpliese su promesa de aumentar tarifas a México al 20 % o hasta el 

60 %, destruiría la economía de Estados Unidos".- México, al contrario de Brasil, sigue 

teniendo a su principal socio comercial en Norteamérica. Y tiene una ventaja económica 

sobre Estados Unidos: el déficit comercial entre ambos países es favorable a México. Allí 

hay un tipo de liderazgo y una imbricación entre las economías de México y EE.UU. que 

ninguna tarifa puede transformar. Como dicen varios analistas económicos, si Trump 

cumpliese su promesa de aumentar tarifas a México al 20 o hasta el 60 %, destruiría la 

economía del país gobernado por Donald Trump. [BBC] 
 

Opinión|Airbnb doblega a la Ciudad de México.- Dentro de la facción de Morena que 

gobierna la capital, muchas de las excusas presentadas por las plataformas de renta 

temporal han calado profundo. Una de las más agraviantes, porque parece salida del 

manual del PAN, es que es mejor permitir que haya Airbnb para que florezca la Fórmula 1. 

[EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

GENERAL 
 

Putin: Zelenski es ilegítimo y no puede negociar con Rusia.- Vladímir Zelenski es un líder 

ilegítimo de Ucrania y no puede negociar con Rusia, expresó el presidente ruso, Vladímir 

Putin, en una entrevista con el periodista Pável Zarubin. [RT, DW, THE GUARDIAN] 
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Zelenski conversó con Netanyahu sobre la necesidad de estrechar los contactos con 

Trump.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, mantuvo una conversación telefónica 

con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en la que, entre otros asuntos, 

abordaron la necesidad de estrechar los contactos con quien consideran su principal 

aliado, el mandatario estadounidense, Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia acusó a Reino Unido de querer hacer de Ucrania su "colonia" con su reciente 

acuerdo de cien años.- Las autoridades rusas acusaron a Reino Unido de querer hacer de 

Ucrania su "colonia", después del último acuerdo de asociación para los próximos cien 

años entre Londres y Kiev, que prevé, principalmente, un aumento de la cooperación en 

defensa, incluyendo un plan de adhesión de Ucrania a la OTAN. [EUROPA PRESS] 
 

Cese de ayuda de Estados Unidos afecta "muchos proyectos" en Ucrania.- El presidente 

de Ucrania, Volodimir Zelenski, afirmó que "muchos proyectos" quedaron suspendidos en 

el país por la decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de congelar la 

ayuda exterior estadounidense. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Autoridades de Gaza elevan a más de 47.350 los muertos por la ofensiva de Israel contra 

la Franja.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por el Movimiento de 

Resistencia Islámica (Hamás), elevaron a más de 47.350 el número de muertos por la 

ofensiva de Israel, incluidos cerca de 50 que han sido agregados al registro durante las 

últimas 48 horas. [EUROPA PRESS] 
 

Ejército de Israel pide a los desplazados que vuelven al norte de Gaza que no usen "rutas 

no acordadas".- El Ejército de Israel reclamó a los palestinos desplazados que están 

regresando desde al norte de la Franja de Gaza que no usen "rutas no acordadas" en el 

marco del acuerdo de alto el fuego alcanzado con el Movimiento de Resistencia Islámica 

(Hamás), en vigor desde el 19 de enero. [EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Hamás destacó que Netanyahu "no tiene más opción" que aplicar "hasta el final" el 

acuerdo de alto el fuego en Gaza.- Un alto cargo Hamás afirmó que el primer ministro de 

Israel, Benjamin Netanyahu, "no tiene más opción" que aplicar "hasta el final" el acuerdo 

de alto el fuego en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 
 

Israel rompe lazos con la agencia para los refugiados palestinos UNRWA, con apoyo de 

Estados Unidos.- Israel romperá todos los lazos con la agencia de la ONU para los 

refugiados palestinos, UNRWA, y con cualquiera que actúe en su nombre a partir del 30 

de enero, anunció el martes el embajador israelí ante el Consejo de Seguridad, en una 

decisión que cuenta con el apoyo de Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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29 DE ENERO DE 2025 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Trump insiste en su idea de "limpiar" Gaza para que los palestinos estén "donde puedan 

vivir sin interrupciones".- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que le 

gustaría ver a los palestinos "en una zona donde puedan vivir sin interrupciones", después 

de que haya propuesto a las autoridades de Jordania y Egipto que acojan a un millón y 

medio de personas de la Franja de Gaza, "mientras nosotros limpiamos el lugar entero". 

[EUROPA PRESS] 
 

Egipto negó que Al Sisi haya hablado con Trump para abordar su plan de desplazamiento 

de palestinos de Gaza.- Las autoridades de Egipto negaron que el presidente del país, 

Abdelfatá al Sisi, haya mantenido una conversación con su homólogo de Estados Unidos, 

Donald Trump, para abordar la posibilidad de que El Cairo acoja a palestinos desplazados 

de la Franja de Gaza, tal y como había asegurado horas antes el magnate republicano. 

[EUROPA PRESS] 
 

Albania desmintió que vaya a acoger a 100.000 palestinos de Gaza.- El primer ministro de 

Albania, Edi Rama, negó que haya "recibido ninguna petición" sobre una supuesta 

acogida de palestinos en su territorio --una "responsabilidad" que "no podemos asumir"--, 

después de que la cadena de televisión israelí Channel 12 afirmara que su Gobierno 

acogería a 100.000 refugiados de la Franja de Gaza tras unas conversaciones con la 

Administración estadounidense. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU: plan de Trump para desplazar a población de Gaza podría causar "una limpieza 

étnica".- Naciones Unidas rechazó la propuesta del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, de desplazar a palestinos desde la Franja de Gaza a Egipto y Jordania de forma 

"temporal o a largo plazo" y alertó que "podría llevar a una limpieza étnica". [EUROPA 

PRESS] 
 

Embajador de Israel en la ONU da 48 horas a la UNRWA para evacuar sus centros en 

Jerusalén.- El embajador de Israel ante la ONU, Danny Danon, dio 48 horas a la agencia 

de la ONU para los refugiados palestinos (UNRWA) para evacuar sus centros en Jerusalén, 

atendiendo a una ley israelí que prohíbe al organismo prestar servicios en territorio del 

Estado hebreo. [EFE, DW] 
 

GENERAL 
 

Más de 200.000 personas regresan al norte de Gaza en un éxodo que continúa.- Miles de 

gazatíes iniciaron el regreso hacia lo que quede de sus viviendas en el devastado norte 

de la Franja de Gaza, después de que ayer lo hicieran al menos unas 200.000 personas, 

según cifras de la ONU, que el Gobierno de Hamás elevó a más de 300.000, en un 

comunicado del grupo islamista. [EFE] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-insiste-idea-limpiar-gaza-palestinos-esten-donde-puedan-vivir-interrupciones-20250128065059.html
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29 DE ENERO DE 2025 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump ordenó congelar parte de los gastos federales y desata tormenta política.- La Casa 

Blanca pidió a todas las secretarías de Estado y agencias federales que congelen una 

parte de los gastos de «asistencia» para revisarlos y asegurarse de que estén conformes 

con las «prioridades del Presidente»,de acuerdo con un documento al que accedió la AFP. 

[SWISSINFO, EL PAÍS, EFE, REUTERS, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 
 

Trump ataca "radicalismo de género" en el ejército y ordena creación de "Cúpula de Hierro 

estadounidense".- En el primer día de Pete Hegseth como secretario de Defensa, el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un aluvión de órdenes ejecutivas 

destinadas a eliminar las iniciativas de Diversidad, Equidad e Inclusión (DEI) en el ejército y 

a desarrollar un sistema de defensa antiaérea similar a la "Cúpula de Hierro" israelí, capaz 

de interceptar misiles de corto alcance entrantes. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, SWISSINFO, 

NEW YORK TIMES] 
 

Trump ofrece a todos los empleados federales una compensación de 7 meses de salario 

si renuncian.- La Casa Blanca comenzó el martes a ofrecer compensaciones equivalentes 

a siete meses de salario a todos los empleados federales que opten por dejar sus empleos 

antes del 6 de febrero, como parte de los planes del presidente estadounidense Donald 

Trump para reestructurar el gobierno. [INDEPENDENT, VOZ DE AMÉRICA, EL PAÍS, UNIVISION, 

TELEMUNDO, SWISSINFO, AP] 
 

Trump prohíbe tratamientos y cirugías de transición de género a menores de 19 años.- El 

presidente Donald Trump cumplió con otra de sus promesas de campaña al firmar una 

orden ejecutiva que prohíbe el tratamiento de transición de género y cirugías a menores 

de 19 años, lo que considera una “mutilación sexual”. [FORBES, SWISSINFO, CNN] 
 

Trump invitó a Netanyahu a visitar la Casa Blanca.- La oficina del primer ministro israelí, 

Benjamín Netanyahu, anunció que el presidente estadounidense, Donald Trump, invitó al 

mandatario a visitar la Casa Blanca el 4 de febrero. [SWISSINFO, NACIÓN, INDEPENDENT, LE 

MONDE] 
 

Casa Blanca anuncia que ‘influencers’ y podcasters tendrán un sitio en la sala de prensa.- 

La portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, anunció en su primera rueda de prensa 

que los ‘influencers’ de redes sociales, podcasters, blogueros y representantes de nuevos 

medios contarán con un espacio en la sala de prensa de la Casa Blanca. [SWISSINFO] 
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29 DE ENERO DE 2025 

POLÍTICA 
 

Trump llena su Gobierno de multimillonarios tras una campaña centrada en la clase 

obrera.- El populismo descarado del presidente Donald Trump siempre ha implicado 

incongruencias: el empresario multimillonario y político avivando las pasiones de millones 

de personas que, independientemente de la trayectoria de la economía de Estados 

Unidos, nunca podrían permitirse vivir en su rascacielos de Manhattan o visitar su club en 

el sur de Florida. [AP] 
 

LEGISLATIVO 
 

Senado confirmó a Sean Duffy como director del Departamento de Transporte.- Sean Duffy 

fue confirmado como secretario de Transporte, otorgándole un papel clave para ayudar 

al presidente estadounidense Donald Trump a reducir regulaciones y reparar la 

infraestructura del país. [INDEPENDENT, AP, SWISSINFO] 
 

JUDICIAL 
 

Juez bloquea temporalmente orden de Trump de congelar ayudas federales.- Un juez 

federal bloqueó temporalmente la orden del presidente de Estados Unidos Donald Trump 

de congelar de forma inmediata todas las subvenciones y préstamos federales a partir de 

este martes, una medida que podría afectar a programas esenciales de educación y 

sanidad de los que dependen millones de estadounidenses. [FORBES, CNN, SWISSINFO, 

BLOOMBERG, WASHINGTON POST, WALL STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES] 
 

MIGRACIÓN 
 

Secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos dirigió las primeras redadas de 

inmigrantes en Nueva York.- La nueva secretaria de Seguridad Nacional de Estados 

Unidos, Kristi Noem, dirigió en persona las primeras redadas de inmigrantes que tienen lugar 

en Nueva York, una de las ciudades «refugio» del país en las que el presidente 

estadounidense, Donald Trump, tiene puesto el foco. [EFE, TELEMUNDO, WASHINGTON 

POST, FINANCIAL TIMES] 
 

Agentes de inmigración de Estados Unidos dicen que “los peores van primero”, pero ya no 

hay “pase libre”.- Tras una semana de la segunda presidencia de Donald Trump y sus 

esfuerzos por combatir la inmigración ilegal, los agentes federales trabajan con una nueva 

determinación, sabiendo que “ya nadie tiene un pase libre”. [AP] 
 

GENERAL 
 

Grupos preparan demanda contra la orden de Trump sobre tropas transgénero.- Grupos 

de defensa de los derechos de las personas transgénero presentarán el martes la primera 

demanda contra la orden ejecutiva del presidente Donald Trump para que el Pentágono 

revise su política sobre las tropas transgénero, estableciendo probablemente la 

prohibición de su servicio en las Fuerzas Armadas. [AP] 
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29 DE ENERO DE 2025 

Microsoft estaría en conversaciones para comprar TikTok.- El presidente de Estados Unidos 

Donald Trump dijo que Microsoft está entre las empresas estadounidenses que buscan 

tomar el control de TikTok, para ayudar a la popular aplicación a evitar una prohibición 

efectiva que podría entrar en vigor en abril. [DW] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HONDURAS 
 

Xiomara Castro celebró logros de su Gobierno y anunció medidas para migrantes 

retornados.- La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, destacó los avances logrados 

por su Administración bajo el modelo de "socialismo democrático" y anunció un plan de 

emergencia para apoyar a los migrantes deportados desde Estados Unidos, mientras 

reafirmó su compromiso con la soberanía y el desarrollo económico del país. [XINHUA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Maquinistas de trenes paran en Argentina en reclamo de aumento salarial, miles 

afectados.- La huelga se activó luego de que en el marco de unas negociaciones las 

autoridades de la empresa Ferrocarriles Argentinos Sociedad del Estado desecharon la 

propuesta de aumento salarial propuesto por el gremio de unos 153.000 pesos (143 

dólares) mensuales. [AP, RT] 
 

CHILE 
 

Chile imputó a 19 personas por nexos con banda criminal venezolana Tren de Aragua.- La 

fiscalía chilena inició el proceso de acusación formal de 19 presuntos miembros de una 

facción de la banda del crimen organizado venezolana Tren de Aragua y que estaría 

detrás del asesinato de un exmilitar venezolano asilado en Chile, así como otros graves 

delitos. [AP] 
 

COLOMBIA 
 

Petro confirmó la deportación de migrantes desde Estados Unidos: "Son libres y dignos y 

están en su patria".- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, confirmó el retorno de dos 

grupos de migrantes deportados desde Estados Unidos, después de que el pasado fin de 

semana se involucró en una cascada de amenazas con el nuevo mandatario 

estadounidense, Donald Trump, que implicó avisos cruzados sobre la imposición de 

aranceles. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, DW, RT] 
 

Colombianos deportados por Estados Unidos llegan a Bogotá.- Dos aviones militares 

colombianos llegaron a Bogotá con 201 migrantes deportados por Estados Unidos, algunos 

de los cuales denunciaron maltrato dentro del programa de expulsiones de Donald Trump. 

[DW, AP, EL PAÍS, FRANCE 24, INFOBAE] 
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29 DE ENERO DE 2025 

PARAGUAY 
 

Legisladores paraguayos dejan sin quórum sesión sobre magnicidio de fiscal antimafia 

Pecci.- Senadores y diputados que integran la Comisión Permanente del Congreso de 

Paraguay, en funciones por un receso legislativo, dejaron sin quórum una sesión en la que 

se esperaba conocer los avances en las investigaciones sobre el magnicidio del fiscal 

antimafia paraguayo, Marcelo Pecci, ocurrido en mayo de 2022 en Colombia. [SWISSINFO] 
 

PERÚ 
 

Perú lamentó que Estados Unidos congele las ayudas al exterior y confía en que "evalúe 

adecuadamente" su decisión.- El Gobierno de Perú lamentó la decisión de la 

Administración Trump de cancelar temporalmente las ayudas al exterior debido a los 

"eventuales efectos" que puede tener sobre el país y confía en que la medida sea 

"adecuadamente evaluada". [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 
 

Bruselas negó pausas en investigaciones contra X y Meta e insiste en que concluirán "lo 

antes posible".- La Comisión Europea aseguró que sus expertos trabajan "24 horas al día" 

para concluir "lo antes posible" las investigaciones abiertas por posibles violaciones de la 

Ley europea de Servicios Digitales a grandes plataformas como X y Meta. La Comisión 

afirmó que deben estar seguros de contar con pruebas "sólidas" que soporten el escrutinio 

de los tribunales antes de tomar cualquier decisión. [EUROPA PRESS] 
 

OTAN redobla su vigilancia en el Báltico tras reportes de 11 cables dañados en 15 meses.- 

Con su potente cámara, el avión de vigilancia de la Marina francesa que sobrevolaba el 

mar Báltico se acercó a un barco mercante que surcaba las aguas debajo — más cerca, 

más cerca y aún más cerca hasta que el operador de la cámara pudo distinguir detalles 

en la cubierta delantera del buque y el humo que salía de su chimenea. [AP] 
 

DINAMARCA 
 

Primera ministra de Dinamarca recaba apoyo en Europa ante las amenazas de Trump 

sobre Groenlandia.- La primera ministra de Dinamarca, Mette Frederiksen, recibió el 

respaldo explícito del canciller de Alemania, Olaf Scholz, y del presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, en su particular pulso con el nuevo líder de Estados Unidos, Donald 

Trump, por el control de la isla de Groenlandia. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, DW] 
 

FRANCIA 
 

Macron anunció proyecto para restaurar y ampliar el Louvre.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, anunció un ambicioso proyecto para restaurar y ampliar el 

emblemático museo del Louvre, ante quejas por problemas de mantenimiento y 

condiciones de conservación de las obras. [PRENSA LATINA, AP] 
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29 DE ENERO DE 2025 

ITALIA 
 

Meloni y varios ministros, investigados por la repatriación de libio buscado por La Haya.- 

La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, informó que está siendo investigada por la 

Fiscalía junto a varios de sus ministros por la liberación del jefe de la policía judicial libia, 

Osama al Masri, buscado por la Corte Penal Internacional (CPI). [SWISSINFO, FRANCE 24, 

REUTERS] 
 

Italia completó el traslado de medio centenar de migrantes a Albania en un tercer intento.- 

Un barco de la Marina italiana llevó a Albania a 49 migrantes rescatados durante el fin de 

semana en aguas del Mediterráneo central, un nuevo intento con el que el Gobierno de 

Giorgia Meloni busca pasar página al fracaso de los dos traslados previos, anulados en 

sede judicial. [EUROPA PRESS, DW] 
 

SERBIA 
 

Primer ministro de Serbia, Vucevic, renunció tras protestas anticorrupción.- Diciendo "es mi 

llamado a que todos calmen las pasiones y vuelvan al diálogo", el primer ministro populista 

de Serbia, Milos Vucevic, renunció tras semanas de masivas protestas anticorrupción 

debido al colapso mortal de una cubierta de concreto en noviembre en una estación de 

tren de Novi Sad, que ha sido renovada dos veces en los últimos años como parte de un 

acuerdo de infraestructura con empresas estatales chinas. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, EFE, DW] 
 

VATICANO 
 

Vaticano publicó su doctrina sobre la IA, una oportunidad que conlleva «desafíos éticos».- 

El Vaticano publicó su doctrina sobre la inteligencia artificial (IA), un instrumento que según 

la Santa Sede ofrece oportunidades pero que también conlleva grandes «desafíos éticos» 

para la humanidad. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 
 

Creador de DeepSeek inició como emprendedor de fondos de cobertura en China.- El 

fundador de 40 años de DeepSeek, una startup de inteligencia artificial de China que ha 

sorprendido a los mercados con su capacidad para competir con líderes de la industria 

como OpenAI, mantuvo un perfil bajo mientras construía un fondo de cobertura y 

perfeccionaba sus modelos cuantitativos para incursionar en la IA. [AP, INFOBAE] 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/meloni-y-varios-ministros%2c-investigados-por-la-repatriaci%c3%b3n-de-libio-buscado-por-la-haya/88792740
https://www.france24.com/es/europa/20250128-fiscal%C3%ADa-italiana-investiga-a-giorgia-meloni-tras-liberaci%C3%B3n-de-un-libio-buscado-por-la-cpi
https://www.reuters.com/world/europe/italys-meloni-under-investigation-over-release-libyan-suspect-2025-01-28/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-italia-completa-traslado-medio-centenar-migrantes-albania-tercer-intento-20250128130752.html
https://www.dw.com/es/barco-italiano-con-migrantes-llega-a-albania-como-parte-de-pol%C3%A9mico-programa/a-71432147
https://www.france24.com/es/europa/20250128-el-primer-ministro-de-serbia-vucevic-renuncia-tras-protestas-anticorrupci%C3%B3n
https://www.europapress.es/internacional/noticia-dimite-primer-ministro-serbia-meses-protestas-contra-gobierno-tragedia-novi-sad-20250128115156.html
https://www.swissinfo.ch/spa/dimite-el-primer-ministro-de-serbia-despu%c3%a9s-de-tres-meses-de-masivas-protestas/88790907
https://euractiv.es/section/politics/news/serbian-prime-minister-resigns-amid-protests/
https://www.dw.com/es/primer-ministro-de-serbia-renuncia-tras-meses-de-protestas-anticorrupci%C3%B3n/a-71434383
https://www.swissinfo.ch/spa/el-vaticano-publica-su-doctrina-sobre-la-ia%2c-una-oportunidad-que-conlleva-%22desaf%c3%ados-%c3%a9ticos%22/88792048
https://apnews.com/article/deepseek-fundador-antecedentes-de2afc810d8ba0f177ba34fa31b62b8f
https://www.infobae.com/america/agencias/2025/01/28/genio-chino-creo-deepseek-mientras-su-fondo-de-inversiones-sufria-una-crisis/


 

 

29 DE ENERO DE 2025 

COREA DEL SUR 
 

Presidente surcoreano destituido defiende la legalidad de la ley marcial: "¿Cómo iba a 

derivar en una guerra civil?".- El presidente destituido de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, 

defendió la ley marcial impuesta a principios de diciembre y que le costó el cese a manos 

del Parlamento, al tiempo que estipuló que su introducción era "legal" y se iba a producir 

"de acuerdo a la Constitución". [EUROPA PRESS] 
 

Evacuadas más de 170 personas de un avión en llamas en Corea del Sur.- Más de 170 

personas fueron evacuadas de un avión incendiado en el Aeropuerto Internacional de 

Busán, en la zona meridional de Corea del Sur, en un incidente que dejó dos heridos y que 

volvió a poner el foco en la seguridad de la aviación tras el accidente el pasado diciembre 

en Muan. [EUROPA PRESS, AP, NEW YORK TIMES, THE GUARDIAN] 
 

INDIA 
 

Al menos 15 muertos en una estampida en un peregrinaje masivo en India.- Al menos 15 

personas murieron en una estampida en Prayagraj, una ciudad en el norte de la India 

donde se realiza el peregrinaje hinduista del Kumbh Mela, con una afluencia prevista de 

400 millones de fieles. [CLARÍN, DW, SWISSINFO, EFE] 
 

PAKISTÁN 
 

Senado de Pakistán aprobó ley que, según críticos, reprime la libertad de expresión.- El 

Senado de Pakistán aprobó un polémico proyecto de ley que, de acuerdo con los críticos, 

está diseñado para suprimir la libertad de expresión. La norma, que fue aprobada por la 

cámara baja del Parlamento, otorga al Gobierno amplios poderes para imponer fuertes 

multas y encarcelar a usuarios de redes sociales por difundir desinformación. [AP] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

ONU alertó que hay "muchos cadáveres" en las calles de Goma (RDC) ante el repunte de 

los combates.- Autoridades de la ONU alertaron de la situación crítica que se vive en la 

ciudad congoleña de Goma, capital de la región de Kivu Norte, por los intensos combates 

entre las Fuerzas Armadas y el grupo rebelde Movimiento 23 de Marzo, hasta el punto de 

que hay "muchos cadáveres en las calles" de la localidad. [EUROPA PRESS, TELESUR, EFE] 
 

Unión Europea anunció 60 millones de fondos humanitarios para RDC, a expensas de 

ayudas de emergencia ante crisis en Goma.- La Unión Europea anunció 60 millones de 

euros para la partida humanitaria anual para República Democrática del Congo, una cifra 

en línea con años anteriores pero que puede verse reforzada por ayudas de emergencia 

ante la crisis en Goma, escenario de una ofensiva del grupo guerrillero M23, apoyado por 

fuerzas ruandesas. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-surcoreano-destituido-defiende-legalidad-ley-marcial-iba-derivar-guerra-civil-20250128142755.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-evacuadas-mas-170-personas-avion-llamas-corea-sur-20250128165919.html
https://apnews.com/article/corea-avion-accidente-888e15dc05f0d20dd20321d065bef6b7
https://www.nytimes.com/es/2025/01/28/espanol/mundo/avion-air-busan-incendio-corea-sur.html
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/28/south-korean-plane-catches-fire-at-airport-as-176-people-evacuated
https://www.clarin.com/mundo/15-muertos-estampida-peregrinaje-masivo-india_0_SPrEm1qvDu.html?srsltid=AfmBOorQXIsYU_A9UbSLa-9s_idzkM28DbPSjJQVwy1zHKWj15bjYl14
https://www.dw.com/es/muertos-y-heridos-por-estampida-durante-peregrinaje-masivo-en-india/a-71440535
https://www.swissinfo.ch/spa/varios-heridos-por-una-estampida-en-el-festival-hind%c3%ba-de-kumbh-mela-en-la-india/88794194
https://efe.com/mundo/2025-01-29/india-estampida-festival-heridos/
https://apnews.com/article/pakistan-senado-aprobacion-ley-polemica-redes-sociales-b01327f2c81a0f8d417842b2ad10ee69
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-alerta-hay-muchos-cadaveres-calles-goma-rdc-repunte-combates-20250128161124.html
https://www.telesurtv.net/onu-advierte-sobre-alto-riesgo-de-una-catastrofe-humanitaria-en-rd-del-congo/
https://efe.com/mundo/2025-01-28/efrentamientos-ejercito-rebeldes-goma/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-anuncia-60-millones-fondos-humanitarios-rdc-expensas-ayudas-emergencia-crisis-goma-20250128165652.html


 

 

29 DE ENERO DE 2025 

SUDÁN DEL SUR 
 

Sudán del Sur levantó la suspensión sobre las plataformas Facebook y TikTok tras cinco 

días de bloqueo.- Las autoridades de Sudán del Sur anunciaron la retirada de la suspensión 

sobre las plataformas de redes sociales Facebook y TikTok impuesta la semana pasada 

debido a la difusión de contenido explícito sobre los ataques contra refugiados 

sursudaneses en Sudán, que se saldaron con decenas de muertos. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-sudan-sur-levanta-suspension-plataformas-facebook-tiktok-cinco-dias-bloqueo-20250128142758.html
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